
)S HORAS D 
ECLIPSE!

EL SEGUNDO MAS LARGO DESDE EL AÑO 717
N U A K C H O T T  

(Mauritania), 30 ,(Efe-Upi).— 
La sombra de la Luna se ha 
e x te n d id o  h o y  so b re  la

E n  Z a ra g o z a , desde  las 
o n ce  y c u a r to ,  ntHes de 
zaragozanos ’han mirado ai cielo 
hasta la 1,5porverdeveretécliBe 
solar parcial. Señores: como el de 
la fotografía no habrán podido 
observar absolutamente nadá. El 
m étodo de t ip o  casero más 
indicado -aparte,claro está,dejos 
i n s t r u m e n t o s  o 'p t ic o s  
especializados— era el de mirar al 
sol a través de una película 

I f i ^ ^ í a . /  ?ar,^esíe 
método y no sin dificultades, 
nuestro fotógrafo ha conseguido 
esta imagen de l so l, sobre 
Zaragoza, a las doce y cuarto.

superficie de la Tierra, desde 
e l Brasil, por encima del 
Atlántico, hdsta A frica con el 
segundo eclipse . solar más 
.largo desde el año 717 de 
nuestra era cristiana, según 
comunican los científicos.

E s te  ■ e e lip se , d e  siete 
rñinutos y cuatro segundos de 
duración, es menor en cuatro 
segundos que la extensión del 
20 de junio de 1955 y se 
equipara al del 8 de junio de 
1937. Ha comenzado en la 
costa occidental africana a las 
ll,3 9 '(h o ra  española)..

En un intento de extender 
su longitud de exposición a la 
so m b ra  d e  la  Luna, los 
c i e n t í f i c o s  d e l  a v i ó n  
s u p e r s ó n i c o  “C o n c o r d e ”

trataban de volar a lo largo de 
la totalidad del eclipse: 'el 
área donde la sombra tiene su 
duración más larga.

Estos científicos esperan 
ver el eclipse durante unos 80  
m i n u t o s  a través de una 
ventanilla especial en el techo 
d e l “Concorde", en vuelo 
d e s d e  L a s  P a lm a s  (Islas 
Canarias) hasta Fort Lamy 
(Chad).

Un grupo de científicos 
n o r ^ t e h m e r i c a n o s  h a n  
programado un vuelo desde la 
base aérea  de  T or re j ón  
(España) a bordo de un avión 
subsónico “KC-135” con la 
es pe ra n za  de estar en la 

la Luna durante 
m i n u t o s  y 51

sombra de 
u n o s  11  
segundos.'

Deposito legal: Z • 22 -1970 DIAMO fit LA TARDI
D ire c to r: E D U A R D O  F U E M B U E N A  C O M IN  

E d ita : P R E N S A  A R A G O N E S A , S. A . 
M arcia l, 2 . T e lé f. 2 1 6 9 8 3  -T é le x  5 8 0 5 4

SABADO, 30 DÉ JUNIO DE 1973
Precio: 7 pesetas • A ñ o  I I I *  N 6 m . 1 .0 6 4

ANTES de las VACACIONES

Pleno del Consejo Nacional
a d e m a s  d e  l o s  e s t u d io s  s o b r e  REGIMEN LOCAL, SE 
TRATARAN TEMAS DEL INFORME POLITICO DEL GOBIERNO Pág. SIETE

Jn  los primeros 
"días del "puente"

. ' t  U l
A l  A '

( |  E N Z A R A G O Z A  
n e c e s it a m o s  u n a  CLINICA 
G E R O N T O L O G I C A 
i  X C L U S I V A M E N T E  
L E D I C A D A  A E S T A  
EÍPECIALIDAD.

DE LOS 36,000 ANCIANOS 
TRATADOS, UN ELEVADO 
PORCENTAJE VOLVIERON A 
SENTIR LA ALEGRIA DEL 
VIVIR

M A D R I D ,  3 0 . (Europa  
Press). - Un total de diecisiete 
muertos y Siete heridos graves es 
el balance de loa accidentes ite 
tráfico en los p r io re s  dfas dd  
"puente" de San Pedro, íniciótleí' 
las vacaciones ver«m|egas fiara 
buen número .de «fjáflotes.

El día 28 se prr^ jeron^itK O  
accidentes con seis nHiertos^ 
herido grave; el día 28v^tSs; 
accidentes fueron ocho, con 
once muertos y seis he.ridc»' 
graves, según la inforrtiíácioh 
provisional facilitada por la 
Jefatura Central de Tráfico.
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Juventud en los nuevos
nombramientos

MADRID 30 (De nuestra redacción). Todayi^a el ministro de la 
Gobernación señor Arias Navarro . hafimiado el cese del alcabe de Madrd señor 

Arias Navarro. Como ven,un curioso caso. El mismo señor tendrá que 
firmar su cese en el cargo. Habrá que recordar que el señor Suevos 
funciona como primer teniente de alcalde y no como alcalde interino
según se comenta en los círculos periodísticos. .

Ahora se reconoce que el nombramiento del nuevo alcalde de Madrid 
se demorará algunos días,tal vez hasta mediados del mes de julio. Esto 
parece que modificará a»|o 1\ps (^atro nombramientos que se esperan 
relacionados con la alpaldía madrileña, pero no en los primeros puestos.

ELO.GIO DEL SEÑOR ORBE CANO

Después de conocerse los nombramientos oficiales en el Consejo de 
Ministros del jueves,los primeros comentarios aparecidos en la prensa
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gaiaidizados
GiSlSlSlGÍSlSlBlSlSlBlB ia SUSlBlBlSiaBlBlBlBlBJGlglgiaBl
Gl !§
I  -------------------------------------------  j
GI Cane._______________________________ no.-----------  0
Gl ^g {  Población_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ Te^-.
@ desea más información por:ni1

□  visita Dteiéfcino GcartaGI
l ls B lä ls ls S B S Is S IG Is ls Is Is Is S Iä lS lä ls S Iä ls S S Is

MMeUMA po da Gracia. 45. 
le í 215 69 00

LBVOA Avda.del Caud»d4a  
Tel 23 75 77

VALENCIA Pzai Alfonso el Magnánimo. 5. 
Tel. 2113 33

Glorieta Rubén Oaríq 5. 
re l4198150

ZARAGOZA Canfranc. 22*24. {Puerta del Carmen). 
Tel 219604 

BILBAO {próximamente)

EL M IN ISTRO  DE LA GOBERNACION 
(Arias Navarro) NO FIRMO EL 
CESE DEL ALCALDE DE MADRID

madrileña han destacado al nuevo Director General de Radiodifusión y 
Televisidn,señor O rbe Cano.

La carrera de Rafael Orbe Cano.santanderino, se dice en "Nuevo 
Diario" de treinta y seis años, es tan fulgurante como lógica. Abogado del 
Estado y hombre del equipo de Presidencia del Gobierno ha pasado por 
los Gobiernos civiles de Zaragoza y Valencia con un buen hacer y una 
prudencia política que han dejado huella. Se recuerda todavía su 
serenidad a la hora de coordinar todos los esfuerzos para resolver pronto 
y bien el lanfentable atentado contra el Consulado de Francia en 
Zaragoza. He aquí,pugs, a un joven político lleno de madurez y de 
experiencia concreta que corno Director de Radio y Televisión, hará 
posible lo necesario"

JUVENTUD

También se comenta ra juventud de los nuevos altos cargos 

ministeriales.
Como en la relación de nombramientos de la semana anterior.destaca 

la relativa a la juventud de los recién nombrados en esta segunda tanda. 
Los veinticinco altos cargos de la primera promoción,excluidos los 
embajadores y ascensos de la Armada.dieron un promedio de edad de 
cuarenta y cinco años, promedio que ahora se repite áimando las edades 
de los veintidós nuevos designados.

LP.C.

INVERSIONES 
EXTRANJERAS en
EMPRESAS
INDUSTRIALES
ESPAÑOLAS

LOS NUEVOS ALTOS CARGOS DE 

VIV IEN D A , EN EL B.O.E.
MADRID, 3 0 .-  (Europa Press).- 

E1 Boletín Oficial del Estado publica 
hoy los decretos del Ministerio de la 
Vivienda por-los que cesa como 
director aeneral de Arquitectura y 
Tecnología de la Edificación don 
Rafael de la Hoz Ardetius, al que 
sustituye,- don Ram ón Andrada 
Pfeiffer.

Navarro Martín, cargo hasta ahora 
ocupado por don Eduardo Navarro 
Alvarez.

MADRID, 30 (Europa Press). -  
La Comisión delegada del 
Gobierno ha aprobado las 
siguientes inversiones extranjeras 
en e m p r e s a s  indust r ia le s  
españolas:

Urbisa S . A . ,  empresa 
dedicada a la construcción y  
e x p l o t a c i ó n  de ho te les y  
apartam entos turísticos, con 
domicilio en Ibiza, amplía su 
capital social de 40 a 80̂  millones 
de pesetas, manteniéndose la 
participación extranjera al 100 
por 100. Los países inversionistas 
han sido Suiza y  Alemania.

-Filtros Mann S.A., fabricante 
de • filtro s  para motores, con 
d o m i c i l i o  en Z a r a g o z a , 
increm enta la participación 
extranjera del 91,77 al 92 por 
100. El capital continúa siendo de 
100 millones de péselas, siendo 
Alemania el pais inversionista.

-Motores y  Vehículos S.A., 
f a b r i c a n te  y  vendedor de 
b i c i c l e t a s  y  m otocicle tas  
“Peugeot” y  otros vehículos, con 
instalaciones en Vitoria, amplia la 
participación extranjera del 10 al 
60 por 100. Ei capital sigue sin 
variar en 45 millones de pese tas y  
el pais inversionista es Francia.

-A c e ro  Internacional S.A., 
s o c i e d a d  d e d i c a d a  a la 
construcción y  m ontaje de 
es t ruc turas  metálicas, con 
i n s ta lac iones  en San Roque 
(Cádiz), amplía su capital de 40 a 
100 millones de pesetas. La 
participación extranjera que 
anteriormente era nula es ahora 
del 100 por 100. Los países 
inversionistas son Alemania y 
Liechtenstein.

-Duo Fast de España S.A.,j 
fabricante y  vendedor dé'ciavós 
de todas clases, con fábrica en 
Burgos,, ha sido autorizada a 
ampliar su capital de 17 a 37,25 
m i l l o n e s  d e  p e s e ta s .  La 
participación extranjera se eleva 

- con ello del 50 al 75,8 por 100. El 
país inversionista es Alemania.

Igualmente se nombra para el 
cargo de secretario general técnico de 
dicho departamento a don Eduardo 
Navarro Alvarez y para el de 
inspector general a don José María

CASA 6ALAH j

Restaurqntprecúliiómjco

Para coraeítioch’é y día 
CASA GALAN le ofrece 

mayor economía

Gasta Alvarez, 90 - Teléf. 227644 
ZA R A G O ZA

San Juan de Aznalfarache:

POR DISCONFORMIDAD CON LA 
ACTUACION DEL PRESIDENTE

Dimiten 12 de los 18 consejeros del Movimiento

SEVILLA, 30 (Europa Press).- A  doce ascienden las consejeros locales 
del Movimiento que harí dimitido en San Juan de Aznalfarache -de  un 
total de dieciocho-, por disconforrnidad con la actuación del presidente 
del Consejo.

Entre los que han dimitido figuran el vicepresidente señor Fernandez 
Carrasco, ei secretario, señor Bellido Garabito, y cuatro miembros del 
ayuntamiento local. Todos ellos han dirigido los_ escritos de dimisión al ■ 
subjefe provincial del Movimiento de Sevilla, señor Ollero, con el ruego 
de que las transmita al gobernador civil y  jefe provincial.

La carda enviada por el secretario señala que “el Consqo ha de 
asegurar el contraste de pareceres y  ser reflejo de la opinión pública ante 
el pleno del propio Consejo. Por consiguiente no cabe que ese reflejo de 
la opinión quede marginado en las reuniones de la corporación. Los 
consejeros son, en cierto modo, defensores y  guardianes del pueblo.

A C A D E M I A

L A  F I G U E R A
Z A R A G O Z A

(Centro reconocido por el Ministerio de E. y Ciencia)

P R E P A R A C I O N  M I L I T A R  
(Métodos clásicos y nuevos)

C .O .U .  d ir ig id o  h a c ia  la carrera m ilitar  

CANTIN Y GAMBOA, 7 -  TELEFONOS 292736 Y 291184

! ATENCION, UNICO 
EN ZARAGOZA!

Bar TILO
JT R E S  Platos, Pan VitV V 

Postre, 50 Pts. Bodas, Bai^°5> 
Comuniones. Banouetes. 
los SABADOS. Noche de 
CENA ESPECIAL Pareja »0 *^5. 
con SORPRESA. San Ge¡
35 Zaragoza.

Horario de 5 mafV'® 
madrugada. /

33 y

LUNES/

ENSALADA  
LENTEJAS E S T o A t^ S  
HUEVOS A L PLpO RIOJANA

S A B A D O ,  3 0

A R A G O N /e x p r é s .  P A G . 2 r
J U N IO  D E  1 9 7 3



PERSONAS
JOSE ANGEL LUCAS

José Angel Lucas será enterrado en su

Bueblo natal, Tomavacas. Está prevista la 
egada de sus restos mortales el próximo día 
S  de julio. El Delegado' Provincial de 

Educación F (sica y Deportes de Cáceres ha 
decidido disponer un servicio de autocares, 
para cuantas personas deseen asistir al 
sepelio de los restos mortales del citado 
deportista cacereño. Asimismo asistirá una 
comisión integrada por altas jerarquías del 
deporte cacereño y la Junta Provincial de 
Educación F ísica y Deportes. En el 
domicilio del deportista fallecido se están 
recib iendo telegram as de todas las 
Delegaciones Provinciales de Educación 
F ísica y Deportes, manifestando a sus 
familiares el {^same por la muerte de José 
Angel.

RODRIGUEZ DE VALCARCEL

El Ayuntamiento de Burgos entregara 
h o y ,  en  e l cu rso  de una sesión 
extraordinaria, el título de ‘̂ i j a  Predilecto 
de la Ciudad” a don Alejando R « rí|u ez  de 
Valcárcel, Presidente de las Cortes y del 

■ Consejo del Reino, nacido hace 56 años en 
aquella ciudad. La Corporación municipal 
acordé' conceder esta distinción al señor 
R odrí^ez de Valcárcel por unanimidad a 
fines de diciembre del pasado año, cuando 
era Alcalde el señor Dancausa de Miguel, 
recientemente nombrado Director General 
de la Vicienda. Al acto asistirá, junto con 
numerosas autoridades, el señor Utrera 
Molina, Ministro de la Vivienda, el cual está 
invitado a las fiestas mayores de la ciudad.

MONSEÑOR ESTEPA

Por primera vez participarán seis teólogos 
en las sesiones de ía Asamblea Plenaria del 
Episcopado Español que se reunirá del 2 al 7 
de julio, según ha anunciado Monseñor 
Estepa, obispo Auxiliar de Madrid, en el 
curso de una rueda de prensa convocada 
para informar sobre los objetivos de tal 
reunión. .

De acuerdo con lo que manifestó 
Monseñor Estepa, el tema central de la'- 
asambleá plenana será “La educaciónen la fe 
dél pueblo cristiano”. A tal efecto, la 
Comisión Episcopal de Enseñanza ha sido 
encargada de elaborar la ponencia, que 
consta de tres apartados, en colaboración 
con las comisiones de Apostolado Seglar, 
medios de comunicación,'“Fer”, “Confer”, 
etcétera Los obispos, que han recibido con 

* añféfioridad todo el material, han enviado 
numerosas sugerencias.

Decreció la exportación
DE CALZADO, TEXTILES Y LIBROS, DURANTE 
LOS CINCO PRIMEROS MESES DEL AÑO

CALZADOS.’textilesy papel, materias primas y libros han sido los-tres productos de 
exportación española que han registrado tasas de crecimiento negativos, en el período 
enero-mayo del corriente año con relación a los mismos meses de 1972. Este descenso'de 

las ventas al exterior parece ser consecuencia del incremento registrado en la demanda interna.
Las exportaciones de calzado alcanzaron, en los cinco primeros meses de este año, un total 

de 6.972 millones de pesetas, con descenso del 16,7 por 100 respecto al año anterior. En 
productos textiles las exportaciones han tenido un valor de 6.736 millones de pesetas, siendo en 
este caso el descenso del 5 por 100. Por último, en papel, materias primas y libros las ventas al 
exterior han supuesto 3.750 millones de pesetas; siendo en este caso el descenso del 0 2 oor 
10 O. . I-

ESTRUCTURA DEL MINISTERIO DE 
PLANIFICACION DEL DESARROLLO

OCHO ORGANOS Y UN GABINETE TRABAJARAN' 
BAJO LA DIRECCION DEL M IN ISTRO
En ocho órganos se estructura el Ministerio de Planificación del Desarrollo, bajo 

la superior dirección del titular del departamento, por decreto del mismo que ayer 
Insertó el “ Boletín Oficial del Estado” .

Los citados órganos son: Subsecretaría, Secretaría General Técnica, Direcciones 
Generales de Planificación Económica, de Planificación Social, de Planificación 
Territorial, de Vigilancia del Plan, del Instituto Nacional de Eítadísticá y del 
Instituto Geográfico y Catastral,

E l ministro estará asistido en sus funciones por un Gabinete Técnico.
Al departamento le compete, dentro de las directrices-determinadas pór el 

gobierno de la Nación, preparar e impulsar los Planes de Desarrollo Económico y 
Social, así como vigilar su ejecución.

Se constituirán delegaciones territoriales, a efectos de recoger las iniciativas y de 
proyectar la acción del departamento sobre las mismas.

ESPAÑA. HOY

COLABORACION
HISPANO-FRANCESA

A m p l i a r  la colaboración dé 
ambos países en el constante 
e s fu e rx o  de p ro teger la 
Naturaleza y el medio ambiente, es el 
acuerdo que han tomado en nombre 

de sus respectivos gobiernos el 
Ministro español de Planificación del 
Desarrollo, señor Utrera Molina, y su 
colega francés de Protección de la 
Naturaleza y Medio Ambiente, señor 
Robert Poujade, dentro del marco de 
cooperación culfural, científica y 
técnica firmado en 1969.

Existe el propósito de trabajar 
sobre problemas muy concretos en un 
intento de lograr la siempre deseada 
eficacia. La grave contaminación que 
padece el Mediterráneo tendrá un 
puesto de preferencia en la tarea 
com ún. Otros aspectos de esta 
colaboración se materializarán en los 
parques napiogales, protección de las 
aguas y control de industrias.

Casi simultáneamente con esta 
noticia, las agencias de Información 
nos hacen llegar otra protagonizada 
por  ̂ don Enrique Hermanas y don 
Jesús Blanco, miembros del Consejo 
S u p e r io r  de In v e s tig a c io n e s  
C ie n tíf ic a s , quienes afirman que 
s o lu c io n a r el p roblem a de la 
contaminación atmosférica en España 
supondría una inversión de cien mil 
millones de pesetas.

LA F ID ELIDA D  AL PAPA

El Cardenal Arzobispo de Madrid, 
M o n s e ñ o r  V icen te  E nrique y 
Tarancón, en la homilía de la Misa que 
ofició en la catedral de San Isidro en 
ócasión del día del Papa, ha recordado 
que ‘la única interpretación auténtica 
sobrenatural y válida del Concilio es la 
del Papa y son bastantes los que 
fundándose en los textos del Vaticano 
II pretenden apoyar sus criterios o 
posturas, desvirtuando este hecho 
trascendental” . Oportuno ha sido 
Monseñor Tarancón en este testimonio 
de fidelidad a la cabeza de la Iglesia en 
un momento en que tantos ponen en 
entredicho la figura de Pablo V I.

José HENRIQUEZ

r  - * C V  

V i

PLANES DE EXPANSION DE “IIIS P A N O r
•  EN INDONESIA Y MADAGASCAR DESARROLLARA UNA AMPLIA  

INVESTIGACION DE HIDROCARBUROS

•  SE ESTUDIARAN TAMBIEN LAS POSIBILIDADES DE INVERTIR 

EN OTROS 120 PAISES

L a  sociedad "Hispanoil", perteneciente al Instituto Nacional de Industria, 
ha adquirido dos participaciones para llevar a cabo investigaciones de 
hidrocarburos en zonas de Indonesia y Madagascar. Los correspondientes 

contratos se firmarán en las próximas semanas.

PARTICIPACION EN EL EXTRANJERO

En Indonesia la participación es del 50 por 100 en un área de 8.900  
kilómetros cuadrados, situada en la plataforma continental de la isla de Java. El 
restante 50 por 100 pertenece a la Compañía Francesa de Petróleos que actuará 
como operadora. En Madagascar "Hispanoil" ha adquirido el 40 por 100 de una 
zona de 27.200 kilómetros cuadrados (3.200 kilómetros cuadrados son en tierra 
Y el resto en mar), en asociación con la Compañía Francesa de Petróleos, que 
tiene el 40 por 100 y actuará también como operadora, y de 'Texas Gulf 
Internacional", que participa con el restante 20 por 100.

Además dé estas dos nuevas áreas, "Hispanoil" tiene participación, en la 
actualidad, en las siguientes zonas o países: Dubai, Kuwait Irán, Egipto Libia, 
sector holandés del Mar del Norte, Argelia y Perú. Se encuentra en estudio 
formar parte de consorcios internacionales para llevar a cabo investigaciones en 
otras zonas/

PLANES DE EXPANSION EN ESTUDIO

Precisamente para planificar la expansión de las actividades de explotación de 
esta sociedad, se creó el pasado mes de febrero un grupo de planificación dentro 
de la misma que, con la ayuda de especialistas de "Hispanoil" y colaboraciones 
tanto nacionales como extranjeras, está confeccionando un plan que se

completará en el presente año 1973.
Este plan, que se acomodará a las directrices del Plan Energético Nacional, 

analiza la empresa "Hispanoil" V su potencial de desarrollo, así como los 
diferentes aspectos de la industria petrolífera. Entre éstos, se consideran los 
siguientes:

-Posibilidades de exploración a nivel mundial, analizando para ello en 120 
países su geología, grado de exploración, leyes fiscales, etc. y estudiando con 
detalle las 40 cuencas más prometedoras.

OTROS ASPECTOS A TENER EN CUENTA

-Análisis del mercado, en especial evolución futura de la producción, 
demanda y reservas de hidrocarburos, exigencias fiscales de los países de la 
"O P E C ', inversiones necesarias en exploración, financiación y rentabilidad

También se llevará a cabo un estudio de 24 compañías petrolíferas mundiales 
representativas de la industria, su desarrollo, su evolución, sus previsiones 
futuras.

Se analizará, asimismo el medio ambiente que nos rodea, considerando 
aspectos: políticos, socio-económicos, tecnológicos e internacionales, ahondando 
en problemas tales como evolución futura de la tecnología, política entre países 
consumidores y productores, etc.

El plan se integra con un sistema presupuestario y de control, que señala las 
desviaciones, estudia sus causas así como las soluciones para el reajuste de todo 
el proceso. Como caso particular, este plan dedica especial atención al subsuelo 
español.

"EUROPA PRESS".
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EL ESPRiïU DE ALICS HORNCB

PARECE
QUE NUESTRA
PRODUCCION
LA  PROGRAMAN
NUESTROS
CUENTES.
YES NATURAL
QUE LO
PAREZCA.
Las circunstancias del mercado siderúrgico han 
cambiado sustancialmente. Hoy una siderurgia

integral no puede fabricar calidades y productos 
“por las buenas“. Hay que producir exactamente 
lo que pide el mercado. Lo que pide el cliente. 
Eso es justo lo que hacemos en Altos Hornos. 
Hasta el punto de que parece que nuestra pro
ducción la programan nuestros clientes en lugar 
de nosotros. Porque estamos dispuestos, en todo 
momento, a fabricar lo que nos pidan. Es otra 
forma más de entender lo que debe ser servicio 
completo.

V
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V Altos Hornos de Vizcaya, S. A,
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Lo MOVnJDiD del 
CONSEJO del REINO

La  primera propuesta legislativa del nuevo ministro de Justicia está 
metaforicamente, relacionada con la pena de muerte. No se trata 
de dejar caer la cuchilla de la guillotina sobre el proyecto de ley 
de colegios profesionales, que sigue en las Cortes sometido a la sudorosa 
reelaboración de la ponencia, sino de levantar el acta de defunción 

judicial del mes de agosto. Se ha recurrido al procedimiento legislativo 
de urgencia de los decretos - leyes para declarar inhábiles, a efectos 
judiciales,todos y cada uno de los días del mes de agosto. La suprema 
majestad de la toga vi^ne'Vasf a sancionar la efectiva amputación del 
calendario, nacida espontáneamente desde la base de la sociedad de 
consumo. Agosto era un mes imperial y estamos en la era de la 
descolonización. La dispersión masiva del 31 de julio es un homenaje 
indirecto de la planificación del desarrollo, a la maldición bíblica del 
éxodo. Habrá que explicar a los tiernos infantes receptores de la 
educación general básica que el año cristiano, con concordato o sin él, 
tiene ya solámente once meses, menos “puentes”. Dentro de treinta 
días Madrid quedará cerrado. No corre prisa nombrar alcalde hasta que 
vuelvan las lluvias.

Desde el jueves hay veintitrés nuevos altos cargos más. Nuevos, lo 
q u e  se dice n u e v o s ,  s o l a m e n t e  lo  s o  n tres-  o cuatro . To
ldos lo s  d e m á s ,  se incluyen en el apartado d e la prom oción  polí- 
ca denominado' “traspaso con ascenso”. Y es estimulante subrayar 
que aún los que llegan del seno de la administración son venturosa y 
prometedoramente jóvenes. Los del bloqueo de la juventud que se llama 
silenciosa dañdo grandes voces, es otro tópico que se pulveriza. Los 
ungidos el jueves,que bordean los treinta años,han teñido tiempo ya de 
pilotar gabinetes técnicos ministeriales o de poner a la Renfe a nivel 
europeo. Hay sí, un nuevo alto cargo —uno sólo— que rebasa los sesenta 
años: . —sumado a méritos personales largos y contrastados— un 
dedicado homenaje gubernamental a los que ya preparábamos 
oposiciones en las vísperas del asalto al Cuartel de la Montaña.

Han seguido los ministros sumando kilómetros a las autopistas de 
Fernández de la Mora. Pero este tema de las autopistas, que cambian e 
inventan los nuevos músculos de España, bien , merece una crónica 
entera, bien cuidada y asfaltada, que pueda titularse “La ruta de don 
Gonzalo”.

En cambio en el palacio de las Cortes —donde los procuradores 
esperan la fecha del último pleno antes del fallecido agosto, “con las 
maletas preparadas” para seguir la sabia recomendación del nuevo 
ministro de Educación y Ciencia —ha caído un silencio respetuoso 
frente a la puerta cerrada del “sancta santorum” del Consejo del Reino. 
Su última actuación fue en la presentación de la terna del presidente del 
gobierno. Desde entonces, a la vacante luctuosa del inolvidable Jaoquín 
Bau se han sumado las vacantes jubilosas de los señores Arias Navarro y

por Lucio d e l Alamo

. ' iiidlt

m mCOLEGIOS DE Si
--------- -ZARAGOZA

CORSOS DE TEBANO
2  D E  J U L IO

E. G.  B. BACHILLERATO
Recuperaciones en todos Recuperaciones todos

niveles y cursos cursos
Horario de 9>1 Reválida de 6.0

C. O. u.
Ciencias - Letras - Medichia
Se admiten inscripciones 

próximo curso

M A S C U L I N O
Paseo Ruiseñores, 39. Tel. 276484

Internado mes de julio

FEMENINO y E. G. B.
Maestro Éstremiana, núm; 48 

Teléfono 271876

INFORMES E INSCRIPCIONES: En ambo? colegios. Horario de 11 a I

MADRID. -  Fotos de archivo de nuevos cargos nombrados en el último consejo de Ministros.
Arriba de izda-dcha. D. José López Muñiz, Subsecretario de Hacienda; D. Francisco José 
Fernández Ordóñez, Subsecretario de Economía Financiera; D. José Ramón Alvarez Rendueles 
Secretario General Técnico del Ministerio de Hacienda D. Juan Alfaro y  Alfaro, Secretario 
General Técnico de Información y  Turismo. Abajo, D. Manuel Blanco Tobfo, Director General 
de Cultura Popular: D. Rafael Orbe Cano, Director General de Radiodifusión y  Televisión; D 
Francisco Javier Carvajal Ferrer, Director General de Promoción deT Turismo y  D. Fernando de 
Ybarra y  López Doriga, Subsecretario de Planificación del Desarrollo. (Foto Europa Press).

Ruiz Jarabo, nuevos ministros. Y pueden no ser las últimas. El Consejo 
del Reino, pieza fundamental y trascendente de nuestro ordenamiento 
constitucional, tiene funciones numerosas e importantísimas. El 
tratadista Fernández - Carvajal enumera no menos de dieciocho.

 ̂ “El Consejo del Reino es un lugar de convergencia y equilibrio, de 
síntesis a altísimo nivel”. Puede llegar a ser la epiintaesencia del diálogo 
nación^. Parece, por ello, que ha de merecer un cuidado y un 
tratamiento delicados y especialísimos. El hecho de que en la mayoría 
de sus componentes se dó la exigencia de representatividad por elección 
parlamentaria, obliga a una renovación sustancial en cada legislatura. No 

pues, peligro de anquilosamiento. Lo que puede haber es riesgo de 
fluidez excesiva, de incierta movilidad si sus componentes siguen 
entrando y ello es perfectamente legal— en las opciones ministeriales o 
dependiendo de alguna de eUas. El Consejo del Reino, mejor que noticia 
en los periódicos, debe ser historia en los nuevos anales del régimen.

Por el reventón 
de una piscina

•  LA EXPO- 
JUVENTUD. 
CERRADA

MADRID,  30 (Europa Press).- 
Ayer por la tarde, fu e  cerrada al 
público la “Expo-Juventud 73” 
d e s p u é s  d e  q u e  a la una 
r e v e n t a r a  u n a  p i sc in a  de  
expo.sición que formaba parte de 
las instalaciones del Ministerio 
de Marina.

La piscina, de cinco metros 
de longitud por dos de ancho y 
d o s  d e  p ro fu n d id a d , estaba 
dedicada a la exhibición acuática 
y actividades marinas.-

E l cierre dé-4a;j:gfc^^ión se.: 
produjo a las seis de la taFÍeTPor 
la mañana había sido visitada por  
varios miles de personas.

S A B A D O . iO D E  J U N  IO  O F  1

Las tardes zaragozanas 
sólo tienen una 
verdad aragonesa 

“ARAGON/exprés”
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NACIONAL

” •. MAOTIENEN SU PARO
BILBAO, 30. (Europa Press).— Según informaron medios; 

próximos al Obispado de Bilbao, las negociaciones para resolver el 
paro académico de los profesores de Religión de las instituciones 
oficiales de Vizcaya, que se viene manteniendo desde finales del 
pasado mes de febrero, tendrán que realizarse a nivel de Santa_Sede 
Gobierno Español.

En efecto, dichos profesores (unos sesenta y cuatro) dirigieron 
una carta con fecha del pasado 21 de febrero, coñ sello de la 
delegación diocesana de enseñanza, a los padres de los alumnos en 
la que manifestaban que no darfan clase de religión, mientras las 
autoridades competentes no aclararan el extremo relativo al 
juramento que se les exigía de “adhesión y acatamiento a los 
principios del Movimiento Nacional y demas leyes del Reino” , 
como cualquier funcionario público.

Alegaban para excusarse de tal Juramento que ellos (un buen 
número son monjas) “son enviados de la Iglesia para ejercer un

EL ÍURAMEWTO DE 
ADHESION Y 
ACATAMIENTO A LOS 
PRINCIPIOS DEL 
MOVIMIENTO NACIONAL 
Y DEL REINO

Por otra parte, los profesores se consideraban objeto de 
discriminación ya que la declaración jurada que rehusaban no ha 
sido urgida, al parecer, en otras diócesis y provincias españolas.

Algunos observadores, por su parte, han manifestado sorpresa 
por la afirmación de que un juramento a las leyes constitucionales 
de. un país pone en situación difícil la actuación de unos profesores 
respecto a otros católicos con opiniones políticas distintas, puesto 
que da la irnpresión de que se confunde el juramento a la

ministerio pastoral” y que la obligada declaración de ios antedichos 
cipios en Su misión eclesiaT, según su criterio, les pone enprincipios . .

situación dificilísima respecto a aquellos fieies católicos cuyas 
opiniones políticas vayan por otros caminos.

LES PONE EN SITUACION 
DIFICILISIMA RESPECTO 
A LOS CATOLICOS CUYAS 
OPINIONES POLITICAS 
VAYAN POR OTROS 
CAMINOS

constitución de una nación (es el caso que aquí se pide) con la 
fidelidad a opciones políticas distintas. En este sentido, se indicó
que en casi todos los países del mundo se pide, a los profesores de 
religión de otra asignatura, fidelidad a las leyes constitucionales
del dais. El eje'mplo más cercano se encuentra eo Francia. 

Poi '■■■Por último, en los citados medios cercanos al obispado se puso 
de relieve que las gestiones realizadas hasta él momento han 
demostrado que el tema sobrepasa las atribuciones de las 
autoridades locales, tanto civiles como eclesiásticas, e incluso, 
según parece, las de la conferencia episcopal y el ministerio 
correspondiente. Por eso, todo hace suponer que tendrá que 
resolverse entre fas altas partes citadas.

i Ya tengo clínica propia 1
Yo liice una carrera. Y parecía hecho a mi

Para ejercerla. Sin esperar, medida. Con tan reducido 
Sin depender de nadie. interés no se pueden 

Necesitaba una clínica encontrar plazos de 
bien instalada, mía y amortización más largos,
abierta Creo verdaderamente

Quizá por ello me que con estos créditos de
resultó simpático el Crédito las Cajas de Ahorros van 
Abierto. a encontrar salida muchas

Me dijeron en mi Caja; vocaciones de muchos 
- ¡Hay un crédito abierto profesionales, 
para la clínica del Dr.
Suárez!

Yo, que admiro el 
dinamismo, me animé 
viendo la agilidad con que 
mi Caja resuelve las 
gestiones. Estoy tan 
satisfecho que, perdonen 
la broma, les receto a 
Ustedes un crédito abierto.

■ " 3- ... u “7^  ̂ i'uaHWwr : irSjpR: :: :
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DENTRO DE LA 
GRAVEDAD DE 
SU ESTADO

la

B A R C E L O N A ,  3 0 .  
(Europa Press).- El conocido 
a c to r  V a len tín  T ornos, 
popularmente conocido' por 
"Don Cicuta”' se encuentra 
en proceso de franca mejoría, 
dentro de su estado de lógica 
gravedad, tras la trombosis 
cerebral que sufrió el pasado 
día 27.

C o m o  s e  re c o rd a rá ,  
V a l e n t í n  T o r n o s  s e  
encontraba rodando escenas 
de la película "Las correrías 
del V izconde Amau", en 
compañía de la actriz Teresa 
Gimpera, cuando le sobrevino 
la a fecc ió n . Afortunada
mente, se estaba rodando en- 
la' clínica de Nuestra Señora 
de Guadalupe lo que fué 
p r óv.-iden'cial para  la  
p resta c ió n  de una rápida 
asistencia al popular actor. En 
la c itada  c lín ic a , se le 
administró oxígeno, así como 
una inyección que detuvo el 
rápido curso de la trombosis. 
P o ste r io rm e n te , Valentín 
Tornos fue trasladado a la 
c lín ica  Quirón,- donde se. 
e n c u e n t r a i n t e r n a d o  
actualmente.

Dada la gravedad de la 
t r o m b o s i s  s u f r i d a ,  la 
recuperación del actor es 
lenta pudiéndose considerar 
que la evolución de su estado 
es p o s it iv a . Si antes de 
mañana no le sobreviene otro 
at aque,  Valentín Tomos, 
dentro de la gravedad de su 
estado, habrá quedado fuera 
de peligro.

. V

-, j
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H Ì ÌT t S
NACIONAL

naaoiei pLENO del 
CONSEJO NACIONAL
ADEMAS DE LOS ESTUDIOS SOBRE REGIMEN LOCAL SE 
TRATARAN TEMAS DEL INFORME POLITICO DEL GOBIERNO

r p T . r s i r ; ; p p „ c „  ,p„p.rppp p o , , .

alto organismo politico sobre el informe gubernamental.

UN NUEVO SUCESO QUE EMBARGA DE 
DOLOR A OTRA FAM ILIA  BILBILITANA

Calatayud lleva una temporada en 
que por unas y otras causas casi 
podríamos decir que las desgracias 
están al orden del día.

En el caso que nos ocupa, las 
familias Gdmez-Uriol han sido lasque 
pasan por el trance de haber perdido 
a su hija M. Carmen de 23 años de 
edad.

Por las circunstancias en las que ha 
sucedido la desgracia y por lo 
queridas y apreciadas que son ambas 
familias en Calatayud, la muerte de 
esta joven bilbilitana, ha llenado de 
indignación a toda la ciud-ad. Claro 
exponente de cuanto reseñamos es 
que el pueblo entero se sumo al 
funeral y- sepelio celebrado en la 
tarde del día 26 en el que se puso de 
manifiesto las grandes amistades y 
relacióneos, de estas familias que pasan

por el trágico desenlace de haber 
perdido a su hija M. Carmen.

L a s  c irc u n s ta n c ia s  en que se 
p r o d u jo  e s te  su c e so  acaecieron 
cuando M.  Carm en abandonaba el 
d o m i c i l i o  d e  u n a s  a m i g a s ,  
com pañeras de curso en la Facu ltad  
de Fa rm acia  m adrileña con quienes 
habfa pasado la tarde del domingo 
p r e p a r a n d o  e l  e x a m e n  de una 
asignatura convocada para el d ía 
siguiente y , en el re llano —com o ya 
reseñó “ A R A G O N /e xp ré s” ^  resultó 
m uerta a tiros por su propio esposo 
sin que mediara palabra alguna.

Calatayud /exprés se suma al dolor 
de estas familias bilbilitanas y expresa 
a sus desconsolados padres Enrique 
Gómez y Julia Urlol, así como a sus 
abuelos y demás familiares de la 
finada, su más sentido pésame.

“ARAGON/exprés” 
Diario indepéndiente 

¡Ya decimos bastante! 
Nunca le decepcionará

Una mùsica para cada gusto.
Una programación para todas las generaciones.
Una sintonía...

Radio JUVENTUD
su Emisora amiga.

E i g i l E  KODIEZ iN Z ilL E Z

En la  i m p o s i b i l i d a d  de agradecer 
individualmente las numerosas condolencias y 
muestras de afecto, recibidas a consecuencia del 
fallecimiento de su hija, lo hacen por la presente 
nota a todos y cada uno de los que le han 
testimoniado su pesar.

Impuesto General sobre ki Renta de las Personas Físicas.

R E S P O N S A N U D A D  
A N T E  34 M I L I O N E S  

D E  E S F A A O L E S .

Cuando al hacei 
su declaración 

usted reflejt
limpiamente, con la * _______ __ _______

"£>;DECLAREYDKLAREUEN
circunstancias que rodean su posición, usted 

está contribuyendo a la Justicia Social.
A que algo suyo revierta en beneficio de 

los demás. A que su prosperidad, 
sus bienes, les sean simpáticos a todos.

Por eso, si usted se encuentra en alguno de 
los casos siguientes, declare y declare bien.

Si sus ingresos exceden de 200,000 Pts. 
anuales, o de 300.000 Pts. si son 

únicamente por su trabajo personal.
Si posee un coche de 9 o más CV., o más 

de uno sea cualquiera su potencia

Si paga más de 
5.000 Pts. 
niensuales de 
vivienda, o más 
de 6.000 
si el contrato 

tiene menos de cinco años.
Si es propietario de su vivienda y el 
producto íntegro o renta catastral 
excede de 24.000 Pts. al año.
Si disfruta de un chalet de su propiedad 
y su renta catastral excede de 20.000 Pts., 
o en alquiler paga más de 40.000 Pts. al año. 
Si usted se encuentra en alguno de estos 
casos, haga su declaración...
Ante cualquier duda, acuda a su 
Delegación de Hacienda, donde se le 
informará ampliamente.

Fecha límite de presentocióii 5 de Julk».

MINISTERIO DE HACIENDA

confecciones

gallego
Visite CONFECCIONES GA 
LLEGO y especialmente su 
sección de camisería para 
este verano.

A SU JUSTA MEDIDA... 
...CAMISAS ©astiéii

confecciones

gallego
DATO, 10
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J i PROHIBIDO
MIRAR AL SOLI I

A sében ustedes que hoy tenemos 
y  programado un eclipse. Y, así se nos 

recuerda que sólo podremos mirarlo con 
: ojos ahumados, con gafas de sol o a través de un 
trozo de la primera radiografía que nos hicimos 
de pequeños, cuando nos recetaron una 
montaña de pinos porque teníamos una 
manchita verde en el pulmón.

Así pues, hoy, para mirar el sol, habrá que 
cerrar los ojos, como hacían nuestros padres 
con las envueltas de aquellos caramelos 
republicanos, en las que se veían las siluetas de 
Galán y García, y mirándoles fijamente, 
contando cincuenta y sin pestañear, llevaban los 
ojos al cielo y allí que los veían.

Sin em bargo, y digan los 
astrónomos y astrólogos ios que quieran, los 
verdaderos eclipses de sol tienen lugar todas las 
noches. Hoy va a suceder, sencillamente que la 
luna va a salir de día y va a ponerle' al sol de 
España una cascabelera bata dé lunares. Algo 
así como sí La Pocha o Lola Flores se pusieran 
delante del espejo para eclipsar el sol. Así pues, 
hoy Lola de España, más que ser España será el 
eclipse del sol de España. Y no hay más tu tía.

Sin embargo,se nos dice, se nos aconseja y se 
nos ruega, que los niños no miren al sol, cosa 
que por lo general los niños no hacen nunca. 
Pues bien. Hoy, los niños, como el sol está 
prohibido, tendrán unos enormes deseos de 
mirar el sol. Que nadie se haga ilusiones de que 
nuestros niños van a salir a la calle con 
sombrillas, pamelas y gafas de ciego. El sol está 
prohibido y ellos piensan que algo bueno tiene 
que ocultar para ellos esta prohibición.

Con filtros de soldador podremos mirar el 
sai todo el rato que queramos. Con recios 
cristales de botella verde, nos estará dado verlo 
y con trozos de película velada. Asimismo, se 
nos recomienda que no dirijamos al sol anteojos 
ni prismáticos. En fin, que como ya se ha dicho, 
hoy sólo se habrá podido mir» el sol, mientras 
su e d q m , con los ojos bien cerrados.

Por eso hoy el sol habrá tenido más mirones 
que nunca. Itesta ahora era el sol quien nos 
miraba y hoy seremos nosotros quien miremos 
ai sol, pues esa prohibición que se nos hace de 
mirarlo, tiene tan atrapante sandunga, que 
'cualquiera se queda sin echarle un ojo al sol, 
aonque perdamos un ojo por mirarlo.

LOPE de PEGA

JUZGADO DE GUARDIA
UNA ESPOSA CON AGUJEROS EN U S  W N O S

D in e r o  y dinero. Ya estoy harto de 
lo mal que te administras. Parece 
que tienes agujeros en las manos. 
—No se oye, pero que nada, nada. iQjé 

viento hace Braulio!
—Pues si no me oyes, gritaré hasta 

desgañitarme para que me oigas. iEres 
una malgastadora! 11gual te da que te dá 
mucho que más! ¡Todo lo malfurrias 
qntre modistas y peluqueras! Y  luego, 
claro, no te llega para la plaza.

—No me llega para la compra porque 
no me das suficiente para comprarlo 
todo.

— ¿Que no te doy bastante? Con lo 
que tú gastas en una semana en zapatos y 
en pelucas, en colonias y en tabaco, 
tendría una familia para comer un mes.

— A p a la b ra s  húm edas, oídos  
impermeables.

— Más adm in istración  y menos 
palabras. Desde mañana estoy dispuesto a 
salir yo a la compra.

-Pues toma la bolsa, majo. Tú me das 
todo lo que necesito para ir limpia y 
arreglada como van todas, y luego a ver 
cómo te las arreglas para comprar lo 
necesario para seguir viviendo.

—Yo sólo sé que hay casas de comidas 
donde por diez duros y  aún por mePoste 
dan sopa, garbanzos,'carne, postre, vino y 
pan.

—Pues haberte casado cori la dueña de 
un restaurante de esos y habrías hecho

negocio. Yo no soy una cocinera, sino 
una esposa. No, majo, no. A m í tú no ipe 
enclaustras en una cocina como a una 
monja de esas que su vocación es hacer el 
rancho para todas las demás. Bastante me 
gano el cielo aguantándote, cochino, más 
que cochino, que sólo te duchas para el 
verano cuando nos vamos a Salou ¿Te 
crees que no tengo memoria o qué? Aún 
me acuerdo de la vergüenza que me 
hiciste pasar en la playa cuando toda la 
gente se creyó te ibas a bañar con 
calcetines de luto y era roña de todo el 
invierno lo que llevabqs ení los pies...

B rau lio  de 43  años, casado y 
propietario de un taller mecánico, sostuvo 
con su esposa el consiguiente diálogo 
recriminatorio sobre la facilidad con que 
esta gasta el dinero. Ella, harta de oir las 
fundadas razones de su esposo le recordó 
que no es muy limpio que digamos, 
errándole en cara el bochorno que le hizo 
pasar un, día en la playa cuando fue a 
bañarse con los pies "sucios de todo el 
invierno".

Braulio montó en cólera y propinó a 
su esposa tan fenomenal tunda, que-esta 
tuvo  que ser -curada en un centro 
asistencia!, de h e m ato m a> en ojo 
izquierdo; así como de traumatismos y 
contusiones plor todo el cuerpo.

EXPRES/003.

Peregrinación Nacional 
del Magisterio

Recordamos como nota final, a todos los 
maestros de Zaragoza (capital y  provincia) que 
ayer, día2 9 y  hoy30, c e l e b r a m o s  la
Peregrinación Nacional del Magisterio al Pilar.

De bastantes provincias se han recibido ya 
las oportunas informaciones, sobre el número 
de peregrinos que se han inscrito y  que piensan 
asistir De estas informaciones se.desprende la 
constitución de nutridos grupos de docentes 
que desean honrar a nuestra celestial patrona, 
en ocasión de esta mùltiple concentración.

Es nuestro deseo pue el Magisterio aragonés, 
particularmente el zaragozano, responda con su 
presencia física y  acuda en alarde de unidad, al 
primer acto, del día de hoy, a las ocho de la
tarde y  que dice en las hojas de propaganda: 

' Con‘ Concentración y  recepción en la plaza del 
Pilar, con solemne salve a la Santísima Virgen".

Sirva también, por parte del Magisterio 
provincial, este primer acto, de entusiasta 
recepción a los centenares de compañeros de las 
más diversas provincias que vienen a 
coparticipar del fervor invariable a la Madre 
de Dios, impetrando su apoyo permanente en
Una labor de la trascendencia que implica la 
condición de educadores de la infafancia.

Que esta cita que nos hemos dado a nosotros 
mismos, sepamos cumplir'como caballeros 
cristianos ante el grandioso templo mariano de 
la inmortal Zaragoza.

CREDITOS AGRICOLAS

El Exano. Sr. Gobernador Civil de la 
Provincia nos comunica que, según le informa el 
Excmo. Sr. Presidente, det Banco de Crédito 
Aerícola, se han concedido los siguientes 
prestamos:

Cinco millones doscientas nül pesetas a la 
Sección de Crédito del Barrio de Juslibol.

Tres millones eien mil pesetas, a la sección 
de Crédito del Barrio de Monzalbarba.

Doce millones cuatrocientas mil pesetas, a la 
Sección de Crédito de Torres de Berrelléh.

Sesenta millones de pesetas, a la Sección de 
Crédito de Tauste.

Dos millones ochoeientas iml pesetas, a la 
Cooperativa del Campo “San Bernabé” de
Cosuenda. ..................................................

\ ñ
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Con seguridad que nuestros léctores 
notarán hoy la ausencia de la página de
n u e s tro  p restig ioso co laborador  
------------ T. A l ....................................PGARCIA. Al largo “puente” festivo, con 
sus inevitables secuelas que repercuten en 
los servicios de envío, hay que achacar la' 
anomalía. Esperamos poder ofrecer el 
iròn ico  y b urbu jeante  hum or de 
PGARCIA en ios primeros días de la 
próxima semana.

Club bachilleres 
femeninos

CURSO INTENSIVO de RECUPERACION DE VERANO. PLAZAS 
LIMITADAS. COMIENZO DIA 2 DE JULIO

CLASES PARTICULARES ó GRUPOS REOUCtDOS
Profetotado especial siguiendo las Nuevas Normas de Evaluación, de acuerdo con la actAal

Ley de Educación.

Las enseñanzas comprenderán;

Desde 4 .° Curso de Enseñanza General Básica, hasta 6 ,° Curso de Bachillerato.
Una TüTOBA ayudará a cada alumna a verter los obstáculos que encuentre en el estudio y 

pueda adquirir la preparación adecuada para superar las pruebas en septiembre.

Infotmes: De 6 a 9 tarde, en CANTAL:
PASEO PAMPLONA, 23, principal derecha. - Teléfono 21-18-77

Palabras 
de media 

tarde

AUTOPISTAS A 
PRECIO EUROPEO

J. S A N C H E Z  C A R R IO N

A nueva A u to pis ta  del Ebro, 
aprobada por la Administración, 
nos ha llamado la atención en un 

punto interesante: el de los precios del 
peaje. Según se' ha leído, se establece una 
e s c a la  v a h íc u lo /k i ló m e tr o , cuya  
valoración no, entrará en vigor hasta 
dentro de tres años. Será realmente 
maravilloso comprobar, una vez vencido 
este plazo, que el cálculo realizado va a 
servir para entonces. Si es así, quiero 
d e ja -f c o n s tan c ia  p ú b lic a  de mi 
reconocimiento, a los expertos que han 
llevado a cabo los planes de amortización . 
de la Autopista. Ojalá que no haya 
errores, que la peseta siga tan fuerte como 
ahora... y que nuestros ojos lo vean. Si 
Dios lo quiere, nos compremetemos a 
archivar estas notas, para airearlas de 
nuevo cuando llegue el momento feliz de 
la inauguración.

Mientras tanto, no estaría de más 
hablar de estas carreteras "particulares", 
cuya construcción, conservación y 
explotación, facilita un derecho de cobro 
por su uso. Sería interesante, para la 
opinión pública .conocer hasta qué punto 
es acertado el sistema y en qué medida es 
inevitable recurrir a esta fórmula, para 
modernizar nuestras comunicaciones. Se 
me dirá que la Administración no puede 
hacerlo todo y que hay que recurrir al 
capitai y la empresa privada, porque el 
Estado no tiene el don de la ubicuidad. A  
este razonamiento, p o d ríam os aducir 
experiencias en sentido contrario, como, 
por ejem plo, que uno ha recorrido 
autopistas en América que no pagan 
peaje; que Hitler, realizó, entre otras 
soluciones, un gran problem a de 
autopistas, para resolver el enorme paro 
obrero que entonces padecía Alemania; 
que nosotros también tenemos algunas, 
aunque de recorrido corto, que han sido 
construidas por la Administración y no 
pagan peaje^ y por último, que la última 
ve¿ que yo pasé por una breve autopista 
de la costa, el precio resultaba más del 
doble de lo que costaba, en aquellas 
fechas, otra autopista europea.

Con todós estos datos, uno se pregunta 
porqué no se emprende una tarea de tanta 
importancia como ésta, orientando su 
aspecto econòmico y funcional en otro 
sen tid o : político y social, con una 

•p a rtic ip a c ió n  m ix ta  del volum en  
económico que entraña, por parte del 
Estado y del ahorro privado; en la que 
e'ste, el ahorro privado, además de 
beneficiario de la obra, también sería 
parte activa de la misma. Y  por su lado, el 
Estado, el ejecutor y adtriiñistrador.'Una 
conjunción, en la que sin ningún género 
de eludas, podrían alcanzarse unas tarifas 
de uso, casi a precio de costo.

Si todas las autopistas que están 
pro yectad as  en e l país han sido 
concebidas en régimen de peaje, no nos 
extrañará que los au tom o vilis tas  que  
viajan con frecuencia prefieran los viejos 
trazados; porq u e  m ien tras  no  se 
demuestre lo contrarío, las que est»nos 
construyendo me parece que tienen un 
precio demasiado "europeo".

J.. L :.í ' ÉÍ
-
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DIA PiLARISTA
Numerosas peregrinaciones tuvieron ayer por meta 

la basílica del Pilar. Desde el punto de la mañana, 
miles de personas pasaron ayer por la Plaza del Pilar 
que presentó, a pesar del alto grado de calor, un 
ambiente extraordinario durante todo el día. Los 
prim eros en alegrar el ambiente - fueron los 
componentes de la banda infantil y trompetas de Los 
Arcos (N a v a rra ), desde donde ayer vino en 
peregrinación la parroquia y cientos de feligreses.

Coincidieron en el tempo con''lo¿*linie|nbros de la Casa 
Regional de Burgos que ayer celebraban las fiestas en 
honor de su reina y con los miembros de la 
agrupación de porteros de escuelas municipales que se 
acercaron*'al Pilar presididos por el teniente alcalde, 
señor Lasheras.

Por la tarde, la emotividad fue grande cuando 
llegaron al Pilar varias decenas de enfermos vizcaínos, 
fueron colocados frente al altar mayor del templo 
desde donde, en compañía de las personas que habían 
peregrinado desde Bilbao siguieron la misa que 
oficiaron el arzobispo de Zaragoza y el obispo de 
Bilbao.

También por la tarde, varios cientos de maestros 
de toda España se acercaron a la columna de la Virgen 
al final de una peregrinación nacional con motivo del 
año del Pilar.

\ SUSTOS MAÑANEROS

En los últimos días muchos zaragozanos han dado 
un salto de la cama creyendo que, Zaragoza 
también tenía derecho a una explosión de gas como la 
de Madrid. Pero nada. No ha llegado esta explosión y 
los estampidos que varios días por la mañana hemos 
oído venían del cielo y no precisamente en forma de 
trueno.

_ La presencia de aviones en el cielo zaragozano no, 
l is ie s “̂ ninguna - novedadv; Su-^abundancia ' y su ruido 

tampoco. Sobre todo por lo que toca a los “cazas” 
americanos. Pero los sobre^ltos de estas mañanas 
pasadas no se han debido a estas escuadrillas que van 
y vienen de simular bombardeos en las Bardanas 
Reales. Sus causantes eran los aparatos de vuelo civil 
con los que se entrenan en Zaragoza los pilotos de 
nuestras compañías comerciales españolas. Zaragoza, 
como es bien sabido, tiene unas condiciones que ni 
pintadas para este tipo de pruebas ya que su tráfico 
diario es bajísimo para la amplitud de pistas y la 
dotación técnica de sus instalaciones. Así que, por si 
faltaban aviones militares, nuestro cielo se ha llenado 
de los giros y revueltas de grandes aviones comerciales 
que no sirven a Zaragoza. ;

Nada habría que objetar a este respecto aunque 
cualquier línea aérea respeta con mayor cuidado el 
cielo de cualquier ciudad de acuerdo con las normas 
internacionales que protegen la vida y los oídos de los 
ciudadanos. Pero nosotros, los zaragozanos, debemos
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ser ciudadanos de clase inferior, porque ya van varios 
días de sustos mañaneros gracias a alguna “pasada” 
demasiado baja que dejó sin respiración a los vecinos 
de muchos pisos altos de Zaragoza. Un poco más de 
cuidado parece que no sería imposible. Pues que se 
ponga.

OTRO OLEODUCTO PARA ZARAG O ZA

La Compañía Campsa está activando los distintos 
proyectos que tiene en fase de estudio dentro de su 
plan de oleoductos. Los tres tendidos requerirán una 
inversión de 2.600 millones de pesetas y su extensión 
sumará 740 kilómetros. El oleoducto entre Tarragona 
y Zaragoza se iniciará en la futura refinería de 
“Entasa” y pasará por los términos municipales de 
Tarragona, Fulleda, Borjas Blancas, Juneda, Puigvert 
de Lérida, Artesa, Lérida, Valmanya y Zaragoza. En 
total,220 kilómetros.

Unas ochocientas mil toneladas anuales en su 
primera fase, será ei volumen que pueda bombear a 
través de la tubería. En una segunda fase la cifra 
ascenderá hasta 1.700.000. Entre Tarragona y Lérida 
el oleoducto tendrá un diámetro de diez pulgadas, y 
entre Lérida y Zaragoza, de solo ocho. ’

Eh.la actualidad-se está procediendo a los trabajos 
de le v a n ta m ie n to  topográfico... Quizás quede 
finalizado el proyecto dentro de los dos próximos 
meses. La empresa que lo realizará sera' “Snam 
Auxini” .

CON GRAN E X ITO  F IN A L IZO  LA 
“ V U E LT A  CICLISTA A LOS PIR INEO S'

Cada año la “Vuelta Ciclista a los Pirineos” - 
“Aragón Bearn” tiene más esplendidez y aumenta sus 
detalles, mejorando en todos los aspectos esta gran 
prueba internacional.

Los organizadores se han apuntado un nuevo 
éxito. Y  es que, el Club Ciclista Zaragoza, presidido 
por don Angel Capapey, aportó en ésta ocasión a la 
gran prueba, una nueva etapa: El Circuito de “ Los 
Pinares de Veneciá” , que ha permitido lo que no es 
corriente en las carreras ciclistas. Que haya sido 
espectacular y presenciada, repetidas veces sus 
vueltas, por un numeroso público. Un éxito total. Y  
ayer finalizó esta carrera, con la entrada en Zaragoza, 
saliendo de Jaca. El vencedor de la prueba ha sido un 
francés, Raymond Villemiane se lleva al otro lado de 
los Pirineos el triunfo. Pero lo importante ha 
quedado hecho con esas magníficas relaciones 
deportivas entre Francia y España.

El final de la “Vuelta de los Pirineos” ha sido un 
éxito, prometedor de ser renovado en sucesivas 
ediciones.

EL PARQUE S IN DIC AL ABRE SUS PUERTAS

Lo que parecía una promesa y nada más,.está ahí. 
El lunes abrirá sus puertas el Parque Sindical. Ya 
pueden venir a él quienes lo deseen, a partir de pasado 
mañana. Posiblemente puetlan bañarse en las piscinas, 
aun cuando de esto no hay seguridad. Pero los demás 
servicios, vestuarios, restaurante están ya disponibles. 
Se pide un poco de paciencia para ver totalmente 
terminada esta importante obra para los zaragozanos. 
Es la primera fase la que está disponible. Ya hay luz 
eléctrica. El Parque Sindical tiene su gran futuro 
rodeado de otros parques como muy bien decía don 
Manuel Rodetes a quiéñ'con gran acierto se nombró 
director del mismo. Fueron sus- frases: “El mejor 
futuro de las orillas del Ebro es éste: parques, 
instalaciones de recreo, expansión deportiva... y este 
Parque Sindical será el mayor. Pero debe ser uno más.

El Parque Sindical de Zaragoza es el segundo de 
España en su importancia. Los coches pueden aparcar 
hasta un centenar en su interior, pero además en to(ja 

Ja ribera del Ebro, contigua al parque, con una 
expansión de medio kilómetro de longitud pueden 
aparcar de 250 a 300 coches más.

Este parque viene a llenar un hueco en la 
expansión deportiva y de recreo de la ciudad. Algo de 
gran precisión para la vida ciudadana.

Actualmente tiene cuatro mil socios, pero se 
espera que se amplié a ocho mil. Si se cubre el cupo 
de socios, no se expenderán entradas.

Faltarán detalles. No cabe la menor duda. Pero ahí 
está lo que parecía una promesa. Y el lunes abrirá sus 
puertas.

EL D IA  MAS CALUROSO

Estábamos por decir que ayer fue el día más 
caluroso de 1973, pero habrá que guardar un poco de 
prudencia hasta conocer los datos de las temperaturas 
que hoy estamos alcanzando, quizás superiores 
incluso a las de ayer. Con el inconveniente de que hoy 
nó eî  día festivo, para los que no conocen los 
“puentes” .

Iliììiiìi'i

El caso es que ayer, día de San Pedro, no hubo 
decilitro de agua corriénte o embalsada sin su 
correspondiente bañista. Vean cdmo estaba el Ojo del 
Canal, en el Huerva a mediodía. Todas las piscinas se 
quedaron pequeñas, a pesar de la avalancha de 
zaragozanos que se lanzaron hacia las playas 
tarraconenses.

A yer hubiera sido un buen día para haber 
inaugurado el Parque Sindical que abriré mañana sus 
puertas. Y  para que hubieran existido en Zaragoza 
unas cuantas piscinas más, a módicos precios. 
Tocamos ayer a bastante poca agua por cabeza, 
tronco y extremidades, y es de prever que el verano 
que se nos viene encima nos vá a acostumbrar a días 
como estos.

EN TORNO AL 1. CE. B-E . 119

Un S. O. S. patético
Distinguido Sr. Director de “ARAGON¡exprés”:̂
Hace algunos meses que nuestra madre empezó a quejarse de ciertas rnolestms, 

fuimos con ella al médico y después de varias radiografías, otros tantos análisis y 
algunas pruebas más, le diagnosticaron cáncer en el hígadoí'Después de la espantosa 
impresión, le preguntamos al doctor qué tratamiento existía para estoj la negativa 

•fue rotundaz ninguna, en ningún lugar y a ningún precio. Si la llevan de un lugar a 
otro, lo-, único que pueden conseguir es que nazcan en ella sospechas y el 
sujrimienfq aún serta mayor.
' Cuando esto ocurría, nuestra madre estaba aparentemente bien, con buen t^ecto  
Hacía los quehaceres de la casa,t^nia ilusión, le gustaba conversar y hacer proyectos. 
Pero la enfermedad se ha ido adueñando de ella, su cuerpo se ha ido mermando, 
apenas puede caminar CQn ayuda, ya nunca sonríe, no quiere hablar, sus labios están 
completamente secos, sus ojos excesivamente abiertos clavándolos en nosotros 
como pidiéndonos amparo. Amparo... /Qué no haríamos por dárselo! a ella que 
todo nos dió a nosotros, pero nada posible existe. Hemos consultado con otros 
médicos y nos han dicho lo mismo, le recetan vitaminas y algunas cosas parecidas, 
un poco por ayudarle y otro poco por consolarle, pero se van y no vuelven, sólo a 
insistencia nuestra y porque la animen viene alguno a visitarla, pero todo sigue igual.

Hace algunos días un amigo nuestro hizo llegar a nuestras manos unas hojas de 
periódico en las que un médico había descubierto una droga que trataba a estos 
enfermos y exponía casos de personas parecidos al de nuestra madre y habían 
vuelto a sonreír, a andar; en una palabra,se habían curado. Esto leía mi hermano a 
las once de la noche y a las doce salía de viaje para pedirle a ese Doctor que tratase 
a nuestra madre, pero dicho Doctor se negó a ello porque la Dirección General de

Sanidad (en Madrid) le había prohibido tratar a más enfermos que los ya admitidos 
(unos doscientos) mientras no demostrase que era cierto lo que decía. Para llegar a 
esto había de pasar cierto tiempo y luego empezar las ppiebas. Como nuestra madre 
no podía esperar tanto tiempo fué mi hermano a pedirle al Sr.Director General de 
Sanidad de Madrid, su autorización para que le admitiesen o nos facilitasen la droga. 
Le recibió el Sr. Subdirector, pero por más que le expuso, le suplicó, con el alma a 
flor de piel, rogándole hasta agotarse, no consiguió nada al ser negada su 
petición. Volvió a casa p o ta d o  física y moralmente, por lo qsse hemos recurrido a 
otros medios a nuestro alcance, amigos que pudiesen estar en contacto con este 
Doctor descubridor de la mencionada droga, pero nada hemos conseguido. ■

Sabemos que algunos conocidos que están aUt ingresados que han mejorado 
visiblemente y  su aspecto, con alguna deformidad ya de tiempo, ha desap^ecido y 
quedado normal y que no ha muerto ninguno de los que se están sometiendo a la 
prueba Si se curarán, esto el tiempo lo demostrará, pero que mejoran estamos 
seguros.

Nosotros pedimos a estos Sres. que tienen en .ru mano, aunque solo sea un altvto 
o puede que una esperanza ^ara nuestra madre, que no nos la nieguen; por 
clemencia, por afnor a los que hoy sufrimos, que no nos priven de esta oportunidad, 
que si nada conseguimos, nada más vamos a perder. Pedimos ayuda a todos los 
españoles que puedan percibir nuestro estado de ánimo, que nos ayuden y junto a 
nosotros pidan se nos conceda este último y lejano consuelo, aunque sólo sea por 
eso... por complacer a unos hgos que ven morir un poco cada du¡ a su madre, sin 
poder hacer nada por ella.

Es gracia que espero alcanzar de Vd cuya vida guarde Dios muchos años.
Purificación PEREZ 

Roberto PEREZ GUERRAS
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LABORAL
EL PARO EN EL 
"CENTRO 
QUIRURGICO  
SAN JORGE" 
DURA YA MES 
Y MEDIO

BARCELONA, 30. (Europa 
Press).- Se ha cumplido ya mes 
y  medio desde el día 12 de 
mayo, en que inició un paro la 
m a yo r .p a r te  d e l perso n a l 
sanitario -m édico, enfermeras y  
auxiliares del centro quirúrgico 
San Jorge, en demanda de la 
d im isión  d e l director y  el 
establecimiento de un diálogo 
co n  la  Caj a d e  Ahorro^  
Provincial de la Diputación, de 
quien depende el centro.

Los juicios de despido de los 
cin co  m é ítico s  qu e  fueron 
expulsados han sido fijados en 
Magistratura de Trabajo para los 
días 9, 12 y  19 del próximo mes 
de julio.

22é776 
22 67 77

■Consejo Provincial de Trabajadores de Málaga.

LOS REPRESENTANTES SINDICALES DEBEN SER LOS CONTINUOS

AGUAFIESTAS del
capitalismo fínanciero

"Estamos dispuestos a hacer la "gran izquierda nacional entendida como 
trabajo y lucha para conseguir una nueva sociedad y una España-justa"

M A L A G A ‘ 30. (Europa Press).— El Consejo Provincial de 
Trabajadores de Málaga ha acordado presentar diversas peticiones 
de tipo económico y social, calificándolas de “urgentes” para el 
país, en su última reunión plenaria.

Las peticiones realizadas son las siguientes:
1. - Nacionalización de la industria básica y del suelo edificable, 

con e l f i n  de terminar con la especulación y el abuso, 
atribuyendo la plusvalía del mismo a la sociedad.

2 .  - Socialización del crédito, m ediante una reforma que 
imposibilite que los mayores beneficios bancarios de Europa se 
obtengan a costa de unos salarios insuficientes.

3 - Una reforma fiscal que termine con el exceso de los 
impuestos indirectos.

4 . - La reforma de la empresa, que convierta a los asalariados en 
socios y miembros comunitarios.

5 . - Planificación de la agricultura con nuevas forpias de 
explotación de la tierra y de la propiedad de la. misma.

6. - Existencia de demanda de trabajo para que regresen los 
emigrantes.

7. - Pensiones suficientes para los jubilados, accidentados, viudas 
y  huérfanos.

8 . - Que no se demore la reforma educativa y la implantación d é
la enseñanza gratuita y  que se termine con los privilegios clasistas.

9 . - Viviendas dignas para todas las familias.
E l C o n s e j o  mani f i e s ta  también en su escrito que los 

representantes sindicales tienen que'ser los continuos aguafie.stas 
del capitalismo financiero.

“Como representantes sindicales —señala el comunicado del 
pierio— hemos de dar la cara cuando otros no se atreven y para ello 
estamos dispuestos a hacer la gran izquierda nacional entendida 
cómo-trabajo y lucha para conseguir esa nueva sociedad y esa 
España ju s ta ”.

Finalmente, el Consejo acordó solicitar la iniciación de los 
oportunos trámites para la constitución en Málaga de la Asociación 
de Mujeres Trabajadoras.

Minas de la Reunjón 

TERMINO ÉL ENCIERRO VOLUNTARIO
S E V ILL A , 30 (“Europa 

Press").- A las 2,25 de esta 
madrugada, abandonaron su 
encierro voluntario, en el 
pozo número 7 de Minas de la 
Reunion, en Villanueva del 
Río, ios 110 mineros que allí 
se habían recluido a las ocho 
de la mañana de ayer.

La causa del encierro fuá 
un error de interpretación en 
una conversación telefónica

con un .m iem bro de la 
comisión que se hallaba en 
Madrid realizando gestiones 
para solucionar los problemas 
que afectan a los min&ros de 
esta zona.

Se produjeron tensiones 
entre grupos de mineros; unos 
se conform aban con la 
palabra del jurado de empresa 
y otros pedían garantías por 
escrito .A l final se impuso el 
criterio de los primeros.

EL SEÑOR

Don JULIO MABQUINA MABQDINA
Caballero del Pilar, Hermano de la Cofradía de la Piedad y del Santo Sepulcro, Cofrade de la Hermandad del Refugio. 

FALLECIO HOY DIA 30 DE JUNIO DE 1973, A LOS 53 AÑOS DE EDAD, HABIENDO RECIBIDO 
LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

D. E. P. --
Sus apenados: esposa, doña Josefina Núñez Ortega, hermanos D. Santiago, D. Carlos y D. Francisco; hermanos políticos doña Tomasa 
Marín, doña Luisa Marquína, doña Ester Hormigón, D. Alejandro, doña Natividad y doña María de los Angeles Núñez, doña María del Pilar 
Buisán, D.José Luis Bellido, Ó. Carlos Herrero y doña Marta Bailarín (Vda. de Marquiná) ausente; tíos, sobrinos primos y demás familia

Al participar a sus amistades tan doloroso pérdida, ruegan lo tengan presente en sus'oraciones y  asistan a la misa que por su eterno 
descanso se celebrará a las 8 de la tarde del día de hoy en la capilla de la Finca SARABALDO (Carretera de Madrid Km 314) por cuyos 
favores les quedarán muy agradecidos.

La conducción del cadáver se efectuará mañana día 1 a las 11 horas desde la referida finca al Cementerio Católico de Torrero
El funeral por el eterno descanso de su alma, se celebrará el lunes día 2 a las 11,30 de la mañana en la Iglesia Parroquial de Ntra.Sra.del 

Perpetuo Socorra Los rosarios se rezarán los día 4,5 y 6 de julio a las 8,10 de la tarde en la misma Iglesia. DOM ICILIO DEL FINADO
Carretera de Madrid Km. 314.— Finca SARABALDO_____________________________________ p o m p a s  f ú n e b r e s  Za r a g o z a , san Miguel, núm. 12. xeiefs.: 221790 y 223101

EL SEÑOR

Don JULIO MABQUINA MABQUINA
Caballero del Pilar, Hermano de la Cofradía de la Piedad y del Santo Sepulcro, Cofrade de la Hermandad del Refugio.

FALLECIO HOY DIA 30 DE JUNIO DE 1973, A LOS 53 AÑOS DE EDAD, HABIENDO RECIBIDO 
LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA.

D. E. P. -

La razón social HIJOS DE BALDOMERO NUÑEZ. S .L ., Dirección^empleados y obreros
Al participar a sus amistades tan doloroso pérdida, ruegan lo tengan presente en sus oraciones y  asistan a la misa que por su eterno 
descanso se celebrará a las 8 de la tarde del día de hoy en la capilla de la Finca SARABALDO (Carretera de Madrid Km 314) por cuyos 
favores les quedarán muy agredecidos.

La conducción del cadáver se efectuará mañana día 1 a las 11 horas desde la referida finca al Cementerio Católico de Torrero
El funeral por el eterno descanso de su alma, se celebrará el lunes día 2 a las 11,30 de la mañana en la Iglesia Parroquial de Ntra. Sra. del 

PerpetuoSocoria Los rosarios se rezarán los día 4,5 y 6 de julio a las 8,10'de la tarde en la misma Iglesia. D O M ICILIO  DEL FINADO 
Carretera de Madrid Km. 314.— Finca SARABALDO

________________________________________________________________________________________________  POMPAS FUNEBRES ZARAGOZA. San Miguel, núm. . 12. Telefs.; 221790 y 223101
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DE LOS TRES JOVENES FUGADOS DEL 
PSIQUIATRICO DE MJRAFLORES

UNO va ha sido 
CAPTURADO

SEVILLA, 30 icifra).- En l. '0c»«0ad » tr .m jó .

p » -  p ^  »  '•< '■ p "“  v
“  s | ; Ä  “  »..ural.produclíoOo.. .Ili mi.oio au
captura.

ATENTADO EN PARIS

En un campo de deportes:

•  NIÑO MUERTO POR UNA JABALINA
LONDRES, 30. (E fe).- Un niño de 13 años resultó muerto ayer 

en un campo 4e  deportes de Londres, al recibir el impacto de una
jabalina, que se clavó en su pecho.

Nicholas St. Clair, de 13 años, saUó a mediodía de su esimela de 
“St. Clement” en la glorieta londinense de Shepherds Buai y 
acudió a un recinto deportivo aldeano, donde se celebraba ima 
reunión atlética escolar. En el momento de cruzar una de las 
pistas, Nicholas fue alcanzado por la jabalina, lanzada por uno de
los competidores desde el otro lado de la pista.^^

Junto  al recinto deportivo está también el hôpital de 
Hammersmith. Varios espectadores saltaron la tapia pidiendo m  
médico el cual acudió, dando masaje ai corazón del muchacho 
durante veinte minutos, hasta que pudieron inst^arlo en m a  
camüla y trasladarlo al hospital. Pero Nidhólas faUecio cuando iba a 
ser operado.

•  APARECE UN AVION ESTRELLADO 
 ̂ HACE DIECINUEVE AÑOS

LIMA, 30. (E fe).- Accidentalmente, una expedición que controia las 
lagunas de Carhuacocha, en ál departamento de Ancash, al nortede Lima, 
halló los restos de un avión de "Transportes Aéreos Militares ¡ TAM, que 
se estrelló contra el-nevado Jirishanca el martes 17 de_ noviembre de 
1954, se informó ayer en Lima.

El avión era un "Douglas C-47" de TAM, línea aerea yadesaparecioa 
hace años y cubría el itinerario entre Iquitos (capital dé la Amazonia 
peruana) y Lima, con 25 personas a bordo. Ahora ha sido posible llegar 
hasta los restos de la aeronave incrustados en Los Andes, gracias, a que 
aquellos' se han deslizado hacia la parte baja de la cordillera por un
movimiento glaciar. . + ,

Una parte de los restos del avion han caído por el lado oriental dos 
hallados) del nevado en mención, y la otra parte se deslizo por- la 
vertiente occidental. Se piensa que en esta semana-se organice una 
expedición para llegar hasta los restos del aparato.

AJA DE AHORROS
Y MONTE DE PIEDAD DE

ZARÍfcoZA. ARAGON Y RIQIA

3 5  O FIC IN A S  EN ZARAGOZA 

A7,5 O FIC IN A S  EN 5 PROVINCIAS Y EN MADRID

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES  
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS.

ACCESO A LA UNIVERSIDAD
PARA MAYORES DE 25  AñOS

"5Q por cien de aprobados en las últimas pruebas"

Centro de Estudios "INTER"
S. Lorenzo, 9 - Teléf. 291419 - Información y matrícula 
de 4 a S - Sábados, rieT '? 1.

MOTIN EN UNA
CARCEL
ARGENTINA
B U E N O S  A IR E S , 30  

(Efe).- Un grupo de reclusos 
de la cárcel local de Villa 
D evoto  to m o  anoche un 
pabellón de la misma.

Los am otinados -q u e  
tienen en su- poder a dos 
guardias en calidad de 
r e h e n e s — s o lic ita n  la 
presencia del ministro de 
justicia, Antonio J. Benítez 
como única condición para 
deponer su actitud.

E n  la s  r e s t a n t e s  
dependencias del penal, reina 
absoluta calma.

PARIS. -  Los bomberos retiran el cuerpo de Mohammed Boudia muerto
en la explosión de su coche en la calle Left Bank. Boudia fue identificado 
como un argelino miembro de la organización Septiembre Negro drabe, y 
era buscado por la serie de atentados en Trieste. (Foto Ap-Europa Press).

En el puerto de Barcelona

•  EL TRASATLANTICO "SATRUSTEGUI',' 
DESTRUIDO POR EL FUEGO

BARCELONA,. 30 (Cifra).- Un incendio cuyos orígenes se 
ignoran por el momento, ha dejado prácticamente destruido el 
trasatlántico "Satrústegui", en el dique seco de "Vulcano" donde 
se encontraba en reparación.

El siniestro se ha iniciado poco después de las siete de la 
mañana, tomando rapidísimo incremento, si bien la totalidad de 
obreros que. se encontraban trabajando en el exterior y en el 
interior del buque pudieron ponerse a salvo, no teniendo que 
lamentarse desgracias personales.

Acudieron la totalidad de dotaciones de todos los cuarteles de 
bomberos de Barcelona, luchando contra las llamas que pudieron 
quedar dominadas después de dos horas de intenso trabajo, pero 
cuando, con excepción de una pequeña zona a popa y a proa del 
buque, éste había quedado destruido, salvándose únicamente el 
casco de la acción del fuego.

Sigue trabajándose a las diez de la mañana en los trabajos de 
extinción total del siniestro que ha producido pérdidas aún no 
evaluadas pero de gran importancia.

carreras
actuales
dinámicas

TECNICO 
DE EMPRESAS 
TURISTICAS

Una atrayente carrera con Titulo 
Oficial reconocido por el Ministerio 
de Información y turismo, de tres 
cursos de duración a media Jornada, 
con amenas asignaturas, clases prác
ticas, viajes de estudios e infinidad 
de salidas profesionales.

Una apasionante profesión para per
sonas activas, de ilimitadas posibi
lidades y con amplísimo futuro en 
nuestro país.

El Bachiller Superior p equivalente, 
da acceso a esta carrera.

INFORMACION Y MATRICULA;

AZAFATAS

En 8U8 distintintas actividades: vuelo, 
tierra, congresos, empresas, etc., esta 
apasionante profesión eleva y dignifi
ca la función social de la mujer, si
tuándola ante atrayentes puestos de 
trabajo que exigen acción, responsa
bilidad y un constante afán por cola
borar con los demás.

La carrera, de 2 años de duración, 
contiene numerosas clases prácticas, 
viajes y, sobre todo, amplias posibili
dades de colocación con elevadas re
muneraciones. Se otorga diploma al 
final de los estudios.

ESCUELA DE TURIMO DE ZARAGOZA, Placa al Mérito Turiatico
Conjunto Residencial Isabel la Católica
P.® Isabel la Católica, Torre n.° 5 Teléfono 35 55 08 - ZARAGOZA 

Residencia Masculina Anexa

A R A G O N /e x p r é s .  P A G . 11
S A B A D O , 30  DiE J U N IO  D E  1 9 7 3



il \ t u a i\ j i ì :u o

CHILE, en CALMA
•  ALLENDE; "S I ES NECESARIO,CONVOCARE UN PLEBISCITO

PARA QUE EL PUEBLO SE PRONUNCIE'
SANTIAGO DE CHILE, 30 (Efe).— El presidente Allende pronunció un discurso desde el balcón del palacio de La Moneda ante 

miles de sus partidarios. Los militantes y simpatizantes de la Unidad Popular concurrieron en distintas columnas a la plaza de la 
Constitución para escuchar al presidente Allende. En un breve discurso que fue transmitido por radio y televisión a todo el país. 
Allende insistió en el comportamiento heroico de las Fuerzas Armadas,carabineros y policía civil frente a la provocación por un grupo 
minoritario del Ejército, los soldados del regimiento blindado número 2.

Dijo Allende: “A las 8,55 (1,55 hora española) fu i llamado por 
el subsecretario del Interior, Daniel Vergara, quien me dijo una sola 
frase: compañero presidente, tenemos tanques aquí frente a La 
Moneda, en la plaza de la Constitución;están disparando; se me 
informa que hay otros tanques rodeando la Moneda,pero nosotros 
cumpliremos con nuestro deber” .

Relató el presidente A lj^ n ^  los daños que los sublevados 
causaron en el inmueble del Iwniwerio de la Defensa Nacional, 
situado frente a la Moneda. '

El Palacio de Gobierno recibió 500 impactos, fueron 
destrozados más de un centenar de vidrios y quedaron destruidas 
16 oficinas.

Las tropas leales al Gobierno y a la Constitución fueron dirigidas 
personalmente por el comandante en jefe del Ejército, en traje de 
campaña y armado de una ametralladora liviana. La dirección de 
los carabineros destacó distintos efectivos apoyados por efectivos 
policiales, del edificio privado del- presidente; dichas fuerzas 
escoltaron al presidente desde su residencia hasta el palacio de la 
Moneda en momentos que todavía había disparos de franco 
tiradores. La distancia entre los dos puntos es de ocho kilómetros 
aproximadamente. El presidente llegó al palacio poco después del 
mediod ía...

En otro pasaje de su discurso dijo Allende: ‘El proceso 
revolucionario chileno tiene que marchar por los cauces propicios

de nuestras características, haremos, lo? cambios en pluralismo, 
democracia y libertad. Lo cual no significará jamás tolerancia con 
los subversivos y fascistas. No voy a cerrar el Congreso pero si es 
necesario enviaré un proyecto de ley para convocar un plebiscito 
para que el pueblo se pronuncie” .

El mandatario afirmó que los implicados civiles en la intentona 
sediciosa frustrada hoy pertenecían al movimiento ultraderechista‘ 
“Patria y Libertad” y que “muchos de los que incitaron la acción 
insurreccional buscaban ahora resguardo en embajadas extranjeras” 
Allende también precisó que un sargento del Ejército había muerto 
y que otros once soldados habían resultado heridos durante la 
refriega, al igual que otros 17 civiles.

Allende recordó que los trabajadores se habían comprometido a 
trabajar hoy sábadq, para recuperar el tiempo perdido el jueves 21, 
en el día del paro nacional en apoyo al Gobierno.

Allende concluyó con pstas palabras: “Todavía algunos grupos 
rebeldes están por ahí; no Caigan en provocaciones, tengan 
confianza en el Gobierno. Lleven a sus hogares mi saludo y mi 
cariño para sus familias. '

Los manifestantes se retiraron con orden, repitiendo consignas 
políticas, pero sin que se produjeran incidentes. La ciudad está ya 
silenciosa pues a partir de las 23 horas, 4 hgra española,rige el toque 
de queda para la población.

CONVERSACIONES
PESQUERAS
GERMANO-
ISLANDESAS

REIKJA VIK, 30 (Efe-Reuter).- 
Unas conversaciones entre  
Alemania Occidental e Islandia 
para resolver su disputa pesquera 
lian terminado hoy sin alcanzar 
una solución definitiva.

Pero en un comunicado  
conjunto se calificó esta entrevista 
como útil y se dice que ambas 
partes han aproximado sus 
posiciones reciprocas.

Aunque no se ha alcanzado un 
acuerdo, las conversaciones no se 
interrumpieron, y  los dos paises 
han quedado conformes en 
reanudarlas en agosto.

URIN , S. A.
A los efectos del art. 98 de la 

Ley de 1 7 de julio de 1.951, se 
hace púb lico  que la Junta 
General de esta Sociedad -ha 
acordado la reducción del capital 
social en su cincuenta por ciento 
mediante restitución en efectivo 
a los accionistas.
Zaragoza, 23 de junio de 1.973 

El Consejo de Administración

.GONZALO FACIO:

La O.E.A. se "TABIBALEA'
"La seguridad del hemisferio no puede fundamentarse en 
conceptos de estrategia m ilitar ni en dogmatismos ideológicos'

MEJICO, 30. (Efe).— La imperiosa necesidad de 
revisar a fondo la Carta de la Organización de los 
Estados Americanos fue planteada ayer en el curso de 
la entrevista entre los cancilleres de Méjico, Emilio 
Rabasa, y de Costa Rica, Gonzalo Fació.

El ministro costarricense de Relaciones Exteriores 
fue recibido por Rabasa en la sede de la Secretaría 
m ejicana de Relaciones Exteriores; el canciller 
mejicano impuso a su colega costarricense la orden 
mejicana del Aguila Azteca, en nombre del presidente 
de Méjico Luis Echeverría

Rabasa señaló que cualquier modificación del 
sistema interamericano debe respetar los principios de 
no intervención y pluralismo ideológico, así como la 
necesidad de lograr una cooperación efectiva en todos 
los campos.

EL ministro mejicano de Relaciones Exteriores se 
refirió a la necesidad de eliminar el requisito que exige 
una mayoría de dos tercios de los estados americanos, 
para levantar medidas coercitivas.

- A s im ism o, dijo debe reformarse el Tratado. 
Interamericano de Asistencia Recíproca (TIAR) que 
fue el esgrimido cuando se decidió el bloq.ueo de Cuba. 
En él existe una "grave" confusión en los conceptos de 
agresión y de intervención.

Por su parte el canciller costarricense dijo que la 
OEA es un organismo "que se tambalea", agregó que 
la seguridad colectiva del hemisferio no puede

defundam entarse duraderamente en conceptos 
estrategia militar ni en dogmatismos ideológicos.

Añadid que debe desmantelarse todo lo que sea 
producto de un concepto de la solidaridad continental 
basado en los intereses estratégicos de seguriddad que 
los Estados Unidos han sostenido en algunas épocas, 
para llevar adelante su lucha contra la superpotencias 
rivales.

Gonzalo Fació dijo que la Organización debe estar 
ab ie rta  a todos los estados independientes del 
hemisferio occidental. Pero aclaró que su secretaría 
general debe estar situada en un país iberoamericano.

Acerca del pluralismo ideológico. Fació indicó que 
a Ibs Estados Unidos no les interesa la práctica efectiva 
de la democracia representativa en Iberoamérica, sino 
"la existencia de una doctrina formalmente adoptada 
por todos, aunque sólo practicada por unos pocos, 
para oponerla a la ideología comunista", dijo.

De esta manera al que se considerara amigo de las 
po tencias rivales de los Estados Unidos se le 
consideraría  trasgresor de la doctrina política 
supuestamente practicada por todos los Estados 
americanos.

Gonzalo Fació se adhirió, por otra parte, a la carta 
de los derechos y deberes económicos de los Estados, 
propugnada por el presidente Echevarría, y a lá . 
doctrina del mar patrimonial de 200 millas.

• TA RTA M Ü D E Z •
D efectos elei lenguàje.lécturlà y escritura
^  Dr. BERNARDO VELILLA ^

Médico neurólogo y Psiquiatra
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CANICHES 
RAZA PURA

Tamaño ‘‘COY’

Varios colore,s: gris, abricot, 
blanco y negro.

UNICOS EN ESPAÑ.A

Infórmese en el
Teléfono 360282 de

C A M B R I L 5

S T R A U S  S:

iií

BONN, 30. (E fe ).- Fran/i Josef Strauss, portavoz 
económico de Ja oposición democristiana y cristiano-social bávara, 
manifestó ayer: "E! Gobierno del canciller Brandt ha capitulado 
ante la especulación internacional y  ha tenido que revalorizar el 
marco".

Strauss acusa a! canciller Brandt de "falta de orientación y  buen 
consejo", pues, en cinco meses, el Gobierno Federa! ha presentado 
a! país tres decisiones monetarias trascendentales y  dos programas 
de estabilización de la coyuntura."

Favorables a la revaluación, en cambio, se barí mostrado el 
organismo supremo de la industria y el comercio -(Deutscher 
Industrie-and Handelstag)—, el presidente de la Federación alemana 
de Cajas de Ahorro, Helmunt Geiger, el director de ia Asociación 
de Banqueros, Ludwig PouHain.

Los industriales y exportadores alemanes afirman que el balance 
de rendimiento no justificaba la medida, pero reconocen que el 
Gobierno se ha visto obligado a poner un dique a la invasión de 
liquidez.

Para que
depongan su actitud

BORPABERRY 
ADVIERTE A LOS 
TRABAJADORES

MONTEVIDEO.— EL presidente 
Juan María Bordaberry,durante su 
discurso el miércoles explicando 
las razo/ies por las cuales clausuró 
la Asamblea hablando de la 
subversión en el país. (Foto 
Ap-Europa Press).

ELECTRICAS R E U n S  
DE ZARAGOZA, $. i

Zaragoza, 30 de .imiio de 1973.
LA DIBEC’CION

MONTEVIDEO, 30. (E fe ).-  
;EI presidente de la República, 
Juan María Bordaberry, anunció 
anoche que en tas próximas 
horas, el Ministerio del Interior 
efectuará una intimación pública 
a aquellos trabajadores que se 
encuentran ocupando fábricas y 
establecimientos industriales.

“Debo anunciarles —dijo el 
presidente— que el Ministerio 
efectuará una intimación a 

todas las personas que están 
impidiendo que los trabajadores 
puedan ocupar sus lugares de 
trabajo normalmente, para que 
inmediatamente depongan esta 
actitud, y los trabajadores, en 
paz y  orden, puedan hacerlo” .

Dirigiéndose a los periodistas 
acreditados en la casa de 
Gobierno, el presidente dijo 
también que eran falsos todos 
los nombres que se mencionaban 

ara integrar el “Consejo de 
Istado” , que de acuerdo con el 

, decreto que disolvió las cámaras, 
deberá sustituirlas y modificar la 
constitución de la República. 
‘ ‘ L o s  p r o b l e m a s  q u e  
e n f r e n t a m o s  — a ñ a d i ó  
B o rd a b e rry — no nos han 
p erm itid o  aún analizar la 
integración” .

Por tener que efectuar repara- 
Mones o mejoras, se interrumpirá 
4  suministro de energía eléctrica 
mañana domingo, día 1, en las 
iBstalaciones siguientes:
"^De 7’00 a 14’00 horas. Transfor- 
toadores de Sector de Cuarte (pue
blo, elevación de aguas y polígono 
Industrial 1 y 2),

0 e  7’00 a 13’30 horas: Transfor
madores de Sector Miralbueno, 1; 
Portazgo de San Lamberto;' cami
no 'Viejo Garrapinillos; Santiago 
Muñoz y Enramada, núm. 38.

‘ De 7’30 a lO'OO horas: Transfor
mador de sector Doctor Cerrada, 
24-26.

De 8’00 a 14'0(l horas: Transfor
madores de Sector Monzalbai-ba 
(pueblo, Prauca y Hogar Cri.stiano).

De 8’00 a 9’00 horas: Tran.sfor- 
mador de Sector Doctor Iranzo, 
núm. 19.

De 9'00 a 13’30 horas: Transfor
madores. de Sector Miralbueno, 
2-3-4. é In.stituto San Antonio.

De 9’30 a 12’30 horas: Transfor
madores de Sector camino Mira- 
flores, 2 y 128.

De l l ’OO a 13’00 horas; Transfor
mador de Sector Dr. López Al;--' 
num. 2.

Kn el Cii.so de que .se termí:
¡o.s trabajo.» programados con an
telación a la.s hora.s .señaladas, .se. 
re.stablecerá el servicio sin previo 
aviso.

J
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EN EL ULSTER;

¿Un GOBIERNO 
conjunto de católicos y nintestantes?

LOS CIUDADANOS VOTAN A LOS CANDIDATOS QUE 

PROMETEN COMPARTIR EL'p ODER

BELFAST BERNARD NOSZITER

B E L F A S T , 30  (C ro rü c ^  del "T h e  Washington Post", especial para 
"ARAGON/exprés").— Los ciudadanos del Ulster parecen haber concedido una 
sustancial mayoría a los candidatos que prometen un Gobierno conjunto de 
protestantes y católicos.

Los resultados de ayer noche, después de contabilizar un tercio de los votos, 
demuestran que aquellos candidatos que proponen la creación de una Asamblea 
provincial eficiente estaban ganando el doble dé escaños que sus adversarios.

Pero la política en Ulster es un asunto muy delicado, donde las estadísticas 
significan poco y las promesas menos. Los protestantes sdlo han otorgado un 
estrecho margen en favor del control compartido con los católicos. Si esta tendencia 
continúa, algunos protestantes, comprometidos a compartir el poder, podrían cesar 
en este empeño» y, entonces, el nuevo Gobierno fracasaría antes de comenzar a 
ejercer sus funciones.

La contabijización de los votos tuvo lugar en medio de una atmósfera que ya se 
ha hecho típica de la provincia, Una bomba, de gran potencia, colocada en un 
camión,hizo explosión en el aeropuerto de Belfast. Ocho empleados de las líneas 
aéreas británicas resultaron heridos.

Otra bomba fue desconectada por expertos del Ejército. Todo esto constituía 
una demostración del ala provisionál del Ira que, de esta manera, expresaban 'su 
absoluta disconformidad con las elecciones.

Mientras tanto, el ala oficial no tuvo suerte en la consecución de sus objetivos. 
Ninguno de sus candidatos ha resultado, hasta el momento, elegido y podrían muy 
bien quedar completamente marginados de asamblea.

Tarnpoco los protestantes ultras se cubrieron de gloria. La organización 
paramillar. Asociación- para la Defensa del Ulster, presentó tres candidatos y el 
número de votos por ellos conseguidos no invitará a sus seguidores al optimismo.

Irlanda del Norte elegía el pasado jueves los 78 miembros de una nueva 
Asamblea Provincial. Hasta ahora 26 escaños están ya asegurados, 1'7 de los 
ganadores se han comprometido, en una u otra forma, a hacer funcionar la 
Asamblea con eficacia, siete están en contra del reparto del control con los católicos 
y dos han venido sosteniendo una postura excesivamente ^mbjgua.

Las fuerzas pro - asamblea incluyen ocho miembros del Partido Unionista, él 
instrumento tradicional de los gobiernos protestantes, organización católica, y sólo 
uno que no pertenece a ninguna aorupación política determinada.

Los siete oponentes proceden de la coalición protestante creada por el reverendo 
tam _ Paislev y William Craig y los dos candidatos que se manifestaron con 
ambigüedad pertenecen, de hecho, al Partido Unionista pero se negaron a defender 
la I mea de su partido.

Todo esto ilustra la complejidad de ía votación. Sólo ocho protestantes se 
muestran partidarios de compartir el poder con los católicos y hay, por lo menos, 
siete que se declaran tajantemente en contra. Si estos últimos continúan ganando 
terreno, aquellos protestantes que han prometido apoyar al nuevo Gobierno se 
sentirán tentados a romper su promesa.

La mayor parte cíe las personalidades políticas bien conocidas consiguieron sus 
escaños con facilidad. Los católicos Gerry Fitt y John Hume no han tenido que 
espercü mucho para hacerse con un sitio en la nueva Asamblea; idéntico casó es el 
de Brian Faulkner, líder-unionista y último primer ministro.del antiguo Gobierno 
provisional, Paisley y Craig.

ITALIA CONUNDA 
SIN GOBIERNO

LA FORMACION DEL NUEVO 
TENDRA LUGAR LA
PROXIMA SEMANA

ROMA, 30 tEfe).— Poco probable parece la formación del nuevo 
Gobierno italiano de centro-izquierda (demócrata- cristianos, socialistas, 
social-demócratas y republicanos), bajo la presidencia de Mariano Rumor, 
antes de la semana próxima, en función del desarrollo de las 
negociaciones cuatripartitas entre los líderes de la coalición.

La tercera jornada de reuniones de trabajo sobre la plataforma 
programática del nuevo Gabinete de Mariano Rumor —que sigue un 
desarrollo acelerado e intenso, sin interrupciones festivas—, se inició esta 
mañana en el Palacio del Viminales de Roma.

Junto al democristiano Rumor, toman parte en la "cumbre" los 
secretarios políticos de las cuatro formaciones de centro-izquierda, es 
decir, Amintores Fanfani, por la Democracia Cristiana; de Martino, 
socialista; Mario Tanassi, socialdemócrata y Ugo La Malfa, republicano.

Según las indicaciones de las conversaciones de las últimas 48 horas, 
todo hace pensar que existe un acueroto de principio sobre algunos 
problemas fundamentales del programa del nuevo Gobierno, como son 
los de la lucha contra la violencia —tanto por parte de la extrema 
izquierda como la extrema der-echa— El control de la inflación y los 
temas monetarios y las cuestiones europeas.

Las discusiones se centran por ahora en el tema de la organización 
institucional de la radio-televisión italiana. Los representantes socialistas 
han expuesto la condición de que el control sobre este medio sea 
sometido al Parlamento y no al Gobierno, como se éncontrába. hasta 
ahora Los observadores esperan que se pueda establecer un acuerdo 
sobre este obstáculo en la misma jornada de hoy, en modo de que la 
negociación se Centre en otros capítulos del orden del día, como los 
problemas de la información -parece ser que la libertad de información y 
con especial referencia a la polémica sobre el control de la propiedad del 
matutino romado IL Mesaggero" es una de las exigencias socialistas—, la 
organización universitaria, la agricultura y la vivienda.

Los expertos de los cuatro partidos que han trabajado, a niveles de 
comisiones para el examen de algunos de estos temarios, concluyeron 
ayer sus tareas y los respectivos informes serán examinados hoy por las 
delegaciones del pleno cuatripartita. ■

Cada tarde un nuevo 
rayo de luz

“ARAGON/exprés”

Nixon CAPITULO
EL PROXIMO 15 DE AGOSTO FINALIZARAN  
LAS OPERACIONES EN INDOCHINA

WASHINGTON, 30 (Crónica del “Washington 
Post” en exclusiva para “ARAGON/exprés’') . -  El 
presidente Nixon y el Congreso acordaron ayer la 
fecha delí 15 de agosto para suspender todas las 
actividades militares estadounidenses en Wochina, a 
menos ^ue el Condeso apruebe específicamenie una 
extensión.

El compromiso parece poner punto final a ima 
pugna de cuatro años entre el Congreso y el presidente 
sobre la prolongada guerra en el Sudeste de Asia, y 
ah-ir el camino a la aprobación de una ley sobre el 
límite de deudas y gastos que será promulgada antes 
de que fínalice esta noche el año fiscal.

La ruptura del punto muerto que se vino fraguando 
durante toda la semana ha sido acogida por numerosas 
“palomas” como un acto que pone fin a la guerra y 
restaura los poderes de guerra del Congreso. Sin 
embargo, fue denunciada por el dirigente demócrata 
del &nado, Mike Mansfield, que la calificó de 
“ capitulación y abdicación” de los poderes del 
Congreso para cortar los fondos de guerra, y por el 
senador Edward K ennedy, que la denominó 
“infamia”.

El compromiso fue elaborado cuando la Cámara de 
Repre^ntantes se preparaba para llevar a cabo una 
votación sobre una versión revisada de un proyecto de 
ley sobre dignaciones suplementarias de 3.300 
millones de dólares, que Nixon había vetado debido a 
que ordenaba una inmediata suspensión de los 
bombardeós contra Camboya ,que la administración 
pa troc ina  como un esfuerzo para obligar al 
establecimiento de un alto el fuego por parte de las 
fuerzas contendientes. El comité de asignaciones de la 
Cámara había enviado un nuevo proyecto de ley en el

LVONS'’̂ r \ c h

que ñjaba el 15 de agosto como fecha de la 
íinmantecion del cese de los bombardeos.

El dirigente republicano de la Cámara Geraid Ford, 
dijo a la Cámara que había sido autoiizado por un 
portavoz de la Casa Blanca —cuyo nomlx-e no 
especificó- para decir que el presidente firmaría el 

Ley con la suspensión de los bombardeos 
el 15 de agosto. Ford añadió que estaba autorizado a 
decu que si el presidente decidía que era necesario el 
reahzar nuevas operaciones militares, buscaría la 
autonzación del Congreso y se atendría a su decisión. 
Ford resaltó al propio tiempo que Nixon vetaría 

pí’oy^cto de ley que le fuera enviado, que se 
1 e **j**̂  ̂® una suspensión de los bombardeos antes del
15 de agosto. La administración necesita el tiempo 
extra para las negociaciones.

Cuando varios miembros protestaron de que no era 
suficiente el referirse a “una fuente”, Ford habló por 
teléfono con el presidente, que se hallaba en San 
Clemente, y dijo después que Nixon le había 
comunicado personalmente su compromiso.

Algunos miembros de la Cámara expusieron su 
deseo de que el presidente diera tales seguridades por 
escrito, al igual que suele hacer cuando trata de 
TOnse^ir apoyo sobre una legislación importante. 
Otros destacaron que una vez que el primer magistrado 
firmara el proyecto de ley, la fecha del 15 de agosto se 
convertirla en ley y no podría destinar más fondos 
para fiiiM bélicos en Indochina, sin contar con la 
aprobación del Congreso.

BODA DE 
LA NIETA DE 
PATI ÑO

PARIS.- Armad de Rosnay e 
Isabel Goldsmith después de su 
boda en la iglesia Sainte Cletilde 
de Paris. A la izda. el padre de la 
novia, y  a la derecha Antenor 
Patino, abuelo de la novia. (Foto 
Ap - Europa Press).

SABADO, 30 DE JUNIO DE 1973 
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tro * Cine * Salas de F iestas * D iscotecas * Parrillas* Teatro *C

Graduado Escolar
Equivalente a Bachiller Elemental

Comienzan nuevos cursos EL 2 DE JULIO

Centro Estudios “INTER’
San Lorenzo, 9 Telf. 291419
Información y matrícula de 4 a 8. Sábados de 9 a 1̂ _______

PROXIMOS GRANDES ESTRENOS 
EN SALONES CLIMATIZADOS

¡UN FILM EXCEPCIONAL EN SU SUSPENSE ALUCINANTEl
iUn arma con mira telescópica 

y una guapa mujec\ei} êl punto de mira!
iUn diabólico plan que incluía el adul

terio, asesinato y robo!

METRQBOIDWVNMAVER

U I C E U ID fl
BUVERREED
JIlLSTJOttNIANMcSIllUIE
EDWARD WOODWARD • FRANK FINLAY
otiloN M  PTOOOCTOB DIRECTOR /
MEXANDER JACOBS - SARRV KUUCK-WUdlAS WCKOX
^TROCOLOR V

M.AYORE8  I t A390». EX<XC8ITAMENTK

¡HORAS HEROICAS EN U  GUERRA DEL PACIFICO!

35 soldados y un capitán contra la gUar 
nición de una isla japonesa

Una lucha feroz en la jungla, en los 
pantanos y en las arenas movedizas

ELINRERNO
PftíllELJlTWWR/AlAffl BERABn 
CARIO 6ADIH/6E0RGE WAN6

rS o montero

Mayores 14 años y TODOS PUBLICOS ACOMPASADOS

T V
PROGRAMAS

PRIMERA CADENA 1
11 45: Carta de ajuste. 12.00.- 

Apertura y presentación. 12,01. Hoy 
también es fiesta. 14,00.- Almanaque 
1 4 ,3 0 .-  Primera edición. 15,00.- 
Noticias. 15,35.- De norte "a Sur 
( “ Cuenca: alucinada geografia” ).
16.00. - Primera sesión ("Los apuros 
del v e n d ed o r” ). 17,55.- Avance 
informativo. 18,00.- Vuestro amigo 
Quique 18,30.- Los chiripitifláuticos
19.00. - Cómo es, cómo se hace. 
19 30.- Subasta de triunfos. 20,30.- 
Pláneta azu l. 2 1 ,0 0 .-  Semanal 
informativo. 22,00 La. gran ocasión.
24.00. - Centro Médico (“Sin margen 
para el e r r o  r” ). 01,00.- Uitimas 
noticias. 01 05.- Oración, despedida y 
cierre.

SEGUNDA CADENA

18 30. Carta de ajuste. 18,55.- 
Presentación y avances. 19,00.- 
Deporte en la dos. 20,30.- Furia. 
21 0 0 .- M eridiano cero. 22,00.- 
Cró'nica dos. 2 2 ,3 0 .-  Ficciones 
(“Fernet, el arquero“ , de Franpois 
Villon). 2 3,30.- Nocturno. oo,30.- 
Ultima imágen.

PROGRAMA 
PARA MAÑANA 
DOMINGO

PRIMERA CADENA

11,15.- Carta de ajuste, 11,30.- 
Apértura y presentación, 11,31.- La 
tiesta del Señor y Santa Misa, 12,30.- 
Untdad. móvil (moto-cross. Premio , 
internacional de Burgos), 14,00.- 
C o n c ie rto . 1 5 ,00 .- Noticias del 
domingo, 15,15.- Tarde para todos.
21,50.- Vuelta ciclista a Francia, 
22,00.- Noticias del domingo, 22,15.- 
Esírenos TV  (“Encrucijada"), 24,00.- 
Estudi o»-estadio, 00,30.- Ultimas 
noticias, 00,35.- Tiempo para creer, 
00,45.- Oración, despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

18,30.- 'Carta de ajuste, 19,00.- 
Presentación y avances, 19,01,- Los 
chicos del espacio, 19,30.- Festival.

-20,30.- La pantera rosa. 21,00.- El 
h o m b r e  d-el r i f l e ,  2 1 , 3 0 . -  
Documental. 22,00.- Noticias del 
dom ingo, 22,15.- Cineclubí  ciclo 
George Cukor (“ Mujeres"), 00,30.- 
Ultima imagen. *

COLOCACIONES

PRECISO peones Estadón Ser
vicio Comra-cial Aragonesa Je 
Neumáticos, S. A. Alcalde Ca- 
baUero, 22. (Polígono Cogu
lla^). Oficina colocación. 
Ref. nóm. 21296.

FOTOGRAFIA CINE

A B O R A T O R I O  
E l e f i t r ó n i c o - M a n u a l ,  
Em palm ado y reparación 
p e l í c u l a s  'aficionado. 
R e p r o d u c c i o n e s .  
Ampliaciones y posters con 
s u s  p r o p i o s  c l i che ' s , -  
Calatayud, 3.

VENTAS
A U S IN . M aqu inaria  usada. 
Tornos mecánicos Gurutzpe de 
1.500 y 2.000 mm. Schaerer de 
2.600 y 3.600 mm. muy fuertes. 
Tfno. 234011
TORNOS Tajñarogaiautomáticos 
16 mm. Rectificadoras dientes 
de engranes. Para fresas madre y 
para platos conjuntos de widias. 
Bilbao,
P R ENSAS fricción 80 y 40 
Tdas. Martillo neumático Billeter 
de forja 100 kg. maza. Gran Vía  
19 - 5. Opto. 11.

TORNOS revólveres Ime‘32 mm. 
Time 40, Herbert 40 mm. Sierra 
1 8 ” . Véndese, usadas Tfno. 
234011.
T A L A D R O  ASQUICH radial 
1.700 mm. brazo, 75 mm. de 
broca. Mandrinadora 2” Juaristi. 
Ausín. Gran. Vía, 19 - 5 : 'Tfno. 
234011 Bilbao.

LA FABULOSA PELICULA

“Ana de los mil ias"
RICHARD BURTDN (ENRIQUE VIII)
GENEVIEVE 6UJ0LD (ANA BDLENA)

¡TRES ULTIM OS DIAS! - _______________

PROXIMAMENTE ESTRENO 
A partir del lunes, todos los días, 
sesiones de 5 tarde dedicadas a 
toda la juventud y sus familia
res, con películas seleccionadas

«6 «fiel

S  TÏN-TIN

Sesión de 5 tarde Todos públicos
Al final de esta sesión, T IN -TIN  
obsequiará a los niños, diariamen
te, con regalos de playa, sport, 
juguetes, etc., por sorteo con el 

número de cada entrada
¡¡Atención al sorteo diario!!

SESIONES: 7-9 y 11 MAYORES 18
PROXIMO ESTRENO

“TIEMPOS 
DE CHICAGO”
Peter LEE LAWRENCE -  Wiiiian BOGART

e i RODIO 
ZfìRfìGOZR

Cl R A r ;o N /e x D r é s .  P A G - 14

SABADO, 30 DE JUNIO

o. M.: De 15,30 a 21,30 “ LÒ S40 PRINCIPALES”
22,45 “ SHOW 101”. Musical variado
Y  en todo momento, la actualidad deportiva servida 
por nuestros teletipos.

y en FM.»95'4 mgc.
F. M.: De 15,30 a 21,30 “ LOS 40 PRINCIPALES” |

22,30 “ ESPECIAL, FjN DE SEMANA” . Musical.

S A B A D O ,  3 0  D E  J U N IO  D E  1 9 7 3



Protagonista del musical de moda en 
Londres A ZAN no le intereso la herencia 

de sn  lia Cyd Chorisse

Z AN,, Charisse es junto a 
A n g e la  L a n s b u ry  la 
protagonista del musical de 
moda en Londres, "Gypsy". Sin 

embargo, y además de su talento, 
Zan no hubiera recibido un solo 
aplauso si su apeljido no hubiera 
sido Charîsse. La cuestión es que a 
Zan le corresponde con más 
derecho el apellido Charisse que a 
su famosa tía Cyd Charisse. El 
v e rd a d e ro  n o m b re  de la

in o lv id a b le  in té rp re te  de 
"C an ta ndo  bajo la llu v ia ", 
"Brigadoom", "Un americano en 
París", "Dos semanas en otra 
ciudad".... es Tula Ellice Finkiea. 
peco contrajo matrimonio con un 
tío  de Zan al que pidió prestado 
el apellido.

P e ro  lo s  antecedentes 
artísticos de Zan no se refieren 
ú n ic a m e n te  al parentesco 
"po lítico " con Cyd Charisse. Su

CINBS DE BSTBENO
AVENIDA. — 6-7-9-11 (Mayo- 

re« 18 7 may. 14 acom pato- 
dó«). Biimo to n ta  para fin  
dat «emana. Caasen^ Isabel 
cUicés, Famiy. Q rey. IjCaAa*- 
na m atínal a  la« U ’45. 

COLISEO. — 8-7-9-11 (M ajo- 
ree 18 y May. U  aoompafia- 
dos). Ü  desafio de lo« siete 
magnifico«. Lee Van Cleff, 
Stefanie Powers. M añana 
luatánal a  las 11’46.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
De profesión inTenoible. Ci
nemascope -  Eastm ancolor. 
Lo U eh Wang Plng. M añana 
m atinal a  las 11'4S.

DOBADO. — 5-7-9-11 (Todos 
público«). Los fabnloBos de 
Trinidad. R ichard H arrison, 
P rany  Orey, Fem ando San
cho. Ifttftana m atinal a las 
11’46.

FLETA. — 4 '4 6 -7 -9 T 6 -llT 8  
(May. 18 y may. 14 acompa
ñados). '1.*  sem ana: Un 
hombre a  respetar. Todd.. 
ao-color-estereofónlco. K irk 
Douglas, f7orinda Bolkan. 
>iuUano Oennna. ¡Dos ú lti
mos diasi

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18).! 
El ladrón de orfmenes. Jean 
Luis T rlntlgnant, Florinda 
Bolkan, Robert Hosseln. Ma
ñana m atinal a  las 11’45. 

m o la . — 4’80-7T5-10'30 (Ma
yores 18). Ana do los mil 
dias. Technicolor. R ichard 
Burton. Oenevievo Bujold. 

PALACIO. — 4 '45-7T 5-10’45 
(May. 18). Los herm anos 
KaraauMOT. Metrooolor. Yul 
B rinner, M aría Schell. 

FALAFOX. — 5-7T5 y 10’45 
(May. 18). 3.* sem ana: El 
feos de la  horca. Technico
lor. Paul Newman, Jacqueli
ne Blsset, A raO ardner. Ma
ñana m atinal a  las 11’45. 

R EX  —  5-7-9-11 (May. 18). 
El gran Jack. Panavlsión 
70 m /m . -  Technicolor y so- 
n l''o  ostereofónlM). J o h n  
Wayne, R ichard Boone. 
M auren O'Hara! M añana 
m atinal a  las 11'4S. 

TICTOBIA. — 6-7-9-11 (Ma
yors« 18). Los TlTidorea. 
Cinemascope - Technicolor. 
W am n Beatty, Julio Chris
tie.

INES DB ABTE X ENSATO 
a c t u a l id a d e s . — 5-7-9-11 

(May. 18). Corasón solitario. 
Pittn de Betriu, con 1a  Po
laca, Jacques Dufilho. 

ELISEOS. — 5-7-9-11 (May. 14 
y menores acom pañados), 
M artín Fierro. Eastm anco- 
Ibr. Alfredo Aloón, Lautaro 
M urúa.

CINES DE BEESTBENO
ARLEQUIN. — 6-7-8-11 (Ma

yores 18). Matofanonlo a  la  
ttaliana. Technicolor. Sofía 
locen , M arcello M astraiauni.

D E lic iA S . — 5-7-9-11, (Ma
yores 18). La m uerte cam ina 
con tacón alto. Cinemascor 
pe -  Eastm ancolor. Frank 
W olff, Susan Scott.

DUX. — 4'45-7-8-ll (May. 18). 
El oM«bro. TechhiOotor. Flo
rinda Bolkaa, Tony M usan
te.

GRAN V IA .—  8-7-9-11 (Ma
yores 18) . xa niño OS nues
tro . Bastmanctdor. M arla 
Isabel Alvares, Francisco 
Villa.

LATINO. — 6-7-9-11 (May. 14 
7 menores aoompafiados. 
Herencia a  la  francesa. Mi
chel S enault.

MADRID. — SAIA 1: Tarde 
a las 5 (Todos púl^coB). La 
venganza de Espairtaoo. East
m ancolor.'7-9-11 (May. 18). 
Doctor Casanova. BaStman- 
color. Jean Paul Beimondo, 
Mia Farrotr.
SAIA 3: V7-9>^11 (May. 18). 
Johnny Turna. Eaetmanco- 
lor. M ark Damon, Rosalba 
lyerL

NORTE. — 6-7-9-11 (Todos 
públicos). La eqiada nor
m anda. M ark Damon, K ris
ta  NeU.

PARIS. — 5-7-9-11 (M ^ . 14 
y -m enores' acompañados). 
Sabrina. Audrey Hepburn, 
Humphrey Bogart. W illiam 
Holden.

FA X  — 6-7-8-11 (May. 18). 
A cualquier precio. Eastm an- 
«olor. W alter Pldgeon, Ira  
Furstenhenr

XIALTO. — 5 tarde (Todos 
púbUcoe). Vnelv« T an á a  de 
m  monoa. 7-8-11 (May. 18). 
Doe - D orio a  m uerte en 
O. X  OocnL Fhye Dunawray, 
S tacr Koach.

koxr. — 5-7-8-11 (May. 18). 
Asalto al últim o tren . Tech
nicolor. Oeorgo Peppard, 
D iana M uldaiu.

SALAMANCA—6-7-8-11 (To
dos iiúbUooe). Nhiguno de los 
tres se llam aba Trinidad. 
Danny M artín- Miarglt Koc- 
sis.

padrino  de bautismo fue el 
fam o so  coreógra fo  Jerome 
Robbins, que cuenta en su haber 
con trabajos tan importantes 
como el realizado en "West Side 
Story".

"Ml TIA"

hicieron grandes cojas, magníficas 
películas. En la actualidad, el 
musical en un género que las 
producto ras sdlo admiten en 
grandes películas, con enormes 
presupuestos, dos años éntre la 
preparación y el rodaje... En ese 
sentido, "Helio Dolly”  pudo ser el

último musical grandioso. Gene 
Kelly fue el director, ¿recuerda? 
I^or eso creo que el porvenir de la 
comedia musical se encuentra en 
el teatro. Hoy no se pueden 
presentar aquellas películas 
rodadas con cuatro cuartos y 
mucha fantasía. La gente está 
demasiado acostumbrada al cine 
como para ser engañada con doce 
metros de tul y de fondo de 
niebla rósa.

Jhon M IK 'riAN  
(Europa Press-London Express)

A Zan Charisse no le queda 
más rem edio que fruncir el 
entrecejo cuando se le pregunta 
por su tía. Sabe que Cyd Charisse 
fue una reina del musical y, por el 
momento, a Zan le queda mucho- 
camino para alcanzar ese puesto.

-Realmente, no la conozco 
demasiado. En cualquier caso, 
Cyd no es tampoco una actric 
única-. Quiero decir que Cyd no es 
Katherine Hepburn, y que la 
competencia siempre es posible.

Pero Zan no dispone de  ̂ la 
belleza inquietante que lanzó í  
Cyd al estréllate. Y, en el mundo 
del cine, tampoco se encuentran 
(os ta le n tos  de Gene Kelly, 
S ta n le y  Donen, o V icente  
Minnelli.

—Ellos fueron una generación 
y un grupo de amigos. Juntos
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TEMPORADA DE GRAN
DES REPOSICIONES CON 

CATEGORIA DE 
E S T R E N O

P R O X I  M O  
L U N E S  

1 V U E L V E 
U  PELICUU  
QUE HARIA 

INOLVIDABLES A:

t e  S P E N C E Rn R A C Y
_ _ _  M I C K E Y
U SO IU EY

L
m i

DtRec-POR:
NORMAN TAUROS

( T O D O S
P U B L I C O S )

CADA NOCHE...

□ PAPAGAYO

Elegante > Selçcto. Distinto, 
diferencia es su ambiente’ .

a  Ignacio de Loyola, 3. T. 
^  214856.

ES
PARSIFAL

P 3  El más juvenil, divertido y o i ^  
nal ambiente de Záragoza. Bailes' 

u 4  tarde y nodie. Telf. 379200.

SAN JORGK 
SALA DK JUVENTUD

Hoy sábadOjtarde y noche, ac
tuación del Gn^o Vocal Lati
no - Americano AÑORANZA, 
despidiéndose de España. Te
léfono 255184.

ASTORGA’S

Siempre hay ambiente Sábados 
y vísperas, 11 noche, JTiesta 
joven y camp’l Martes y  jtíeves 
' ‘concursos regalos”, a ias 
6,30; Señoritas: 10 pesetas. San 
Juan de la Cruz, 18.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Noches del Oavel. Sábados, 
davd de la suerte. “La elegancia 
t ie n e  u n  « o«“
Universidad- Telefono 299549.

GALLERY 2

Si b u se?  tran iju ilidad  y 
reservado ambiente, tenemos lo

Île Vd. desea. Liñán, 8 (Detrás' 
elefónica S. Vie. Paul), 

'teléfono 291166

STEREOTECA 
EL FARO”

CANCELA

•‘LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Royo, 5. Teléfono 
211259

Su P etite  Boite, el lugar 
preferido por los que mefieren 
sentirse a gusto... Teléfono 
226741.

IGUANA Q  
Q

Juven tud , ritmos, diversión, ^ 2  
Precibs jóvenes, c / Madre 
Vedruna 11. Teléfono 217052. K

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
ac tua lidad* . Sesión 6-10. 
Teléfono 211137.

Baile los ritm más modernos 
del momento con el mejor 
sonido de Zaragoza. S. Juan de 
la O uz, 28 Teléfono 255186.

□

FORilADE
HQHfflES

Ll gran ambiente de la tarde y 
nooie del sábado y domingo en 
el Barrio de Juslibol. Telefono 
291643.

□ GRAWER CLUB

Cómodo, [  ̂diferente, c/

©
PAGO PAGO

STORR CLUB

El ambiente ideal para pargas 
en el centro de la Ciudad. T. 
214804.

La nueva discoteca para_ la 
“juventud con clase” . La Ripa,
5

Los mejores ritmos y . la mas 
suave m ú s i c a  p a r a  que 
“usted lo pase bien”. (Edif. 
Hotel Corona de Aragón). 
Teléfono 224945,

Discoteca de la Juventud. C/. 
Galicia, número 9. CASETAS.

Viaje a través de la música en 
1800. M. Caria, 10. De 6 tarde 
hasta la madrugada, mintefrum- 
pidamente.
Local refrigerado.

POLINESIAN BAR S-

Disfrute Vd. de su bebida exótica o tradidonal en las noches de 
PAGO - PAGO Doctor Cerrada. 30.
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S E N S A C I O N A L
EN AVENIDA DE MADRID, 119 -121

EL LUNES INAUGURAMOS PANA ¥D.
EL MAS GRANDIOSO CENTRO COMERCIAL DE ARAGON
PARA EL CONFORT DE SU HOGAR

PLANTA 1° ELECTRODOMESTICOS y ARTICULO DE REGALO
MUEBLES DE ESTILO 

3  TRESILLOS y LIBRERIAS 
Æ4. MUEBLE JUVENIL 
5  DESPACHOS
e  MUEBLES para ENTRADAS y VESTIBULOS 
T MUEBLES AUXILIAR y CUADROS 
8  MUEBLE ESTILO ESPAÑOL 
e  MUEBLES DE COCINA

1 0  DORMITORIOS MODERNOS
11 SALONES MODERNOS
1 2  DORMITORIOS CLASICOS
1 3  ESTUDIO DECORACION 
1U  OFICINAS CENTRALES

_ e s t a h l  e c i m i  F > n  t o s  L T . O l V r R A R  T

f

[ entrada  u bre

V E A COMPARE

NUESTROS PRECIOS, DESCUENTOS Y FACILIDADES 
Y DESPUES COMPRE VD. DONDE MAS LE CONVENGA

radio la  c o r o n a ESTABLECIMIENTOS

LLOMBART
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5 0  de los vampiros no es para
tomárselo, ni muchos menos, a broma. 
Hoy sabemos que la célebre novela de 

Bram S to cker  tiene cierto funda
h is tó r ic o  y , según varios a r ti 
periodísticos de publicación reciente, 
podido demostrar que la leyenda de Drá 
está basada en la existencia 
palatino que, p o ^ ^ s  C
tremolina en el X
sembrar el terror s u ^ ^ m i^ s ÿ M h i
bien, lo que no sabkmosys sí^^\/(|iroc^ad^^  
de este Conde ^agufha vó' 
limitaban, como paféce ser ná^s 4 
castigar de tal manera\a sus.súh^itps 4 
llegaron a decir de énqug  í>e§^ ma 
que vino. En princij¡m, ur^ mitoi o '
leyenda, nacen de un afgo\hístói^o. Son\e^  
símbolo corporeizado ^  i^et^a \acUhúd \o 
ciertos hechos que han pcutádo ^eairnenÚ^. \ 
Por ejemplo, otra noble conpa&tá^ol ^ e ^ ^  i 
parece ser, también porcia Êesamvîa\o\hi 
Bucovina, se bañaba en sart^re para cc^setvar 
lo que ella estimaba una eterna juvé^ntuá. jüa • 
sangre procedía de machabas jóvenj^ q i^  
entraban.a servir en eU castillo, «a
día, con el pretexto de prépaier a lá^eñóra él 
baño, se las daba el corte del cochÍT^;^sf ía|̂  
dejaba morir desangrándose àèntroXdè . 
higiénico artefacto; lo que
una vez más que son poc^çfM œ l^kisW à  
precauciones que tomemos con'^mmei 
domésticó que no está lo sufici^pnt§ht^ Ï- 
protegido y  que se haya expues^^ a «Síü V 
peligros. — %

1 *^

^Pero la legenda del vamp^ ^  ^s muy 
concreta. El vampiro s ^ ^ A n t a  de sangre 
fejK âna. Es un^ip^rto ^ ^ ^ s u c i ta  todas las 
niales y  que píMéeguir ^ ^ n d o  necesita el 
espeso condum i^^e  la hemoglobina ajena. 
Este triste ser, sóm ^uede ser muerto, como 
sabemos, por el estacazo en el corazón o 

resentándole, sin que pueda huir, un 
Crucifijo. De tal modo, la leyenda del vampiro 

entrecruza para siempre con la de los 
supuestos endemoniados. Un muerto que 
resucita es siempre un endemoniado. Y  si no, 
que se lo digan a Cagliostro, que según el 
rumor popular, resucitó dieciséis veces. Todo 
esto está muy bien. Lo conocen de sobra mis 
lectores y 'n o  vamos ahora a descubrir ni a 
chicos ni a' adultos lo que es un vampiro y  
cual es su colmülesco comportamiento. Pero 
he aquí que la popularidad del vampiro crece 
cuando en Europa, a miz del año 1925, se 
empiezan a romper los frenos que religión y  
victorianismo habían echado al ser humano. Y 
del ser humano, muy concretamente, a la 
zona más afectada por la represión: el 
erotismo.

Y a eso voy. Para cualquiera que no sea 
lelo, lo que Drácula hace con las señoras no se 
limita a una urgente transfusión de sangre. Por 
el embelesamiento con que éstas le aguardan y  
la actitud suave y  ronroneante con que le 
ofrecen el cuello, hay que pensar que el 
vampiro, aparte del mordisco, utiliza artes 
más sutiles. De ahí nace la transformación de 
la leyenda: el que es mordido por un vampiro, 
se transforma en vampiro. Es decir, la leyenda 
se cristianiza. ¿De qué modo? Con uno de 
los cúlmenes de penitencia de la doctrina 
cristiana: la contaminación, el contagio.

I f é ^ ^ i e z a  la m r A n  A udirse  
%,uchos fre fíf^  áígÚTtig,^s(^psidos, por cierto, 
en dem asía ,'^  conecta inmeSqUimente el 
sexo con el vampimf^Si^s-itífü extrañísima 
conexión. Desde cualquier punto de vista, en 
la actividad sexual no hay vampirismo posible, 
a no ser que nos hatlemos frente a una 
enferma que en lugar de atraer a los hombres 
los repele con su furor erótico capaz de 
descabellar al cuatreño más apuesto. La 
conexión entre sexo y  vampirismo, que con 
tanta fortuna ha estudiado SuUivan, no hay 
que buscarla en lo que pudiéramos llamar h  tibertad de 
costumbres de 1925. No es preciso, tampoco, 
asociarla con la desdichada propaganda que se 
le hace al sadomasoquismo. Como muy bien 
dice Suüivan, el vampirismo existe, porque el 
vampirismo es un instinto.

Como aclaración diré que ese instinto de 
destrucción, de hacer brotar sangre, de 
desangrar a los demás, ya se beba o no se beba 
el rojo líquido vital, está dentro de muchos 
seres hum anos sin adquirir virulencia 
suficiente. Creo que todos ustedes recuerdan 
una época en que se decía que bebiendo 
sangre de toro , p o d ía  combatirse la 
tuberculosis. Y también, bebiendo sangre de 
niño. Las colas que se formaban ante los 
m ataderos resultaban cada vez más 
sospechosas. La gente no bebía sangre 
exclusivamente para curar la tuberculosis. 
Había un instinto mucho más complicado en 
su comportamiento.

En fin , que lodos 
somos unos Dráculas, 
aunque la mayoría de 
nosotros pongamos 
nuestros cinco sentidos 
en no ejercer.
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Otra ateneion para el turismo

«La Vanijuardia Española», de Barceloriav com8n* 
ta en un editorial;

«El 'turismo no debç apoyarse sólo en infraes
tructuras hoteleras, en vías de comunicación, en re
des de abastecimiento de agua y saneamiento; ne
cesita también, en un mismo nivel de estrategias, 
esta supér-estructura de servicios sanitarios que ga
ranticen, al mismo tiempo que el mantenimiento de 
la salud pública, las atenciones que requieren Ips nu
merosos casos pi.rticulares de dolencias o enferme
dades que se presentan en, unas determinadas áreas 
donde la población flotante configura un cuadro de 
necesidades y de emergencias totalmente distinto del 
pequeño marco habitual de los núcleos urbanos.

Dentro de sus respectivas competencias, estamos 
asistiendo desde hace años a la ejecución de los pro
gramas y (H'oyootos que planifican los Ministerios de 
Información y Turismo y dq Obras Públicas en las 
más diversas zonas donde se desarrolla el turismo 
estacional, pero comprobamos con cierta inquietud 
la escasa presencia de actuaciones que los pertinen
tes organismos que gobiernan la sanidad nacional tie-

nen en aquellas áreas- La evidente insuficiencia de 
los servicios médico - fai’macéuticos constituye un 
serio problema, cuya solución debe afrontarse con la 
misma eficacia que se aplica a otros menesteres del 
turismo. No bastan los puestos de socorrismo en las 
playas para, resolver sugerencias de los bañistas, ni 
siquiera la presencia de los beneméritos servicios que 
presta la Cruz Roja en determinados puntos. La asis
tencia médico -.. farmacéutica debe programarse de 
modo que constituya un servicio permanente y una 
atención suficiente.

Es posible que sean notables las dificultades que 
pueden oponerse a la tesis que propugnamos, pero 
no creemos que las - soluciones pertinentes, por costo
sas que sean, representen un volumen dé esfuerzos 
o de adversidades de mayor entidad que el de los 
intereses sociales implicados en las vigentes carac
terísticas" asistenciales La prestación eficiente de los 
servicios médico - farmacéuticos que demanda el tu- 
rismp de masas es, hoy por hoy, un problema direc
tamente relacionado con la calidad social de nues
tro turismo.»

Se sabe que la mu- 
ler está conquistan
do a pulso un pues

to en la sociedad política 
española. De momento no 
tenemos ninguna Golda 
Meir, ni Indirà Gandhi. En 
España, las responsabili
dades de alto gobierno per
tenecen al capitulo de las 
funciones masculinas. Pe
ro en las capas primarias 
de la comunidad politica 
empiezan a notarse ciertas 
inquietudes femeninas que, 
seguramente, revoluciona
rán, por lo menos, los 
Apuntamientos.

Una muchacha de Anie
ves ha dicho, hace poco, 
que en vista de la situa
ción en que se enávuentra 
su pueblo, quiere ser alcal
desa. Los hombres entien
den que se trata de un ca
so típico de intromisión

LA ALCALDESA
intolerable en los menes
teres municipales. Sin em
bargo, de lo que se trata 
es de una auténtica revo
lución. Imagínense uste
des que, mañana, esa m u
chacha sea alcaldesa de 
Anieves, por elección di
recta „claro, pero alcaldesa. 
S i se casa, el marido pa
sará a ser una especie de 
alcalde consorte; ello le 
producirá una situación si
milar a la del rey consor
te  de Ingalterra, en menor 
escala, pero similar.

Dudo mUcho que la in
fluencia del alcalde con
sorte sea equiparable a la 
que podría producirse en el 
caso contrario. Porque ' es 
bien sabido que muehos

municipios funcionan romo 
funcionan por la presión 
que eiercp la influencia de 
la muiet\eerca -del marido. 
Pero una alcaldesa por 
afinidad matrimonial nun
ca corre el riesgo de la cri
tica politica., sino el de la 
criften doméstica.

“ LA voz DE ASTURIAS”

U  M O R A L  d E P E R P I Ñ A N

Vela JiznéQez, m  «¡EH No> 
tidero  üniversal».

¡Peí» que muy bien, m ons» 
flor L’Herenx, o b i ^  de Perpi* 
ñán! Su carta a  nuestro querido 
cardenal Jubaoy tendría que lle
varse al pólidto de todas las 
Ighida« de Barcelona. Es intol». 
raiOe que la moral de las fami
liar del Rosellón sufran con los 
chañóles que van a ver pelícu
las indecentes, jugarse las pesta
ñas en la ruleta, a la «boule» y al 
«cbemln de fer». y hacer prospe
ra r algunos hoteles con dientes 
de dos en dos. «Cela passe la rai
llerie». Más hlderan por su al
ma visitando la catedral de 
Saint-Jean, d  G astdiet y las dnb 
ces. bucólicas, orillas d d  Têt.

No sé qué puede hacer en Su 
ayuda nuestro saldo prelado. Yo 
propondría qne se organizaran 
en Barcelona conferencias páado. 
sas y retiros esídritudes para 
turista^ franceses, y muy espe
cialmente dei RoseUón. Pero to
dos . debemos colaborar, «mon
seigneur l’évêoue» V id siguen us
tedes —luz de Oc'S'iente— CMi, 
sas teorías de one la fnente de 
todo bien es la lihe-tod v hacien
do nronairanda de Rousseau pa
ra one el hombre libre bava lo* 
one fe niazca me temo «on’fl n’y 
a mèche», one no bay soinnión. 
Tina T*pma. Mocho neor one chan- 
do llevas 8 a dos môn,s. y el 
«croimier» te saca 9 a la segun
da carta, en el baccara.

Por fin, el Mercado Común 
ha llegado a un borrador de 
mandato de negociación con 
los países mediterráneos en 
materia agrícola. Así, pues, 
^̂ spaña ya sabe a qué atenerse 
sobre la postura comunitaria 
en este complicado tema

Ahora es a nosotros, a 
quienes nos toca aceptar o 
rechazar. Ño parece que en la 
decisión española vaya a 
in f lu ii*  notablem ente el 
reciente cambio de ministros. 
Pero el hecho —que todos han 
subrayado-de la presencia de 
López Rodó en el Palacio de 
Santa Cruz, es todo  un 
síntoma del énfasis que se 
pretende dar a la negociación 
e c o n ó m i c a  a n i v e l  
internacional.

Por lo que a la oferta

aoríCBla
comunitaria se refiere, ya 
desde todos los ángulos se 
había pronosticado lo que el 
M e rc a d o  Com ún estaba 
dispuesto a ofrecernos en 
materia agrícola. No es el caso 
de ponernos a clamar contra 
la injusticia. Bastante hacen si 
logran poner mínimamente de 
acuerdo unas agriculturas 
comunitarias entre las cuates 
tan  encontrados írrtereses 
e x is te n . Bien están los 
consejos que, desde fuera, 
podamos suministrarles en 
orden a una reforma de sus 
im p e r fe c ta s  estructuras  
agrarias. Nos d irán  que 
vayamos nosotros a lidiar ese 
to ro . M ientras tanto, se 
protegen contra terceros 
países.

I

"SOL DE ESPAÑA"

S i .

I>E. 1'®'^
^ Í U O S v a U o c S

^ O L iT iÊ û S -

Perlch, en “ LA VA N G U A R D IA ”

1 2 3 4 5 6  7 8 9  10 ti
C R U C I G R A M A

HORIZONTALES.— 1; Renta‘anual de un beneficio-o .empleo.— 2: Río 
asiático.-—3: Pertinaz.-—4: Nota musical. .  Artículo.—5: Animai pisciforme 
que tiene aletas. - Cantidad de materia.— 6: Resina translúcida encamada. 
Pronombre. - Remo.— 7; Ansar. - Dar a conocer.— 8: Colonia portuguesa en 
China.— 9: Artículo.— 11: Caldo para conservar y sazonar carnes.

VERTICALES.— 1: Artículo.— 2: Cuchillo corvo.— 3: Peñasco.— 4: Arbol 
de las Indias Orientales, cuya madera se usa en la construcción naval.—  
5: Patriarca bíblico. - Daño, ofensa. - Ensenada. - Persona que tiene el mismo 
nombre que otra.— 7: Movimiento convulsivo habitual. - Muebles.— 8: Onda. 
Interjección.— 9; Cocer carne al fuego.— 10: Percha de cerdas, para cazar. 
11: Terminación verbal.

S O L U C IO N  A L  N U M E R O  A N T E R IO R

a o B a g a g m o a E a giagi^

HORIZONTALES.— 1: Comba.— 2: Riá.— 3: Ladra.— 4: Si. - La.— 5: 
Dije. - Para.— 6: Rama. - Sí. - Ase.— 7: Eta. - Notario.— 8: Colas.— 9: Ser. 
11: Claro.

VERTICALES.— 1; Re.— 2: Data.— 3: Sima.— 4: Lila.— 5: Ora. - Nos. 
6: M'da. - Soleta.— 7: Bar. - Pitar.— 8: Ala. - As.— 9; Arar.— 10: Asía.—  
1 1 :  P o .

ESPAÑOUTO
S ' "  ' M ~

JJ  / / / ) , )  ¡i Oí  ) i ¡  W !

S S  TOS J0 U £ Ñ £ S  S £  
ÍCRESó/ <?U£ S U 0 5  LO
\Séió/ /ají/ sa/ taúo  todo.
 ̂\J£R0íil> QU£ £aJ fOUeSTROÍ 
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E L  P R IM E R  D IS C U R S O  
D E L  V IC E P R E S ID E N T E

T ORCUATO Fernández Miranda era 
ministro secretario general del 
Movimiento desde octubre de 1969. 

Su id e n tific a c ió n  con el entonces 
vicepresidente del Gobierno, Luis Carrero 
Blanco, ha traído ahora consigo el que le 
haya sustituido en tal cargo, a los pocos 
días de ser designado Carrero para la 
Presidencia. Estos dos hombres eran ya 
poderosos antes de la crisis de junio. 
Ahora lo son mucho más.

La Vicepresidencia del Gobierno es 
una Vicepresidencia política, por las 
características de su titular y por el hecho 
de que Fernández Miranda conserva 
-a c u m u la d o - el cargo de secretario 
general del Movimiento. Los actos y las 
palabras de Fernández Miranda adquieren a 
partir de ahora un valor y un significado 
de excepcional interés político. De aquí, 
la trascendencia de su primer discurso, 
con ocasión de inaugurar un monumento 
a José Antonio en Guadalajara.

¿QUIENES SE
CDNSIDERAN PARTICIPES?

■ti
i

N D son pequeños los esfuerzos de 
Fernández Miranda por tratar de 
demostrar que el Movimiento está 

abierto a todos los españoles y que de él 
forman parte todos los que "con sentido 
nacional y buena voluntad quieran servir 
a España". Pero, ¿quiénes se consideran 
partícipes^el Movimiento, además de los 
falangistas integrados y de tos altos cargos 
políticos? Si ustedes van por los pueblos 
de España se encontrarán que la práctica 
totalidad de los afiliados o adscritos al 
Movimiento son falangistas. Incluso a 
alto s  n iveles representativos no es 
frecuente el caso de un "creyente" en 
otra ideología. El resto de la gente que 
p a r t ic ip a  no lo hace de fo rm a  
suficientemente activa.

La apertura del Movimiento a todos 
tos españoles no basta con proclamarla. 
Es necesario que el Movimiento presente 
un cariz más atractivo e incitador y que, 
por otro lado, la entrada en él no suponga 
un menoscabo del propio pensamiento 
político, sino justamente lo contrario: el 
vehículo para potenciarle en el seno de las 
correspo ndientes  organizaciones que 
expresen el rico pluralismo de la sociedad 
española.

Extensos sectores del falangismo lo 
único que pretenden es alinearse en un 
sistema de asociaciónismo político dentro 
del Movimiento, pretensión tan legítima 
como compartida por otros sectores de 
distinta contextura. Como verán, siempre, 
siempre, las asociaciones como telón de 
fondo de los problemas políticos.

ES DE ESPERAR 
MAS REALISMO

d o c t r in a l ,  por las "sedu ccion es  
marxistas", por "las inv^iones clericales 
en el campo civil", por los "clérigos de fe 
perd ida o vacilante y de impropios 
amores marxistas", etc. Es de esperar un 
planteamiento más realista por parte de 
io s  n u e v o s  responsables de ese 
Departamento ministerial.

E L"C A S O " DE 
FERNANDO SUAREZ

E s t o s  días de nombramientos y 
tomas de posesión están todavía 
l l e n o s  d e  d is c u r s o s  de 

personalidades oficiales o de quienes 
acaban de serlo. Es el caso, por ejemplo, 
de las palabras del subsecretario de 
Justicia saliente, en la toma de posesión 
de ios nuevos altos cargos de ese 
Departamento. En opinión de Alfredo 
L ó p ez, parece que las relaciones 
Iglesia-Estado a raíz del Concordato de 
1953 se han desarrollado a base de 
grandes privilegios para la Iglesia y 
enormes sacrificios para el Estado, y que 
la primera está siendo minada por el error

P ARECE obligada una referencia a 
Fernando Suárez González, cuya 
designación como director general 

del Instituto Español de Emigración tanto 
ha dado que hablar. Efectivamente, no 
deja de producir sorpresa este repentino 
paso a la colaboración gubernamental de 
un hombre que renuncióliace dos añosa 
volver a presentarse a procurador familiar 
por estimar que el desarrollo político 
estaba detenido y que los cauces eran 
demasiado estrechos.

Sorprende que no se presentase a unas 
elecciones de perfil bastante democrático 
y ahora acepte un cargo político de libre 
nombramiento. Sorprende todo ello, pero 
no seré yo quien juzgue a un hombre de 
la integridad y de la honradez (cualidades 
intelectuales y políticas a p arte ) de 
Femando Suárez, mientras que no tenga 
en mi mano una explicación valedera y 
utilizable. De momento, hay que subrayar 
que entra a colaborar en un ministerio 
regido por un hombre como Licinio de la 
Fuente, de quien los lectores conocen mi 
fa v o ra b le  o p in ió n , y en el que 
desempeñan los puestos clave un equipo 
de hombres de talante liberal, reformista 
y socialmente avanzado. Por otro lado, el 
problema de la emigración necesita de 
hombres de la talla del ex-procurador 
familiar por León.

LA PRESENCIA DE 
LOS PRINCIPES

El índice general del coste de vida 
aumentó durante el pasado mes de mayo 
un 1,47 por 100, subida mensual que es 
una de las más fuertes que se recuerdan. 
En abril el aumento había sido ya del 
1,42 por 100. En los cinco primeros 
meses del año el aumento acumulado es 
del 4,63 por 100, cuando el Plan de 
Desarrollo aconseja para todo 1973 que 
los precios no aumenten más del 4  por 
100, que sería una inflación relativamente 
tolerable.

Es preocupante darse cuenta de que al 
parecer vivimos bajo el signo de un 
aumento anual del 10 por 100, que ha 
sido el registrado en 1971 y 1972 y que 
estamos en camino de que sea en 1973. 
A h o ra  tenem os un Gobierno más 
conjuntado, más coordinado, con un 
Presidente, con un sistema de reunión«  
frecuentísimas (dos por semana, sin 
c o n ta r las que celebre la Comisión 
Delegada de Asuntos Económicos). 
Teóricamente, parece qué a este Gobierno 
le ha de ser más fácil que a los anteriores 
atajar la inflación.

M ER C A D D C D M U N :
PRDPDSICIDNES
INACEPTABLES

sociedad. La Sanidad, la Seguridad Social, 
la Educación, el comercio interior se 
inscriben en los capítulos más entrañados 
en la vida del español medio. También el 
fu tu ro  depende de cuáles sean las 
soluciones que se aporten en estos 
campos. Para ese futuro bien eistará que 
cpiien luego haya de encamar la Jefatura 
del Estado posea un conocimiento a 
fondo de los grandes temas del país sobre 
el que habrá de reinar.

LA ATENCION DE 
DDN JUAN CARLOS

E S importante a estos efectos que al 
Príncipe le sean presentados los 
problemas en toda su crudeza y 

dimensión, pues es la única manera de que 
su conocimiento sobre los mismos sea a la 
larga verdaderamente útil y rentable, a 
escala nacional y social.

Qué duda cabe de que el Príncipe 
habrá observado con profunda atención el 
desarrollo de los últimos acontecimientos 
p o lít ic o s  y seguirá observándo con 
redoblado interés el curso de los primeros 
pasos de esta nueva situación creada a 
partir de la trascendental decisión del 
Caudillo de nombrar a Carrero Blanco 
Presidente del Gobierno. Esta atención 
forma también parte del cometido de don 
Juan Carlos en esta etapa de preparación 
para las más altas responsabilidades.

Me gustaría insistir una vez más en la 
conveniencia de que su entorno a nivel 
informativo y de asesoramiento fuera 
cada vez lo más eficaz y completo 
posible. Tal vez no sobrara un esfuerzo 
p o r  no  a g o b iarle  con excesivas  
obligaciones protocolarias, que pudieran 
distraer una parte de su dedicación a lo 
que es fundamental.

EL DESAFIO DE 
LOS PRECIOS

L OS Príncipes de España han vivido 
una intensa jornada de trabajo en 
Santander (el pasado miércoles), 

acompañados de varios ministros y de 
otras autoridades. Su presencia en 
diversos centros de índole sanitaria, 
ed u cativa  y comercial simboliza la 
preocupación del sucesor a títu lo  de Rey 
por los más hondos problemas de nuestra

E n  c u a n to  a l m a n d a to  de 
n eg o c ia c ió n  del Consejo dé 
Ministros, del Mercado Común, hay 

que decir que es un texto que contiene 
unas proposiciones en buena medida 
inaceptables por España. Aunque -com o  
ha explicado José Luis Cerón, director 
general de R elaciones Económicas 
In te rn a c io n a le s -  se trata de unas 
primeras bases de discusión extremadas y 
m a x im a lis ta s , que habrán de j r  
atemperándose, después, cuando España 
presente su contrapropuesta y durante el 
curso de las negociaciones, que para eso 
existen precisamente.

E l tra b a jo  que aguarda a los 
negociadores españoles es ímprobo 
y delicado. Las propuestas comunitarias 
de principio han merecido unas duras 
palabras por parte de Alberto Ullastres, 
nuestro embajador ante los organismos de 
Bruselas."La oferta de la C.E.E. es 
absolutamente insatisfactoria: la oferta 
agrícola es escasa y la demanda industrial 
es insostenible". Este podría ser el 
resumen de la opinión de Ullastres, quien 
- e n  sus primeras declaraciones- ha 
a d ve rtid o  que también hay puntos 
interesantes en el mandato. Así, tenemos 
el hecho de que por primera vez haya un 
capítulo sobre la mano de obra y se 
sugiera un sistema de "rendez-vous" 
hispanocomunitarios a partir de julio de 
1977, tal como han recogido las noticias 
procedentes de Bruselas.

LA PERMANENTE DEL 
CDNGRESD S IN D IC A L

D a n d o  un paso más en el 
acercamiento de los problemas de 
m ayor realidad y tangibilidad, 

quiero destacar el de los precios y el del 
futuro acuerdo preferencial entre España 
y el Mercado Común. El nuevo Gobierno 
recibe el desafío de la inflación y tiene 
que tomar "medidas” más eficaces que las 
de los últimos años.

P A R A  terminar, una breve referencia 
a la reu n ió n  de la Comisión 
Permanente del Congreso Sindical, 

en la que se ha tratado de los proyectos 
de resolución que fueron presentados al V  
Pleno y que no fueron discutidos por 
falta de tiempo. La sola enunciación de 
los tem as da ya una idea de su 
im p o rta n c ia : "Reforma del sistema 
f is c a l" , " P o lí t ic a  de Educación", 
" S e g u r id a d  S o c ia l" , " E m p le o  y 
emigración", "Conflictos colectivos de 
t r a b a jo " .  Gran p arte  del nuevo  
d inam ism o social está directamente 
relacionado cpn esa temática. Toda la 
atención y todo el cuidado en su estudio 
nunca serán bastantes.
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e s c r i b e : EDUARDO ALARCON

LA RADIO SI ES UN GRAN VEHICULO

La otra noche coincidí con Joaquín Prat y me dijo.
I  --La radio sigue siendo el vehículo de expresión más 

rápida que se haya podido inventar. La televisión sigue 
quemando.

Por eso, el hombre, no hace más que "spot". Por lo de la quema

ÍY D A L E  c o n  LOSANOS!

Es cierto. Las tres, Lola Flores, Carmen Sevilla y Paquita 
Rico irrumpieron, casi al mismo tiempo, con la fuerza que 
todos sabemos. De esto ya hace su tiempo, claro, pero la 

verdad es que cada una por su lado parecen haber parado las 
manillas del reloj.

-L o  de los años -com enta Carmen Sevilla - no debe importar 
demasiado al público. Cada persona aparentamos los que tenemos 
y nada más.

¿Cuántos? Esa incógnita se queda para la comadre de turno.

¿QUE HA SIDO DE ENCARNITA SANCHEZ?

verde.

Aquí la tenemos junto a Manolo Escobar en los tiempos 
de sus grandes triunfos radiofónicos. Marchó a Méjico y 
ahora dicen anda por Puerto Rico.

-Como es tan inquieta -comenta alguien- no para en rama

Sí, cuando tiene el triunfo en su mano se le escapa porque ya se 
cansa del lugar.

ROMANTICO

4 Páulo, el cantante portugués.
-^ o y  romántico por temperamento y pienso que este 

mundo de desquicio necesita demasiado del romanticismo. 
Por eso canto de esa manera, por si a alguien se le pega un poco. 

Poco, hombre,que de eso se nace, rio se hace.

ALFREDO Y  "LOS MISMOS'

No hay que pensar en la rivalidad artística sobre todo en 
el momento de hacerse la fotografía y recoger un premio. 

-Com o cada uno tiene su estilo -decía  Alfredo a "Los 
Mismos"- lo único que hemos de hacer es alegrarnos del triunfo de 
los demás.

Claro, porque la "pupa" tan solo la hace la competencia.

MUSICA DE "E L AVISPERO "

Soler

La de Fina de Calderón para la película que acaba de 
rodar Ramón Barco sobre guión de Luis Lucas. El otro día 
comentaba con Basilio Gassent, Manuel Amado y Angel

-Q uiero  entrar de lleno en el mundo del cine por las vertientes 
que las canciones pueden tener: Disco e interpretación que se vé.

Y  se va a ver sobre el mismo tema a Maruja Díaz y Júnior 
protagonistas del filme.

CO NCHITA VELASCO INSISTE

El año pasado fue una magnífica, espléndida presentadora 
del Festival de la Canción que cada año se celebra en 
Benidorm. Y  tanto, tanto, tanto fue su éxito, que la 

REM le ha ofrecido presentar el Festival de este año.
-Para m í es una gran satisfacción. Te sales un poco del tópico 

cine-teatro para desenvolverte en algo nuevo sin salirte de las 
normas artísticas. Este Festival tiene la importancia que sabemos y 
la satisfacción propia de que insistir es cosa buena.

Desde luego: Resultado de lo bien que se quedó, como en el 
caso de Conchita que' lleva un año estupendo de trabajo y todo 
para muy bien.

T r i
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) EL «GEROTITAL»
la esperanzo de lo vejez

LOS geriatras españoles se han reunido en 
Salamanca, aireando una actualidad, que 
no ha dejado nunca de serlo, como es esa 
tercera edad, senectud, ancianidad o, para 

decirlo con menos letras, simplemente vejez. La 
innegable importancia social, de esta fase 
biológica 'del ser humanó, está siendo objeto de 
una atención muy especial por la Medicina de 
nuestro tienipo. Y ello, nos lleva a recordar la 
reciente visita a nuestro país de la famosa 
doctora rumana Anna Asían y de su, no menos 
famoso, producto Gerovital H3.

A l objeto de tomar conciencia del aspecto 
clínico-social de esta edad avanzada, invitamos 
a los lectores de "ARAGON/exprés", a la 
consulta del doctor José Manuel Abascal Ruiz, 
médico zaragozano que, a su condición de 
Internista, agrega su dedicación a la rama 
geriátrica de la Medicina.

-D octo r Abascal, ¿cómo está la Geriatría en 
Zaragoza?

-M al. La falta de interés, la ignorancia y la 
confusión profana que existe en torno de la 
Geriatría, hace que una gran masa de la 
población geronte (anciano) y los miembros 
que con ellos conviven, vean en esta Rama de la 
'Medicina una "Fuente de Eterna Juventud". Es 
un error lamentable que, difícilmente, puede 
corregirse; ya que a la Geriatría no se le puede 
pedir que haga milagros.

-¿Entonces...?
-L a  atención geriátrica debe iniciarse, como 

edad ya muy avanzada, a partir le  los 55 á 60 
años. Si es antes, mucho mejor. En cualquier 
caso, siempre antes de que se produzca lo que 
podríamos llamar la carrera final del consumo

LOS ÜO.ÜOO ANOlWOS  
T R IA D O S .  UN ELEVADO
po h o I m a í é  v o l v e r  \ \  \

I

K N /  \  H \  G O /  \  
NKCESIIAMOS UNA CLIMCA  
G E \{ O  N T  O L O G l C A 
E X C L I J S 1 V A M E N I’ E 
I) E 1) I C A I) \  A E S T A 
ESPECIALIDAD.

El doctor Abascal, con una reciedumbre 
muy aragonesa, nos habla de la vida en los 
pueblos; de la necesidad que tiene Zaragoza de- 
adelantarse en la realización de una bonita idea; 
la construcción de una clínica especifícamente 
geriátrica.

-D e l Gerovital H3 -nos d ice -, hay que 
inclinarse por los informes que tenemos de la 
droga. En España, no tenemos experiencia 
práctica porque no está comercializado el 
producto como ya se sabe. Lo que sí es cierto, 
es la personalidad científica de la doctora Anna 
Asían y que, en el "dossier" inicial, existe una 
experimentación sobre 36.000 ancianos, de los 
que, un porcentaje elevado, volvieron a sentir la 
alegría de vivir; mostrándose intelectualmente 
curiosos, optimistas; recuperando una fase vital 
que ya estaba casi extinguida.

—Mientras no llega ese momento de una 
mayor organización asistencial geriátrica, ¿qué 
diría usted a nuestros hombres "maduros"?

-Q ue la atención geriátrica, como dije ai 
principio, debe iniciarse, bajo control médico.

en una edad en la que las revisiones periódicas 
permitan mantener, adecuadamente, el tono 
v ita l que alarga las facultades físicas y 
cerebrales. Cuidar la alimentación. Nada de 
grasas y bastantes proteínas e hidratos de 
carbono. Y finalmente, actividad. Viajes, si se 
puede-Amenidad y diversidad dinámicas. Que es 
una forma de estar y sentirse útil. Y que la 
importancia de este problema ha calado en las 
alturas de nuestra sociedad, como lo demuestra 
el gran interés que, por el mismo, está tomando 
el Ministro de Trabajo.

- Y  para terminar, una pregunta que me está 
quemando los labios, ¿por qué es un "estorbo'^ 
el anciano?

-Porque somos unos cómodos egoístas, e 
inconscientes, que no nos damos cuenta de que, 
también nosotros, llegaremos a viejos; si Dios 
no dispone otra cosa.

-Esa, es una verdad como un templo, doctor 
Abascal. Gracias.

J. SANCHEZ CARRION

biológico del ser humano. En este momento, el 
geriatra, o un médico Internista que conozca, 
profesionalmente, claro, al individuo, puede 
hacer untratamienfo'i bioquímico adecuado, 
para que la vejez del sujeto, se desarrolle en un 
plano de capacidad física y cerebral mucho más 
vital y feliz en esta fase de su vida.

-¿Contamos con recursos para llevar á la 
práctica esa atención ?

- N o .  Falta asistencia especializada. El 
Geriatra-puro no existe en nuestra ciudad, ni en 
la Región. Tampoco instituciones. Necesitamos 
una C lín ic a  G eron to lòg ica , dedicada 
exclusivamente a la atención médica de este 
problema humano. De lo que yo conozco, la 
Cruz Roja de Madrid es la que cuenta con un 
buen servicio geriátrico. En el aspecto social, los 
Hogares de nuestras ciudades realizan un 
importante papel psicológico en favor del 
anciano. Le ocupan unas horas, le hacen

convivir con sus "iguales" y les permite sentirse 
integrados en la comunidad. No están relegados 
Esto es muy decisivo, en la mentalidad del 
"abuelo".

-Salgamos un momento de nuestro país, 
doctor Abascal. Hablemos de la doctora Asían y 
del Gerovital H3.

-D e  la doctora Asían, si me permite el símil, 
yo diría que os una especie de "Cordobés de la 
GeriOtría". Gracias a ella, la Medicina de todo el 
mundo reaviva permanentemente este problema 
social, humano. Ella con sus 74 años, se pasa 
una gran parte de su tiempo, 14 horas, con "sus 
abuelos" Sus desvelos, su perseverancia v su 
espíritu de trabajo; insisto, a sus 74 años.tienen 
una importancia primordial para la Geriatría, 
porque gracias a su constante trabajar por el 
mundo de la ancianidad, la Medicina y la 
sociedad, reciben, de cuando en cuando, un 
toque de atención de su ejemplo constante.

GALERIAS de ARTE
s a l a  l i b r o s

EXPOSICION PERMANENTE

P IN T O R E S  
D E  L A  G A L E R IA

F U E N C L A R A / 2

ATEN AS, S. A.

E X P O N E !

GINER
LA PAZ, 7

G A L E R IA  N A H A R R O

PROXIMAMENTE
GRAN LIQ UIDA CIO N  

DE VERANO
de cuadros, grabados y dibuíos. 

MANIFESTACION, 9

(iALEHl V IMUSM V

E X P O N E .

Temple, 10
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¿Qué pasa con Arrúa?
POR EL PARAGUAYO VAN TAMBIEN 
EL OVIEDO Y EL AT. DE MADRID

La Federación Paraguaya le 
prohibe la salida hasta Octubre

La cotización del jugador sube y el 
Zaragoza tiene la prim era opcion

demostrar- que se gastan los billetes, 
como lo hacen los más grandes.» Y 
luego ¿qué?

Hay que vivir es realidades. Y si se 
d u d a  q u e  . u n  Netzer  puede 
aclimatarse al Real Madrid, tampoco 
tos directivos del Real Zaragoza ni sus 
técnicos se atreverán a garantías de 
ese tipo.

Por eso mismo, nos parece bien 
que se tenga impaciencia pw no 
conocer el resu ltado  de unas 
gestiones. Pero sin nerviosismo. Con 
esa serenidad que en este momento, 
nos parece que preside los destinos 
del club.

El camino del Logroñés, ya lo 
tuvo recorrer el Real Zaragoza y hace 
bien en evitar tan tortuoso recorrido.

N o  ha^f, noticias del Paraguay. 
Las ú l t i m a s '11 e g a r o n el 
jueves  p o r  l a  n o ch w  en 

que se entrevistó Qiaves con el 
jugador Arrúa, que se halla stnnetido 
a ofertas distintas y de distintos clubs 
A últimas horas de la nodie, el 
p residen te del Zaragoza estaba- 
pendiente del teléfono. Pero no hubo 
noticias. La avería telefónica de 
Barcelona, acumula el servicio 
telefónico en Madrid, que es por 
donde se tiene que _ lograr la 
comunicación que no llegó hasta bien 
avanzada la noche.

¿QUE PASA CON ARRUA?

REFERENCIA DE OVIEDO

acuerdo con la operación a realizar 
así com o con las condiciones' 
económicas. El club tiene ahora la 
úUtoa palabra”

“LA OPCION DEL REAL 
ZARAGOZA ES LA 
PRIMERA

El Real Zaragoza firmó la primera 
opción al jugador. Por consiguiente, 
EÍ lo desea después del 7 de Octubre, 
Arrúa vendría a incorporar^ a la 
p lan tilla  zaragocista, según nos 
Worman en Requeté Aragonés. Por 
c o n s i g u i e n t e ,  ú n i c a m e n t e  
renunciando el Zaragoza, podría el 
Oviedo llevaise al jugador, pues los 
asturianos tienen la segunda opción o 
derecho.

Esto nos fue comunicado anoche 
pm el club.

Si el precio de Arrúa ha de ser 
superior a los cinco millones- de 
pesetas, no nos sorprende que se 
piense cuidadosamente lo que se 
hace.

Los informes son buenos. Pero la 
actual Directiva del Real Zaragoza ha 
“cortado orejas y rabo” en el aspecto 
económico. Y no va a lanzarse a esas 
quimeras que hacen ir de cabeza a los 
c lu b s .  E n tranpándolos, como 
tenemos muy cercanos recuerdos, con 
fichajes de jugadores que se esperaba 
un gran rendimiento, costMon mucho 
dinero y no sirvieron más que para 
entrampar al club.

Es comprensible esa reflexión, ese 
m o m e n t o  de  a n a l i z a r  muy 
detenidamente lo que ocurre en 
Asunción y lo que hay que pagar. Ló

El equipo riojano ha caido en la 
Tercera División y con ¡veintídtw 
m illones de défic it! Que son 
muchos.

Con respecto a imitaciones “a lo 
Real Madrid”, no hay que soñar. El 
fichaje de Netzer, no es caro. No le va 
a costar nada. Con los jugadores que 
se va a quito  de encima como 
Marañón, Fermm y algún otro que no 
le interesa a M i^el Muñoz, pagarán y 
les sobrará dinero, la ficha del 
alemán.

Aquí hay que seguir viviendo de 
realidades. Esperando que las 
condiciones de Arrúa, puedan ser a : 
tono  con lo convenido. _ Y sin 
dilatacionés de presentación que 
sobrepasen los tres meses.

En fin. El presidente del Real 
Zaragoza, está al pié del teléfono 
esperando noticias.

ZALEA DICE: “TODO 
SIGUE ESTANDO 
COMO ESTABA”.
.“NO TENGO MAS 
NOTICIAS QUE LAS 
PROCEDEN^S DE AGENCIA”

Los maliciosos, no han dejado de 
pensar que la prohibición de la 
Federación Paraguaya de Fútbol p m  
q u e  s a l g a n  lo s  j u g a d o r e s  
seleccionados, fuera del paU, hasta el 
7 de Octubre en que se espera que se 
dispute con Argentina la clasificación 
para el Mundial de Fútbol es 
Amasado rí^da y quñ^ moldada 
por preaones. Asunción 'no está a la 
vuelta de la esquina y se ha tenido 
que desplazar hasta allí Avelino 
Chaves en nombre del Real Zaragoza 
al objeto de discutir y lograr la 
mcorpwación de Saturnino Anúa at 
club an^onés.

¿Que presiones pueden ser? ¿Qué 
pasa con Arrúa? ton  preguntas que 
danzan por la calle.

Loe hay que piensan que puede ser 
otro chlb el que se lleve pieza tan 
solicitada.

que fortalece más nuestro criterio de 
la conveniencia de formar juradores. 
No deja de ser penoso ver club como 
le ocurre al Logroñés que en su 
desaforada importación, ha bajado a 
Tercera División y además con el 
lastre de ¡veintidós millones de 
déficit!

NERVIOSISMO 0  SERENIDAD

Aplaudimos la postura de no 
lanzarse a por un buen jugador, con 
imitaciones estúpidas que estriban en

Hoy por la mañana hemos vuelto a 
conversar con el presidente del Real 
Zaratoza, señor Zalba.

—Todo sigue estando como estaba. 
No tengo noticias de Chaves. Las 
dificultades telefónicas continúan. 
No tengo más noticias que -las 
procedentes de Agencia, que no dicen 
nada nuevo. El jugador Arrúa, ya 
estaba virtualmente transferido al 
Real Zaragoza, puesto que la primera 
opción sobre el mismo era y águe 
áendo la nuestra.. Pero hay ohas 
gestiones que resolver allí, para lo 
cual ha ido Chaves.

—A nivel de Cancillerías, embajada 
o altos cargos de Federación 
Paraguaya?

—De todo.
Zalba está impaciente por saber 

noticias. Pero no está nervioso para 
tomar una decisión. El jugador Arrúa 
puede ser jugador del Ileal Zaragoza 
porque el dub aragonés tiene sus 
derechos adquiridos hace algún 
tiempo. El presidente zaragocista 
vuelve a decir.

—Estoy pendiente del teléfono. 
Tengo que esperar noticias.

S a b e m o s  las condiciones 
económicas de la operación: el Real 
Oviedo ha de pagar ochenta mil 
dólares al club que pertenece el 
jugador. Lo que ^m an cuatro 
ramones odiocientas mil pesetas. De 
estas, el j u ^ o r  cobrará el 10 jpor 
ciento y una ficha de 750.000,- 
pesetas, al año, sueldos y primas, 
como el resto de ios jugadores del 
Oviedo.

Y el club astur posiblemente tenga 
ya en lim a, según nos enteramos 
pensaba haeerlo, un directivo para 
zanjar la operación, no se que alguien 
se anticipe otro club.

Leemos en “La Voz de Asturias” : 
“ Arrúa está  completamente de
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f no conoce el historial de José Luis Violeta? El que ha hecho una 
taña magnífica y ha sido seleccionado a pesar de su veteranía. Y  es que 
^idarse. Vive para el fútbol.

;t» ná ha renovado su contrato por el Real Zaragoza.
Si, ¡novado por dos años. Ahora a pescar truchas al Pirineo.
El I dor "repescado".
iota jdos los años veranea en el Pirineo Aragonés.

|e uno fuerza para todo el año. ¿Y las truchas? Pescar una trucha 
are lia alegría de un gol.
Seqpn lo que el gol decida y la importancia de la prima

|uno sale a jugar no se acuerda de la prima. Proporciona una alegría 
ando el hilo de la caña de pescar sufre tirones de la trucha, 
ontento por la renovación del contrato, 
uandb vienen a por uno es porque interesa su labor en el equipo, 
un trabajador del fútbol. Un entusiasta. No se preocupa de otra cosa, 
su familia. ¿De negocios? Nada, nada.

 ̂siempre que va a la Selección Española. No obstante, recordamos su 
la última vez. ¿Repetimos una conversación?
^satisface ir a la Selección. Eso le ocurre a cualquier español, 
se llevan los seleccionados en las concentraciones? 
si fuésemos todos del rnismo equipo. Hay verdadera armonía entre

rato de Kubala?
mente b'iieno. Como un amigo.
» se ven los seleccionados entre sí, defendiendo sus respectivos equipos 
rte?
o llegamos al campo, nos saludamos. Como compañeros y  amigos que 
vestidos con los colores, del equipo que sea ellos y yo con los del Real 
úchamos por defender nuestros clubs, poniendo todo el entusiasmo en la'

iemporada le espera ai Real Zaragoza?
Con sus dificultades. Pero buena. Todos los equipos se han reforzado. Y  
r muy dura.

Reparando sus cañas de pesca. Los sedales. Botas, Todos ios aparejos

bntaña! A  buscar oxígeno limpio en Bielsa y sus alrededores. En el 
Unificamos extraordinariamente. A llí vamos toda la familia, 
f su esposa están también dispuestos.
vm tará de la inquietud y el nerviosismo de los partidos durante el 
miego. Después vendrá la preocupación. La incertidumbre. La lucha 

domingo, con los ojos puestos durante la semana en la clasificación 
oza.

taragoza que defiende con ardor ejemplar José Luis Violeta. Un fruto  
|ntera aragonesa".

ANGEL MALLO, 
SATISFECHO

R e s u l t a  b o n i t o
c o m e n t a r  l a s  
incidencias de los “ I 

J u eg o s  P o I id  ep o rtivos  
Interclubs” con el Presidente 
organizador. Es un buen 
momento para hacer balance. 
Un balance que vamos a 
tra ta r de sintetizar en lo 
posible pues no hay espacio 
para más.

UN ANALISIS SINCERO

—¿A quién se^debe la idea 
de los Juegos?

—A la Junta Directiva de 
Helios. El deporte a nh/el de 
centros deportivos estaba un 
tanto olvidado y desunido. 
Helios sólo ha tratado de

buscar una orientación y 
unificación entre todos los 
demás centros deportivos de 
la ciudad. Nos reunimos un 
día todos los presidentes de 
los clubs y a todos les pareció 
una idea maravillosa.

—¿Cuánto tiempo costó 
organizar todo?

—Aunque llevábamos dos 
meses con el. asunto, todo se 
desarrolló en quince días, que 
fue cuando apareció el Banco 
Zaragozano como mecenas y 
nos dio el dinero solicitado.

ECONOMICAMENTE, BIEN

— ¿ C ó m o  han s i do  
económicamente los juegos?

—En lo económico han 
resultado perfectos, porque 
todos los gastos se habnan 
estudiado hasta el último 
céntimo. Ha costado unas 
200.000 pesetas y no ha 
habido ni déficit ni superávit. 

—¿Y cuánto dinero h^n

fierdido los organizadores de 
os Juegos en horas de 
trabajo?

—Estamos para trabajar 
desinteresadamente. Somos 
muy idealistas Fíjate que 
hemos perdido de seis a siete 
horas diarias y la verdad es 
que no nos duelen prendas.

EL PORVENIR DE 
LOS JUEGOS

-^¿Cómo van a ser en 
sucesivos años los Juegos?

—Don Luís Ruiz Capillas 
ha sido bastante explícito en 
estos días de duración de los 
J u e g o s .  H a  c a p t a d o

mción entregará al Zaragoza un nuevo campo, al otro 
[para que la niebla y el reúma también vayan al fútbol.

perfectamente la importancia 
de éstos y se ha volcado 
materialmente a favor de 
ellos. Al año aue viene la idea 
es que se celebren a nivel 
regional y entrarán dentro de 
los actos de las fiestas de 
Primavera. Imagínate a loque 
nos obliga todo esto. Además 
c o n t a r e m o s  con una  
subvención del A y u n ta 
miento, que unida a la del 
Zaragozano , servirá para

pagar la estancia a los atletas 
venidos de fuera. Y  si todo 
v u e l v e  a resu ltar bien 
entonces llegará el nacimiento 
de ios Juegos del Ebro, que 
agruparía a las provincias 
d e s de  S an tan d er hasta 
Tortosa.

Seguro que todo volverá a 
resultar perfecto, porque la 
organización y el babajo de 
estos enamorados del deporte 
aficionado no puede ser más 
completa.

■ASABADO; 3 0 ,oe;Jjt»N|<M?g! l%73

La INCOGNITA 
de CAMACHO

Camacho, según nos han comunicado, firmó contrato hace unos 
días con el Real Zaragoza aunque continuará jugando al menos de 
momento, en el Deportivo Aragón. ¿Hasta dónde puede llegar 
Camacho? ... Esperar para ver.

El Calvo Sotelo-Andorra, siempre de acuerdo con los informes 
recibidos, ha concedido tres cartas de libertar. Las recibieron los 
siguientes jugadores: El guardameta Tormo, el lateral Orús y el 
extremo Vicente.

Ahora, después de haber firmado a jugadores como Cidraque y 
Lasa (Escatrón) y de haber renovado al resto, busca un defensa 
central de categoría, ya que Díaz, operado del talón de Aquilas, se 
retira de Ifutbol.

Desde nuestra sección agradecemos de corazón al Barbastro el 
nombramiento de socio honorario qqe nos ha otorgado. Ellos 
saben, les consta, lo han podido comprobar infinidad de veces, que 
nos tienen incondicionalmente a su disposición. Un millón de 
gracias. . .  , ...

Y  continuando con el capituló dé jági^decímientD s^alaremos 
con natural satisfacción que uno de los clubs'más,grandes de 
España, refiriéndonos a la División de Honor, nos ha ofrecido el 
cargo de delegado en la región aragonesa, que de momento no 
aceptamos, por zaragozanos y por zaragocistas. De todas formas, 
siempre agrada que se acuerden de uno.

En el colegio regional de entrenadores y en el transcurso de la 
semana actual, se ha recibido un oficio, señalando que desde ahora 
se prohibe terminantemente entrenar en categoría nacional con 
carnet regional, ni siquiera en los casos concretos de continuidad en 
un mismo club. Medida justa y necesaria.

El próximo día treinta, hoy sábado, para ser más exactos, nos 
han dicho que celebra el l^ea Asamblea General de Socios. Y 
como el señor Aiastuey afirma que no desea continuar como 
presidente, se trata de nombrar nueva junta directiva, y según 
parece, entrenador. Vuelve a sonar Ramón Oliván como firme 
candidato a este cargo. A
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¿PONDE : 

CPMEREMCS?

Y... PARA COMER HAY QUE BEBER

^ l U J S j B a l i a r r o ES UN PLÁCPfi

BAR-RESTAURANTE
ESPECIALIDAD. 
ZORONGU1TOS 

1 ^  .  ENTERITAS

C /A rzob ispo  Apaolaza, 2 
(Junto  Plaza San Francisco) 
Teléfono  251 187 -

SI fuerá de casa 
piensa 
comer en el

Bar-Restaurante

S i , '  o y sM S ? ? .^
tiene que ser 

l'.lril

Idon
j j j

apiirraftiirnU*

Bar - 
Restaurante

D í D E

MENU de Rodríguez 
somos distintos.
Pruebe nuestra especialidad.

Costa, 9 Tel. 217112 
SALONES climatizados

M Ü S O N ^  P íH O
ESPECIALIDAD EN 
COCINA ARAGONESA 
Y PIERNA DE 
CERDO ASADA
Sta, Teresa, núm . 32 
Telefs.; 2 5 5 0 2 5 -2 5 5 8 5 0  
Z A R A G O Z A

Bar - Restaurante 
Avd. San José 137 
Teléfono 41 10 53

SÁLONES ESPECIALES, 
PARA BODAS, 

BAUTIZOS Y CEREMONIAS

‘Coma bien, barato y sasd 

¿Dónde? en el. Restauranti

NAPOLITANO
Precios interesantes 

Avila, i2  - Telf. 25512ff 

Aparcamiento propio

PIRINEOS I Los ENLACES
Avda. Alcalde 
Caballero, 22 
( C (jg u iia d a ).

Telefóno 29 bO 89

•  6ÜL ICITE EL MENU DE 
DIAS FESTIVOS

A m p lio  aparcamento

MERENDERO
LA CASILLA

f c O N E J O  I
» A s a d o  c o n  |
A J O L I O

► e S C A B E C H A D O l  
C O N  c a r a c o l e s ! 

I C O S T I L L A S  A  L A  [  

3 R A S A  C O O O R N I C E s l

•Avda. trOMiPz Izaguna.,s/n  
/ . \ K A ( ; ( ) / \

COCINA TIPICA

APARCAMENTO
ASEGURADO

A vda. M adrid , 228  
Telfs.; 3 3 1 9 9 6  - 3 3 3 0 2 7

C A S A

EMILIO
e s p e c ia l id a d e s

MERLUZ A REBOZADA

Avda. M adrid, 3 • 5 
Teis,: 218064 - 228145

CASA DE VALENCIA
LOCAL REFRIGERADO

TIPICAS PAELLAS
Local refrigerado Telé fono  2 1 80  90

CAFETERIA

G e n e r a )  S a n ju r jO .  1 
Te lé fono  ? 1 / 0 2 8  
Z A R A G O Z A

pin
*R*#

BEmORM
Dirección: H N O S . M U R

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO

ESPECIALIDAD  
PLATOS COMBINADOS 
Y ESPECIALES

Fernando el C ató lico , 2" 
(entrada por Avda. Goya) 
Telé fono 25 1 1 67

l l e v a  CASADA CINCUENTA A ÑOS, PERO...

M aM E T R IC H
Sólo ve o 
su marido 
una vez

a lo n o
RUDI SIEBER 
VIVE EN UN
RANCHO EN
CALIFORNIA
"Lo único que
tengo en esta vida 
son mis cuatro
nietos"

Ma r l e n e  Dietrich. La diosa de las 
lentejuelas, de la cabellera dorada, 
la abuela más guapa del m undo  
( c o m p a r t i e n d o  este títu lo  con Liz 

Taylor),, había descendido del cielo para 
almorzar conmigo, un pobre m ortal que 
em pezó a tartamudear cuando ella le dijo 
'‘Hola, com o estás”.

Las gentes de Brighton, una pequeña  
c i u d a d  c o s t e r a  i n g l e  s a,  p o c o  
acostumbradas a las leyendas vivientes, 
suspendieron sus tenedores en el aire 
co m o  si el prim er marciano hubiese 
aterrizado entre ellos, cuando entramos 
en el restaurante.

“Ceweza fr ía  y langosta”, dice Marlene, 
que^ viste un  traje-pantalón azu l marino y 
está deslumbrante. Me había invitado ella, 
para celebrar su éxito  en el teatro Boyal; 
de Brighton, pues está realizando una gira 
de cinco semanas p o r Inglaterra.
En medio de un silencio absoluto, msiquiera 
interrumpido por los cubitos de hielo en 
los vaSps de whisky, nos sentam os en un  
rincón,' ju n to  a la ventana, yo  a su 
izquiérda, y R obert Stephens, marido de 
la actriz Maggie Sm ith, a su derecha.

PROBLEM AS

“¿Cuál es su signo del zodiaco? ”, m e  
pregunta. Le . digo: Capricornio. “¿De 
veras? También es el m ío . Pobres de 
nosotros. Nuestra vida es problemática. 
Trabajamos y los demás se llevan el 
dinero ”.

Su  m a n o  to c ó  m i  b r a z o  para  
consolarme. Es una mano pequeña, bella, 
pero gastada. A  Marlene le encanta guisar, 
coser y  fregar, com o a una auténtica  
“hausfrau” alemana: A lguien le ofrece un  
cigarrillo, pero ella no quiere: “En 1962, 
N oel Coward (muerto hace poco) y  yo  
nos juram os que dejaríamos de fum ar. E l 
lo hizo durante seis meses sólo, pero yo  
jamás v o lv í a tocar un pitillo. N o  sé por  
qué, poque si no  te mueres de cáncer, te 
mueres de otra cq sa jis í que más vale que 
fu m es y que lo pases bien,

“Echo de m enos a Noel. Ninguno de 
mis amigos era com o él. Le pod ía  llamar a 
la una de la madrugada, para contarle mis 
problemas. Ya no queda gente com o él. 
Ese es uno de los problemas del amor, 
lodos los que tú quieres .se mueren, y 
luego te quedas solo. Pero no llevo luto  
por nadie. M i madre m e solía decir: N o  
hay que llorar los muertos, hay que darles 
a los vivos, y eso es lo que hago ”.

22 ANOS

Marlene Dietrich llegó a este m undo  
como Muría Magdalena Vori Losch, en 
Berlín, el 27 de diciembre de 1901. 
Cumple, por lo tanto, 72 años. Y  eso es 
ya de p o r s í  un pequeño milagro. En el 
es cenar io ,  bajo los -focos, tiene los 
hom bros más maravillosos que jamás se 
han visto en una mujer de su edad.

Fuera del tratro, y  dejando aparte un 
p e q u e ñ o  bosque de pestañas falsas, 
apenas lleva maquillaje. A  pesar de los 
rumores sobre incontables operaciones 
estéticas, el tiem po no ha podido con la 
perfección de sus póm ulos y el encantó 
de sus ojos hechiceros. ,

La única persona a la que nunca 
menciona es R u d i Sieber, el desconocido  
granjero con quien se casó hace 50 años. 
Ella pasa un mes cada año con él en su 
rancho califomiano, y  eso es lo único que 
sabe el m undo de la vida privada de la 
bella Marlén. En cambio s í  habla de su 
hga María, que vive con su marido, el 
diseñador William Riva, y sus cuatro 
hgos, en Londres.

N IETO S

“M i vida sería m uy triste si no fuese  
por mis nietos. Los niños te dan una 
razón para vivir. Siempre es posible que te 
necesiten un día. Sin ellos, te puedes 
m orir”.

Cuando m enciono lo de “abuela más 
guapa del m u n d o ”, Marlene se enfada. 
“Querido, olvídelo. Debería escuchar a 
m i nieto menor, David. Tiene once años, 
y cuando alguien le habla de su abuelita,
suelta un uico que deja sin habla a 
cualquiera ”.

¿ L e  gustaría hacer otra película?  
“N o ”. A sí, .sin más. Fin de tema. ¿Qué le 
gustaría hacer entonces? “Nada, querido. 
Nada en absoluto. Me he ganado el 
descanso, ¿no le parece? E l caso es que 
no puedo dejar el trabajo, necesito el 
dinero”. En Brighton le pagaron 400.000  
pesetas por tres actuaciones. “La gente 
cree que soy rica, pero no es cierto. 
Tengo m uchos gastos, pago impuestos, 
hoteles, to d o ”.

Posee un apartamento en París y otro 
en Nueva York, pero, ¿dónde está su 
hogar? “En ninguna parte. Por culpa de 
Hitler he ̂ perdido m i patria (adquirió la 
ciudadanía americana en 1934). Una vez 
que has perdido tus raíces, va no tiene.s 
casa. Estás solo. Yo sólo tengo a mis 
n ie to s”.
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A advertencia del Tribunal de La Haya 
al G o b i e r n o  Francés p id iendo  
indirectamente la suspensión de sus 

ensayos nucleares en el Pacífico ha puesto al 
j-qJq vivo la discusión sobre la licitud de tales 
experimentos. Como es salndo, la posición de 
Quaid d’ Orsay es negar la competencia del 
citado tribunal en este problema “que afecta a 
la defensa nacional francesa” Con todo lo cual 
parece que se van a proseguirla pruebas 
atómicas en el Pacífico Sur ante las naturales 
protestas de Australia y Nueva Zelanda, el 
sufrido silencio de los habitantes de la 
Polinesia francesa y la repulsa del mundo 
entero que se explica dificilmente 
necesidad tiene de tan terribles ingenios 
bélicos el ejército francés cuya actuaci^  
desde la desbandada de 1940 hasta las más 
mínimas guerras coloniales no es precisamente 
ejemplo de poder y bizarría.

I NCLUSO en la propia Francia se alzan I numerosas protestas ante la decisión de 
J| llevar adelante tal programa. Para mayor 

inoportunidad de estas experiencias coin
cidieron con la declaración de- Nixon y 
Breznev sobre la limitación permanente de las 
armas ofensivas. Difícil será qüe Francia salga 
airosamente de este problema que plantea úna 
serie de cuestiones angustiosas

E preguntan ante todo los expertos si el 
esfuerzo francés merece la pena. Su 
p o t e n c i a  o fens iva  siempre será 

extremadamente débil ,  in c luso  como 
argumento disuasorio, ante las grandes 
potencias que, en caso de conflagración, 
podrían reducir a la nada en menos de un 
cuarto de hora toda la máquina ofensiva y 
defensiva francesa apercibida a costa de tantos 
sacrificios y de arrastrar tanta impopularidad. 
Algunos observadores franceses adjetivan los 
esfuerzos de los técnicos de su país de “un 
mal ejemplo absolutamente ridículo” . La 
respuesta oficiosa ante tales argumentaciones 
no deja de ser curiosa. Aún después de 
reconocer que, efectivamente, los avances en 
armamento atómico de Francia distan mucho 
de ser los de Estados Unidos y Rusia, los 
medios franceses opinan que Francia no está 
rodeada de potencias superatómicas y su 
poder de “ disuasión” sobre ellas sería 
categórico. Y en el caso de una conflagración 
con Rusia —hipótesis que es compatible con 
las excelentes relaciones actuales y con la 
entrevista de Breznev a Pompidou q u e  s e  
celebró en Rambouillet— se reconoce que 
aunque ésta no sufriría una destrucción total 
experimentaría “daños inaceptables”. Es 
posible, aunque tal como evolucionan las 
armas ofensivas no podemos —ni deseamos-

REPU lSft
FRANCIA

imaginar lo que sería una guerra atómica. Pero 
también es posible que Francia se llevara una 
sorpresa parecida a la que experimentó 
cuando se vió en 1940 que el aparato 
defensivo que llevaba el nombre de André 
Maginot —quien a pesar de haber sido tan sólo 
sargento en la guerra del catorce fue un 
concienzudo ministro de Defensa— no le 
servía para nada. Estas sorpresas tienen por 
otra parte la quiebra de que cuando se 
experimentan son ya irreparables.

AMBIEN creen en el alto estado mayor 
francés que una guerra en Europa no 
arrastraría in defec t ib lem en te  el

d e s e n c a d e n a m i e n  t o  de la potencia 
americana en favor de Occidente. Ello quizás 
sea así en un futuro que no acertamos a 
preveer, pero lo cierto es que hoy Estados 
Unidos tienen tropas en casi todos los países 
de Europa y si en Francia no las acantona no 
es precisamente por gusto del Pentágono sino 
por la política del general De Gaulle que si 
como político y patriota tuvo un considerable 
peso moral, como militar no fue quizás el 
rayo de la guerra. Comprendemos que Francia 
desee mantener su hegemonía militar 
continental, que es la vieja política de Luis 
XTV y de Napoleón, que tanta sangre costó a 
Europa,  porque conocemos el espíritu 
francés. Ahora bien, también los franceses 
pueden comprender que este esfuerzo no 
emociona a ningún europeo.

UNQUE la política francesa desde el 
general De Gaulle sea para evitar en lo 
posible que el mundo esté controlado 

por las dos grandes potencias,a nadie se le 
ocurre agradecer a Francia estos esfuerzos 
que, por otra parte, recuerdan el verso de La 
Fontaine de su fábula La grenouille qui se 
veut faire aussi grosse que le boeuf: “S’enfla 
si bien qu’ elle creva”

EMOS citado los argumentos de una 
vieja política militar tradicionales y 
sabidos. Desde este punto de vista, 

Francia no hace otra cosa que cumplir con las 
l íneas generales de su política exterior 
permaneciendo fiel por otra parte al terrible 
axioma latino, de autor desconocido: “Si vis 
pacem, para bellum”. Porque es terrible deber 
preparar la guerra para mantener la paz. Sobre 
todo si, como en este caso, esta preparación

de la guerra afecta a la seguridad de pueblos 
que nada tienen que ver con la peripecia 
nacional de Francia. La dulce tierra francesa, 
tan rica y poblada, tan amada por nosotros, 
n o  p e r m i t e  e v i d e n t e m e n t e  que se 
experimenten las pruebas nucleares en su 
propio suelo como acontece en Estados 
Unidos,U.R.S.S. o China. Y así acude a unas 
islas que fueron colonias y que hoy forman 
dócil parte de la Comunidad francesa en la 
remota Polinesia francesa. Remota, claro está, 
para París pero no para las propias islas, ni 
para Australia y Nueva Zelanda, donde los 
peligros de la explosión nuclear ha levantado 
la natural indignación. (En Australia esta 
irritación ha llegado a límites casi grotescos 
como es el proyecto de no beber champaña 
francés, decisión que se me antoja desde mi 
p a r t i c u l a r  p u n t o  de  v i s t a  h a r to  
contraproducente). La protesta se extiende 
hoy a toda la opirñón libre del mundo que se 
pregunta con qué derecho moral Francia lleva 
sus peligrosos experimentos a regiones donde 
sólo puede perjudicar a extraños, La defensa 
de la estratega de Francia en Europa no debe 
pagarla evidentemente el mundo del Pacífico 
Sur. Y desde este punto de vista ético si que 
no vemos absolución posible. Frí»ncia se va a 
encontrar sola, en una amarga soledad, 
aunque para su Gobierno poseer un arsenal 
estratégico atómico presente más ventajas que 
inconvenientes y sostenga la teoría que en 
este universo de “monstruos fríos” la libertad 
d e  lo s  individuos  comienza  con la 
independencia de los estados y ésta dependa
de su  p o d e r  m i l i t a r .  Teoría  que  
desgraciadamente todavía es válida en la 
historia de nuestros días.

ERO nadie se opone a que el Gobierno 
francés tenga armas y soldados si bien le 
place. Lo que resulta inconcebible es 

que esta preparación bélica se lleve en 
perjuicio de países que nada tienen que ver 
con Francia y su política. Dentro de la 
monstruosidad de las pruebas nucleares, la 
inmoralidad de llevarla lejos de las fronteras 
hasta el mar que lleva el nombre de Pacífico 
nos parece que no debe ocultarse a los 
gobernantes franceses. Tienen contra ellos las 
mejores mentes de Francia, los espíritus más 
honestos “Es un gran signo de decadencia en 
un E s t a d o  cuando existe una dase de 
ciudadanos, de mayor calidad que los que 
gobiernan” . Esto lo escribió Antoine de 
Riveros, el gran polemista de la derecha de la 
época de la Revolución francesa. Sigie siendo 
válido.
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¿Qué HACEMOS

con los CHICOS?
LOS PARVULARIOS, EL ESLABON 

MAS FRAGIL DE LA ENSEÑANZA

NTRE el súbdito o pueblo llano y los hombres excepcionales en
C  trance decisorio en cualquier circunstancia y tiempo, ha de haber 

incuestionablemente una relación social y toda comunicación de 
este tipo o matfz, entraña y desarrolla un cierto grado de reciprocidad. 
Decimos y creemos que entre los coactores de esta relación no puede 
liberarse n.inguna de las partes de las obligaciones de natural 
establecimiento. Est^ claramente definida la actuación de cada parte a la 
cual se deben con todo rigor o ecuanimidad.

Apoyados en lo expuesto, idea o principio aceptado y valorado en el 
campo de la sociologfa, es de donde arrancamos dfa tras dfa para traer a 
la letra impresa una serie de hechos o -circunstancias que tienen por 
escenario nuestra provincia y que debemos poner en evidencia, por 
entender que obrando así hacemos un buen serviciojno otra cosa puede 
suponer una crftica constructiva del complejo hecho social.

Se ha repetido con insistencia que nuestra provincia se encuentra entre 
las seis menos atendidas a efectos culturales. No hemos dedicado tiempo 
a comprobar inversiones por habitantes y distancias entre los núcleos de 
población, luego no opinamos en forma tan definitiva. Lo que sf sabemos 
por tocarlo a diario, que nuestra enseñanza en lo que respecta a 
parvularios y General Básica queda mucho por hacer y no obstante se 
hace muy poco, proyectos y optimismos- aparte. La carencia de 
parvularios es alarmante, precisamente si eslabón más frágil en la larga 
cadena de Ja enseñanza, que hasta hoy lo iban sorteando colegios 
particulares, especialmente religiosos. Pero ocurre que en la actualidad 
empieza a declinar el Interes de dichos colegios por atender los 
parvularios y en esta línea hay algunos que han decidido,si bien no 
suspender radicalmente tai dedicación, sf restringirla, habiendo sido ya 
advertidos los padre de los niños.

Los ayuntamientos, en el Ínterin que llega la acción del Ministerio, 
deberían hacer un estudio generoso de la situación dé los niños de cuatro 
o seis años y arbitrar una urgente solución, que no puede ser otra que 
levantar a su costa los parvularios y entregarlos al Ministerio para su 
sostenimiento. No pueden de ninguna manera quedarse en casa durante el 
curso los niños de tal edad por no d i s p o n e r  de plazas suficientes, ni 
tampoco, amontonarlos contra toda reglamentación al uso.

Los parvularios particulares, que no van a dar solución alguna, Jrán , 
surgiendo aceleradamente, estableciendo unas cuotas en cierta forma 
prohibitivas para muchos hogares, que ante tal perspectiva seguirán 
teniendo los niños en sus casas a la espera de una solución estatal que va a 
tardar en llegar. No pueden ser los niños a tan temprana edad objeto de 
tamaña injusticia, no pueden entrar a formar parte áe la sociedad con 
tales carencias. No entendemos como se puede Ir a la programación de 
empresas de gran nivel y por otro lado no solucionar previamente lo más 
elemental y preciso en materia de educación. Es incoherente y paradójico 
so lic ita r ayudas a municipibs para llevar adelante un Colegio 
Universitario, cuando en esos mismos municipios hay niños sin escolarizar 
o mal escolarizados.

Siempre hemos entendido que las Inversiones estatales deben Ir 
preferentemente a favorecer a los más y más humildes por cierto; en la 
cuestión de la enseñanza pensamos igual, pero con más convencimiento si 
cabe.

Manuel PORQUET MANZANO.

U  BICICLETA ESPAÑOLA, EL 
VELOCIFERO", NACIO EN HUESCAI I

LA CONSTRUYERON TRES MECANICOS OSCENSES 
SEGUN UN BOCETO DE JOAQUIN COSTA

EN EL VIAJE DE PRUEBA, ENTRE NUESTRA CIUDAD 
Y ZARAGOZA, INVIRTIERON TRECE HORAS

El ciclismo español cuenta 
entre sus precursores con tres 
hermanos oscenses, que 
fueron los constructores de la 
primera bicicleta de España.

Don Mariano, D. JoseyD.  
N i c o m e d e s  C a t a l á n , ,  
cjue poseían' un taller de 
mecánica junto a la Plaza del 
“Teatro Principal” , fueron los 
protagonistas de aquella 
d i f í c i l  a v e n t u r a .  No  
solamente construyeron un 
rudimentario vehículo de dos 
r u e d a s  q u e  se l l a m ó  
‘ ‘velocifero’’ -  posteriormente 
“ ve lo c íped o ’ ’̂  sino que  
aprendieron su manejo e 
hicieron el primer viaje que se 
realizó con bicicleta desde 
n u e s t r a  c i u d a d  has t a  
Zaragoza.

UN BOCETO DE COSTA

En Francia, habían salido 
ya las pKmeras máquinas de 
dos ruedas, exponiéndose 
algunas en la “ Exposición 
Universal de París” de 1867, 
a , la que había asistido el 
insigne aItoa.ragonés D . 
Jo aq u ín  C osta. A Don  
Joaquín, le gustó mucho el 
biciclo francés, e hizo un 
dibujo de éste, proyectado en 
1855 por el Barón de Drais.

Costa envió su dibujo, 
realizado en un capel de 
fumar, a unos amigos suyos de 
Huesca. Don Hilario Lárrosá, 
D . José Lasierra, Don 
M a r i a n o  B e t r á n  y D.  
Francisco Carruga.

A q u e l l o s  p ri me r os  
velocípedos, se componían de 
dos ruedas de madera los 
cuales S é ' unían  por un 
armazón de.hierro, que tenía 
dos manivelas para moverla.

A sí pues, f ue,  como  
gracias a' Costà, D . Mariano 
Catalán realizó la primitiva 
bicicleta española, ya que los 
amigos de D . Joaquín le 
e n c a r g a r o n  a nue s t r o  
m ecánico que la hiciera, 
s e g ú n  e l  d i b u j o  de l  
altoaragonés.

ESTRENO EN LA PLAZA 
DE TOROS

En diciembre de 1867, el 
Sr. Catalán e^renó su primer 
'v e lo c ífe ró ” que era de 

madera. En una noche del 
último mes del año, tomó 
nuestro amigo el artefacto 
pór él construido y con su 
ayudante, se fue a probarlo a 
la antigua plaza de toros, que

F U T B O L

UNA DIRECTIVA EMBALADA
llegulta evidente que la directiva azulgrana esté 

institu ida por hombres con wscadán de astronautas. 
Casi no han transcurrido qumce días de aqueí 
descalabro del que no nos queremos acordar, cuando 
ya tenemos al nuevo,“mister” en órbita, la plantilla- 
“confesada” y dos de los tres fíchajes previstos, 
realizados. ¡Todo un record!

Y todo esto sin alharacas y sin ruido poniendo 
decisión, energía y entusiasmo én la empresa. Ahora 
sólo falta ccmvocar la asamblea que, en otro aspecto, la 
consideramos de ^an  importancia. Por lo general, 
asisten a estas reuniones tres y el de la guitarra, con el 
agravante de que los que ahora eluden' su ob lación 
moral con el Qub son los que más chillan y 
despotrican después.

Y eso no vale. El Huesca es de todos y a todos nos 
incumbe su defensa o por lo menos a los que nos gusta 
el fútbol y llevamos en el corazón el nombre del Club.

Sería estupendo y significaría una gran dosis de 
moral para los rectores de la Sociedad uepqrtiva 
comprobar la asistencia masiva de socios a la reunión y

no sólo para hacer bulto, e x c l u s i v a m e n t e  , ano 
para tomar parte activa en las deliberaciones v 
proponer  iniciativas o ideas que vitalicen las 
actividades de nuestra primo'a entidad deportiva.

Un descenso de .categoría sempre es motivo de 
desánimo para los de fé más débil,, pero la rápida y 
acertada gestión directiva constituye un estúnulo 
poderosísim o y estam os convencidos que los 
afícionados remonderan a ese estímulo y se apiñaran 
en tomo al ‘ equipo Mur” para que la “operación 
re torno” sea a finales de temporada venturosa 
realidad.

Falta un mes poco más o menos, para que 
comiencen los entrenamientos y tenemos que 
aliviamos cuanto antes de las desilusiones pasadas 
para afrontar con renovadas ilusiones y animoso 
temple la nueva etapa del Huesca que, repetimos, no 
será fácil, pero todo parece indicar que tendremos en 
la mano los triunfos necesarios para ganar la partida. 
Que nadie se quede atrás...

LAU

i

Poco podían imaginar los hermanos Catalán cuando construían aquel 
extraño artefacto bautizado con el nombre de “velocifero”, que había de ser 
con 'el tiempo base de un deporte que electrizara a las multitudes creando 
Ídolos populares e involucrando en su desarrollo millones y  millones de 
pesetas. En España, unos modestos artesanos y  un gran polígrafo nacidos 
balo cielo oscense, fueron los pioneros. Merece la pena que se consigne el 
heaho. En la foto, un gran corredor español. Fuente, en el “giro”.

se ubicaba junto al Cuartel de 
San Juan, en donde hasta el 
Siglo X IX  se alzó el templo 
románico de San Juan de 
Jertisalén.

A llí se montó por primera 
vez en bicicleta en nuestra 
patria. Aquella noche, sería 
gloriosa para el ciclismo 
español. Tras caerse varias 
veces el Sr. Catalán, pero sin 
d a r s e  p o r  v e n c i d o  y 
contemplando el rostro un 
tanto asustado de su sirviente, 
l o g r ó  m a n t e n e r s e  en  
equilibrio y dar unas cuantas 
vueltas sin caerse al suelo. 
Después bajó hasta su casa 
montado en el citado móvil. 
Los suyos al  ver l o se 
entusiasmaron y él hizo unas 
demostraciones del nuevo 
deporte que estaba naciendo, 
marchando en su “velocifero” 
hasta lo que es hoy, Paseo de 
la Estación.

EL PRIMER VIAJE

_ Un mes más tarde de la 
deportiva' gesta del citado 
mecánico oscense, en enero 
de 1868, volvió a construir 
dos nuevas bicicletas que ya 
no eran de madera, sino de 
hierro. El veinte de marzo de 
aquel mismo año, se realizó el 
primer viaje ciclista de toda

España, saliendo de Huesca, a 
las cuatro de la madrugada, 
D. Mariano 'Catalán y don 
Gregorio Borio, llegando a 
Villanueva de 'Gállego a las 
doce horas, donde comieron, 
partiendo de-allía las dos de la 
tarde, y llegando a Zaragoza 
sobre las cinco. El Sr. Barrio, 
se apeó de su máquina en el 
puente de piedra; el otro, en 
cambio, llegó hasta el centro 
de la ciudad hermana.

D e s p u é s  de  aaue l l a  
histórica excursión cjdisla, el 
Sr. Catalán, construyó otro 
a rte fa c to ; pero con tres 
ruedas, lo que comunmente 
se llama triciclo.

Tras las aventuras de estos 
oscenses, se formaron en 
n u e s t r a  p ro v in c ia r—F 6 Í'  
primeros clubs ciclistas de 
España

Tal como hemos narrado, 
se plantó la primera semilla el 
ciclismo español. Lógico es 
pues,  que este deporte, 
recuerde tal cual merece a D. 
Mariano Catalán —y a D. 
Joaqu ín  C osta, que fue 
tamÑén protagonista de esta 
b on ita  aventura— ya que 
gracias a él se introdujo la 
bicicleta en España.

u

R. L. M A Ñ A S ^

II CONCURSO PROVINCIAL DE 
CANTO Y BAILE POR PAREJAS

Como ya les habíamos anticipado, durante los días 7, 8 y 15 de julio 
próximo, en la Plaza de Toros, se celebrará el II Concurso Provincial de 
Canto y Baile por parejas de Jota aragonesa que organiza-La Comisión de 
Festejos y la Escuelas Municpal de Jota con el patrocinio de “ Muebles La 
Fábrica”.

Según nuestros informes, son ya muy numerosos los inscritos y es de 
esperar que el Concurso constituya un auténtico acontecimiento 
popular. Todo lo que se haga para exaltar nuestra jota merece los mejores 
elogios, pero debemos evitar por todos los medios que una canción tan 
brava, tan viril, tan hermosa, sea prostituida por esos “graciosos” que 
nunca faltan, auténticos gamberros, que la convierten en una canción 
obscena o de constatado mal gusto.

Es en este punto donde los aragoneses que de verdad sienten y aman la 
jota deben intervenir reprobando todas aquellas letras de jota que no 
encierren poesía, bravura o belleza. Bien sabemos que es una canción 
popular; pero si de verdad queremos que exprese nuestros sentimientos 
raciales, debemos enaltecerla por todos los medios.

Por eso son convenientes los concursos, como el que comentamos;en 
él sin duda alguna veremos plasmadas la alegría, la ironía, la tristeza o la 
gracia auténtica de nuestro pueblo. Como la fecha del Concurso aun 
q u ^ a  lejos, volveremos sobre el tema. Sirv,an estas líneas de felicitación 
para los organizadores y de estímulo para los que intenten competir.

i
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ESTA NOCHE SE CELEBRA 

ASAMBLEA GENERAL

LA

Como ya anunciábamos el 
martes pasado, a partir de las diez 
de esta noche se celebra en el 
Casino España junta general 
ordinaria ' de socios, convocada 
por la Sociedad Deportiva Ejea, 
con arreglo al siguiente orden del 
día: Lectura y  aprobación, si 
procede, del acta de la junta 
anterior; balance econòmico de la 
temporada 19 72-73, lista de 
jugadores con ficha en regla en el 

. Ejea ante la temporada 1973-74, 
renovación de la Junta Directiva y  
ruegos y  preguntas en torno a los 
apartados anteriores.

En las últimas horas de esta 
semana ha tomado cuerpo en los 
corrillos futbolísticos ejeanos la 
noticia de la dimisión en pleno de 
la actual Junta Directiva. Y el 
rumor parece confirmarse, ya que 
al ponemos al habla con algunos 
directivos, se nos ha dado por 
buena la noticia.

Para sustituir en la presidencia 
al activo y dinámico don 
Femando Alastuey Marte, tres 
son los nombres que se barajan 
con más insistencia por todas las

•  NUEVO 
REAJUSTE 
M UNICIPAL

Tras la pasada ‘'crisis" edilicia, 
que provocò la imprevista  
dimisión como teniente de alcalde 
y no como concejal de don 
Mariano Ripollés Aznárez y la 
pertinaz incomparecencia a las 
tareas municipales de algún que 
otro miembro del Concejo, el 
a l c a l d e  p r e s i d e n t e  de la 
Corporación,  don Luis Sesé 
Ceresuela, ha llevado a cabo un 
nuevo reajuste municipal, pasando 
a las tenencias de alcalde y a la 
composición de la Comisión 
Permanente, doña María del Pilar 
M a r c o  L u q u e ,  d o n  José 
Domínguez Sancho, don Jesús 
Navarro Usan y don José Luis 
Ruíz Méndiz.

De los doce munfcipes que 
junto con el alcalde doctor Sesé y 
el secretario general señor 
Cuartero,  componen nuestra 
Corporación, cuatro pasan, como 
hemos dicho, a ocupar cargos de 
mayor responsabilidad al ostentar 
tenecias de alcaldía y formar 
parte de la Comisión Permanente 
y los ocho restantes quedan así en 
los escaños municipales; don 
Mariano Ripollés Aznárez, don 
Emiiio Sumeizo López, don José 
Piraces Marco, don Carlos Dehesa 
Sumeizo, don Moisés Mena Posa, 
don Francisco Clemente Samper, 
don José-Antonio Vinué Sierra y 
don Gaspar Casteilanos y Gascón,

Esperemos y deseemos que 
este nuevo reajuste municipai 
alcance el signo positivo que con 
tanto empeño y tesón viene 
buscando Sesé Ceresuela desde la 
toma de posesión de su delicado 
cargo de alcalde.

tertulias “futboleras”, los de don 
Félix Miguel Guillen, don Carlos 
Dehesa Sumeizo y  don Angel 
Laborda Forcéru Cualquiera de 
estos tres excelentes aficionados 
tienen nombre y  prestigio dentro 
del ámbito deportivo regionál y 
nada nos extrañaría que de asumir 
alguno de ellos ha presidencia (fel 
Clul) dé la Calle Mediavilla, diesen 
un nuevo y  positivo pro porioso 
a los destinos del equipo ejeanista, 
tan “mancillado" últimamente 
por los caprichosos rpeses 
deportivos que nadie buscó y  la 
abnegada Directiva tuvo que 
sufrir.

En la asamblea de esta noche 
debe sqnar una cerrada ovación 
para quienes se 'varí, y  un soplo de 
aliento én forma de aplausos para 
quienes llegan, que a no dudar y  
valientemente, levantarán con 
decisión la bandera del Ejea.

P o r  n u e s t r a  p a r t e ,  
reconocemos públicamente la 
honrada y  poco grata labor qué la 
Junta Directiva ha llevado a cabo 
bajo la presidencia de Femando 
Alastuey y  a él y  a la mayoría de 
sus compañeros de Junta hemos 
de a g r a d e c e r  su e s t r e c h a  
colabóración con los medios 
informativos que nos cabe el 
honor de representar en las Cinco 
Villas... ¡Muchas gracias y  feliz 
salida, amigos directivos.!

La otra mañana, el campanil 
del convento mercedario repicó 
más alegre y jubiloso que otras 
veces. Una monjita madrugadora 
tiraba gozosa de la cuerda larga y 
estrecha de la espadaña y por el 
claustro de la casa despertábase a 
ün día luminoso y es{déndido de 
sol la comunidad plena. Poco más 
t a r d e ,  todas las hermanas 
mercedarias, con melódicas voces 
de pkta entonaban vigas canckaies vascas 
en honor de Tff wiaare »upenora. 
Era el comienzo del público 
tributo de amor y reconocimiento 
a la Madre Matilde Blumburu 
Treviño, que en las Bodas de Plata 
de su “enlace matrimonial” con la 
Iglesia Católica, iba a rendirle Ejea 
de los Caballeros.

Avanzaba el día y la monacal 
residencia mercedaria tornábase 
p o c o  a poco apretada de 
visitantes: hombres y mujeres; 
chicos y chicas; maduras ex - 
alumnas... Todo el mundo quería 
expresar a la Madre Matilde su 
afecto y simpatía.  Ella, la 
eibarrésa y dinámica Madre 
M a t i l d e ,  l l eg ó  a sentirse 
confundida y emocionada con 
tanta prueba de cariñosa devoción 
hacia su persona. Ante nuestra 
estimada y respetada protagonista 
pasaron a felicitarla y a desearle 
mil venturas infínidad de personas 
de todos los estamentos sociales 
de la villa. Yo me atrevería a decir 
que el pasado martes, día 26, más 
qu e  unas bodas de plata, 
celebrábase en el convento 
mercedario el Jubileo, de la Madre 
Matilde, pues fué algo así-como 
un' masivo desfile de gentes de 
toda edad y eondición; algunas de 
las cuales eran portadoras de 
valiosos presentes para la ilustre 
homenajeada.

U n a  m i s a  s o l e m n e  
concelebrada, a las doce en punto 
del mediodía, culminó la intensa 
mañana de actos dedicados a tan 
preclara religiosa. Oficiaron en el 
Santo Sacrificio los sacerdotes 
don José María Garralaga, don 
Vicente de Valí y don_ José' 
Duesca. Y en la bella homilía que 
pronunció, el padre José - María, 
resaltó de la Madre Matilde sus 
múltiples cualidades humanas y 
espirituales: sus dotes de mando y 
dinamismo; su carácter abierto y 
bondadoso;  su obediencia y 
simpatía; su fortaleza espiritud y 
entrega a los demás; su espfiritu 
emprendedor y flexibilidad^ en las 
gestiones de administración, no 
ausente de enérgica rectitud. 
“ Responde perfectam aite la 
Ma d re  Matilde a la regla 
establecida en la Orden de las 
Hermanas Mercedarias de la 
Caridad, que no es la de < ganarse la 
vida con las obras de caridad y de 
enseñanza, sino la de desgastarse 
en favor de sus semejantes”, dijo 
para terminar  el celebrante 
principal  de la Eucarist ía.

im-i

Inmediatamente después, la 
Madre Matilde Bolumburu,  
renovaba sus votos monásticos de 
pobreza, castidad y obediencia, 
que pronunciara en el Noviciado 
de Zumárraga el día 26 de junio 
de 1948, en su toma de hábitos.

Tras la fervorosa celebración 
de la misa conmemorativa de las 
Bodas de Plata de la Madre 
Matilde, el refectorio mercedario, 
con la presencia de numerosas 
monjas venidas de diversas casas 
de Aragón, debió cobrar una 
i n u s i t a d a  a n i m a c i ó n  de 
comensales para dar buena cuenta 
del almuerzo que sin duda alguna 
prepararía Sor María, la excelente 
cocmera de pucheros y sartenes 
tomar a quien no debe resistírsele 
ningún guiso especial. Y ya por la 
tarde,  visitas y más visitas 
nuevamente hasta el declinar del 
día.  Luego, cánticos, y rezos 
monacales ante el Santísimo y la 
imagen de Nuestra Señora de la 
Merced. Y, finalmente, silencio y 
recogimiento en la paz conventual 
del Colegio Mercedario, donde en 
una austera celda, quizá la Madre 
Matilde, después de rezar por 
todos nosotros, recitase un breve 
soliloquio de gratitud dedicado a 
quienes de una forma u otra le 
h¿)ían homenajeado en jomada 
tan. memorable para ella.

A modo de dato bioa-áfico, 
digamos de la Madre Matíde, para 
terminar ,  que nació en la 
localidad guipuzcoana de Eibar y 
que de muy joven abrazó la vida 
religiosa, ingresando el día 3 de 
d ic i e m b r e  de 1946 en el 
Noviciado de Zumárraga, para 
tomar sus hábitos y profesar sus 
votos monásticos, como ya hemos 
dicho, el día 26 de junio de 1948. 
Posteriormente estuvo destinada 
en las casas mercedarias de La 
Almunia  de doña Godina,  
Q u i n t  a_n a r  d e l  P u e n t e ,  
Mondragón, Barrio pesquero de 
Santander, etc. y, por fin, se 
incorporó como superiora al 
c o n v e n t o  de Ejea de los 
Caballeros, concretamente el 6 de 
agosto de 1970. De esta fecha a 
nuestros días, la Madre Matilde ha 
sabido granjearse plenamente las 
simpatías y el respeto de todos los 
ejeanos, por lo que nada nos 
puede extrañar que en sus Bodas 
de Plata estuviera , presente casi toda 
la población.

Vaya para la Madre Matilde 
nuestro publico homenaje, que es 
el de todos nuestros lectores, a la 
vez que nuestro deseo ferviente de 
que pueda celebrar sus Bodas de 
Oro con la misma solemnidad y 
b^an tez  que ha celebrado sus 
Bodas de Plata.
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HACE EL TRABAJO DE 300 HOMBRES
m COSECHA CIEN M IL  KILOS PE CEREAL POR JORNADA Y VALE 

DOS MILLONES Y MEDIO DE PESETAS

íh s a M P ^ —..*
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Este es el “milagro” agrícola de nuestros días. Cosecha lo que no 
harían 300 hombres en un día: ¡cien mil kilos de cereal! Vale dos 
millones y medio de pesetas y, por lo que nos cuentan, es la máquina más 
rentable de España. ¡Hala, pues, labradores! .

La noticia se propagó por las Cinco Villas como el viento huracanado 
suele propagar el polvo de los viejos caminos rurales. “Un nuevo ingenio 
mecánico de procedencia canadiense ha hecho su aparición en la gran 
llanada cerealista de la zona", decían voces labradoras. “ Está cosechando

en la extensa finca dé “Santia-Paules” , próxima a Ejea de los Caballeros“, 
afirmaban quienes desde lejos la habían visto funcionar. ‘ Dicen que 
cosecha cada dfa 10 vagones de cebada y que vale dos millones y medio 
de pesetas’.', aseguraban otros mejor informados...

La verdad es que en estos dfas no se habla de otra cosa en los medios 
agrícolas Y es por ello por lo que nos hemos decidido a visitar la finca en 
cuestión, donde la prodigiosa cosechadora viene a devorar en pocas horas 
grandes extensiones de amarillenta mies. La máquina procede de la 
ciudad canadiense de Toronto y en el “tajo” de “SantiaTraules" vigilan 
estrechamente su f un ci ona mi ent o  dos técnicos de la firma 
Massey-Ferguson, creadora y fabricante de esta imponente cosechadora. 
Se trata del ingeniero de proyectos y diseños, señor Graeme Leonard y 
del técnico de pruebas, señor Raymond Hillock. “ Es la única cosechadora 
de este tipo, importancia y dimensiones que existe en España. Su precio, 
dos millones y medio de pesetas y su propietario, don Nicolás Pérez de 
Ciriza un labrador de la parte alta de las Cinco Villas que hasta hace poco 
fue alcalde de Sos del rey Católico” , nos explican nuestros amables 
interlocutores canadienses. “ El modelo es Massey-Ferguson 750. Su 
motor corresponde a una potencia de 145 caballos. La longitud de 
cilindreo es de 1,30 y el diámetro de 0,56. La superficie de sacudidores 
de 5,66 metros cuadrados, la superficie de las cribas en cascada de 3,63 
metros cuadrados, la capacidad de la tolva de 5.000 litros y la plataforma 
de corte de 5,20 metros de longitud’̂ , nos siguen detallando los señores 
Graeme y Raymond, para añadir que puede cosechar cien hectáreas de 
cereales diariamente en una finca de piso propicio y que es aplicable a la 
recolección del maíz, soja, sorgo, girasol, lino, cáñamo, alfalfa y otros 
verdes cultivos. Nos hacen notar su profunda satisfacción por la 
magnífica hospitalidad con que han sido acogidos en las Cinco Villas y 
por el interés con que los agricultores de esta zona española siguen todas 
las vicisitudes de recolección de la cosechadora que ellos han traído. 
Presenciamos, junto a medio centenar de curiosos labradores, el perfecto 
funcionamiento de esta asombrosa máquina cosechadora, que no pierde 
ni un sólo grano de cereal en el raseado suelo, y regresamos a la ciudad 
encantados por este nuevo avance en la mecanización del campo 
cincovillés.
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Pensábamos que los concursos de belleza 
eran un poco copia de “Eurovision” o viceversa. 
Que jugaba un papel muy importante la política 
y que se celebraban en el país de la última bella. 
Pero al parecer no hay nada de esto.

—Por su cuenta y riesgo —siempre al

Sarécer— Barcelona ha organizado el concurso 
e Miss Europa 1973, y mira por donde aquí 

nos ha pasado como en casa del herrero, que 
tienen la sartén de palo. En España se ha 
celebrado^ el concurso pero de representante 
española  ¡naranjas de la  Otina! . Los 
organizadores, que ya sabían que el concurso 
era un tanto ilegal, no contaron c(Ht la guapa 
española porque sabían que días más tarde 
debía representar a España en otro concurso 
“Miss Europa” —este si es legal— que va a 
celebrarse en Alemania. Por todo ello tuvieron 
la feliz idea de representar a nuestro país con 
una dominicana que ostenta el cetro de la 
belleza goyesca recientemente ccnicedido en 
Zaragoza donde también hubo sus más y sus 
menos.

En e l, fondo —ustedes perdonen— nos, 
alegramos de este “achuche” al fuego, porque 
puede ser hasta beneficioso y todo. A lo mejor 
nos ponemos serios y organizamos las cosas 
como debe ser. La^más guapa, pues eso, que se 
lleve el premio, y las que no lo sean tanto,pues 
que n o  se presenten; nos evitarán cierta 
vergUendlla'ajena...

REAPARECIO 
CARMEN SEVILLA
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Cuando el éxito no sonríe 

como se desea, lo mejor es hacerr 
mutis por el foro para reaparecer 
poco después, con distinto • 
peinado, un túriica estilo Hamblet 
y un aire entre misterioso y 
audaz. ^

Han reaparecido -con éxito o 
sin él— los y las camp. Jorge 
Sepú Iveda apareció un buen df^ 
cantó  sus "Campanitas de la 
aldea", "Mirando al mar”, etc. y 
desapareció de nuevo. Lo mismo 
han hecho Carmen Moretl, 
Juanito Valderrama, y un etc. 
largo, larguísimo.

Ahora en Madrid Lilian de 
Celis y Carmen Sevilla cosechan 
triunfos con canciones que antaño 
gustaron a una masa nada difícil 
de agradar. Lilián canta ahora al 
Madrid de la Casta y la Susana, 
Carmen al "Cariño triánero" y a 
la "P ena , p en ita ’ pena..." , 
disfrazada de Marilyn^ Monroe o 
al menos luciendo unas pestañas 
similares, una melena parecida, un 
v e s t i d o  q u e  m a r c a b a  
perfectamente su anatomía y un 
" l u n a "  m ás español que 
americano.

Seagotaronlasentradas —buen 
com ienzo— Había personajes 
im portan tes. El marqués de 
Villaverde entre otros dos o tres 
marqueses más. Lola Flores entre 
otras muchas folklóricas y Rocío 
y Júnior entre otros muchos de 
los que no se pierden ni una.

Eso es vivir...
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Marisol, que desde su separación anda armando berengenales de los 

gordos, vuelta al cine, estética en la nariz y  ahora amores y  cariñosas 
despedidas en Barajas con Antonio Cades,ha grabado la replica española 
del "Rain, rain, rain ” de Simón Buthefly, similar a la francesa "Viens, 
viens ” de Mane Laforet. Bueno pues la española será - o  es- "Ven, ven ” 
que canta con ese sexy que Dios le ha dado la desmanada, bella, 
sugestiva, destapista, de voz grave y  personal, generosa con las revistas de 
colorines. Marisol, como dice Angel Casas.

Mientras llegan esas películas -que desde hace años esperamos y  
nunca Uegan- internacionales que lanzarán a Marisol a los Hollywoodes, 
y  a lof platós romanos gracias a sus escenas tiernas unas veces y  no tan 
tiernas otras con actores franceses, -que es lo que se lleva ahora-, la 
estrella graba canciones, se deja ver por los madríles "la nuit" abrazadita 
al ex-mañdo de Maruja Díaz y  posa para las cámaras con atuendosque 
hace anos hicieron suspirar a nuestros celtibéricos varones al verlos sobre 
la anatomía,de Brigitte Bardot. Me estoy refiriendo a los vaqueros 
desabrochados, a la melena tapabusto, etc...,

Pero a pesar 'de todo, seguimos confiando en la malagueña. Facultades 
ya tiene,ya. Que sepa aprovecharlas... es preciso.

Está madurando y  prosperando 
la i d e a  d é  levantarle un 
monumento a Celia Gdmez. Hasta 
Leandras dicen que tendrá. STOP. 
Habito es un cantante argentino 
que ha llegado a España para 
t r i u n f a r .  Como todos los 
■argentinos, claro. Mucho gusto 
Habito. STOP. Tony Ronald: 
"Cuando actúo .en Europa soy 
distinto. Les canto canciones en 
qtfo estilo que resulta ser mucho 
M s mío que el ^ue practico 
aquí". DecitUdamente, España no 
es Europa. Lo - ha dicho un 
cantante extranjero y  eso es 
“punto  atrás". STOP. Julián 
Mateos no es fans de si mismo.

¡Pues hasta ahí podíamos llegar! 
STOP Leo en una crónica de 
París: ’’ Cien tos de empresas 
francesas engañabán a Hacienda 
con la ayuda de los propios 
i n s p e c t o r e s ’’. ¿ Y  ^de  la 
responsabilidad que tenían tmte 
m illones de paisanos qué...? 
S T O P .  Co n t r ad icc io ne s  a 
puntapala. Para trabajar en una 
película te exigen el carnet de 
cine y  para obtener el carnet de 
cine, te exigen haber trabajado en 
seis películas’’. STOP El consejero 
Henry ¡Kissinger cambia de pareja 
con una facilidad pamosa. Ahora 
acompaña a Ltv Üibhan, ex esposa 
d e l  d i rector  sueco Ingmar 
Bergmqn STOP. Cinco millones ha 
cobrado Marisol por su trabajo en 
“La corrupción de Ckris Miíler”. 
Lo que da la corrupción, ¿no 
creen...?  STOP. María Luisa 
Merlo no fue a la boda de su

padre porque guarda luto por la 
muerte de su madre, desaparecida 
hace un par de meses STOP. 
Después de una violenta disputa 
con su marido, Liz Taylor se fue 
de copas con unos amigos. Luego 
cenaron y  más tarde de boites con 
uno de ellos. Las malas lenguas 
dicen que el señor Burton la había 
zurrado y ,  claro, doña Liz no 
soporta ciertas cosas. Lógico.

.STOP. La viuda de Lex Barker, 
Carmen Cérverá, asegura haber 
hablado con su difunto marido 
gracias a una médiurri de Los 
Angeles. Dice que su marido le 
dijo que no llorara., y  que dentro 
de un año se buscaría un novio 
formal y  guapo con el que se 
casaría.'’. No sabemos si su difunto 
marido le dijo algo de la cirugía 
que se ha hecho en la nariz 
después de su muérte. que a decir 
verdad la ha rejuvenecido..^ Sin 
comemarios... STOP. A i igual que 
Analta Gadé, Massiel se ha 
quedado compuesta y  sin novio. 
E l E s v a r t a c o  San toni  ha

conquistado a la austríaca Marisa 
MeU, y  anda por esas tierras 
gallegas disfrutando^ de lo suyo 
con la "nueva”. Fíense... STOP. 
A ndresiño y  Paula do Barro 
esperan su tercer hijo para 
noviembre. STOP. Hablando de 
hijos, Paquita Rico, a los cuarenta 
y  pico de años, ha perdido el hijo 
que esperaba. Pero Paca no pierde b 
esperanza. “Posiblemente esté 
embarazada ya, porque^estoy’ loca 
por comer cerezas frescas, y  eso es 
un antojo."Pues a comer cerezas, 
por si acaso... STOP. A li McGraw 
ha obtenido, el. divorcio de su 
segundo marido Roben Evans, y  
además ha conseguido la custodia

de su hijo de dos años. STOP. Los 
Onassis han estado en Est^ona. 
A bordo del Cristina había una 
troupe: de Rolls, entre otros 
coches, un hidroavión y  muchas . 
más cosas. Están: de vacaciones, 
dicen... y. una piensa en qué se 
distinguen estas vacaciones de las 
otras... STOP.
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